
Pedro Escribano Isabel Rodríguez Elisa de Francisco Luis Vicente Martín 

Para sustituir a los cuatro concejales dimisionarios 

Estos serán los cuatro nuevos ediles del PP 

Por vender las barras 
de pan a cinco duros 
Rotas a pedradas 
las lunas de 
cuatro panaderías 

Le tiran cuchillos y le atacan las botellas 
Espíritus, brujas o demonios ... 

¡Quién anda ahí? 
Fenómenos paranormales en un restaurante 

En el atraco a un estanco 
Padre e hijo se 

defendieron a sillazos 
* * * 

Acababa de salir del banco 
Robaron a una señora 

400.000 pesetas 
y además las joyas 

* * * J 

A una vendedora de la ONCE 
La agarraron del cuello 
y le robaron el dinero 

* * * 
sobre el robo de coches: 
«Yo no soy un ladrón», 

dice el súbdito uruguayo 
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SEAT TOLEDO 

Con un TOLEDO, usted d isfrutará de un gran 

coche y podrá seguir disfrutando de la vida, sin 

renunciar a nada. 

Ahora puede acceder a un equipamiento y unas 

prestaciones excepcionales, sin agobios. 

Ahora puede tener un TOLEDO desde 15.000 ptas. 

al mes el primer año, financiandolo al 9,9" TAE. 

O si lo prefiere puede beneficiarse de un 

descuento especial y disfrutar de un TOLEDO 

desde 1.655.000 ptas.•. Usted elije : 

Así de fácil: 

PVP recomendado (IVA. tnnsporte y ahorro promociona! incluidos). 

* OfertaS no acumulables entre si. 
** Oferta FISEA T. TO LEDO Class 1.6 C L P.V.P. l.8+4.600 Ptas. Entrada 398.600 Ptas. 
financiación a 48 meses. 3 años restantes 37.500 Ptas. (1'4 cuotas/año). TAE. 9,9%. Oferta 
válida hasta 3 1-10-93 para Península y Baleares. no acumulable a otras ofertaS promocionales. 

!ii:AT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

~!!!!!!~-. . . --~ Más de 1.000 puntos de asistencia técruca. 



Dimisión oportuna 
Cuatro concejales del Par

tido Popular han presentado 
su dimision en el ayuntamien
to de Alcalá. Y es preciso se
ñalar que lo han hecho con 
buenas maneras y en un mo
mento muy oportuno. Lo han 
hecho con buenas maneras 
porque no se han dejado 
arrastrar por las sugerencias 
de quienes pretendían que 
continuaran como ediles, pe
ro saliéndose del partido que 
los convirtió en concejales. Y 
lo han hecho en un momento 
muy oportuno porque su par
tido -su expartido ya, según 
han explicado- no tiene por 
qué verse perjudicado a estas 
alturas por su dimisión, pues
to que tiene tiempo de recom
poner sus filas municipales 
con los siguientes de la candi
datura y reorientar su activi
dad en el ayuntamiento com
plutense cuando las elecciones 
del 95 aún se encuentran en 
un horizonte lejano. 

Independientemente de los 
disgustos internos que sin du
da se han llevado unos y otros 
en el seno del PP local, está 
claro que el final del conflic
to se ha desarrollado con ló
gica: unas personas que no se 
consideraban compatibles con 
la marcha de su partido han 
zanjado esta incompatibilidad 
con su dimisión, lo que es ab
solutamente comprensible; 
pero no se han ido «con el car
go puesto», sino que se lo han 
devuelto al partido que se lo 
prestó. Es preciso señalar que 
hay una gran diferencia entre 
esta actitud y la de los repe
len tes «tránsfugas». 

En cuanto a la portavoz del 
Partido Popular, ha estado 
muy contundente al evaluar la 
situación global: «Nuestro 
enemigo no está dentro de 
nuestro partido; nuestro ene
migo está en el PSOE». Direc
tamente al grano. 

Elecciones gallegas: muchas enseñanzas 
Los resultados de las elecciones gallegas son adecuados para que 
los políticos extraigan no pocas enseñanzas. Puede decirse que to
dos los partidos pueden extraer algunas conclusiones muy útiles. 

Desde el punto de vista de los 
partidos con implantación nacio
nal, lo más llamativo es el hun
dimiento absoluto bajo el nivel 
parlamentario de Izquierda Uni
da. Es de suponer que sus res
ponsables dedicarán los próxi
mos días a explicarse los motivos 
de tal desaparición, tanto más di- . 
fícil de entender cuando coinci
de con una auténtica catastrofe 
del PSOE. La «geometría.>> del es
pacio político llevaría a esperar 
que IU se hubiera convertido en 
el «espacio refugio» de los des
contentos con el PSOE. No ha si
do así. Izquierda Unida no ha 
podido aprovechar los cascotes 
del edificio socialista para am
pliar su propio edificio; más bien 
parece que ha quedado aplasta
da por los escombros del PSOE, 
quizá por estar demasiado cerca. 

En cuanto al PSOE, sería in
justo cargar la responsabilidad 
de su fracaso sobre las espaldas 
de Sánchez Presedo, quien, vis
to desde aquí, aparenta ser un 
candidato muy respetable perso
nalmente. Es más fácil sucumbir 
a la tentación de interpretar que 
el PSOE ha pagado en Galicia los 
platos rotos por el PSOE nacio
nal. Ahora volverán a cobrar re
lieve aquellas declaraciones de 
Alfonso Guerra respecto a que 
donde él controla la situación el 
PSOE gana y donde no la contro
la el PSOE pierde. Consecuente-
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mente, los guerristas tendrán tela 
que cortar en los próximos me
ses; otra cosa será adivinar si, 
por mucha tela que corten, están 
en condiciones de hacer un traje. 

Las mejores interpretaciones 
sobre el ascenso del BNG las ha 
proporcionado el propio señor 
Beirás, quien ha venido a reco- • 
nocer que ha recogido algo así co
mo en vivo y en directo el voto 
de muchos de los que están har
tos de la falta de operatividad de 
los partidos nacionales, particu
larmente de los partidos de iz
quierda en este caso. Además, 
después de adquirir gran peso 
parlamentario, el BNG tendrá 
que atarse con fuerza los machos 
para presentar un frente alterna
tivo a las medidas del gobierno 
fraguista, abandonando la sim
ple reivindicación galleguista. 
Bajo su comprensible euforia 
postelectoral, el señor Beirás dio 
la impresión de entender que 
acaba de ser alcanzado por una 
responsabilidad muy superior a 
la que hasta ahora soportaba. 

Y dentro de las enseñanzas 
que pueden sacar los diferentes 
partidos, quien más puede ex
traer es el propio PP, muy par
ticularmente el señor Aznar y su 
renovada plana mayor. Aunque 
está claro que es difícil sacar en
señanzas cuando se vive bajo el 
impacto de una victoria tan es
pectacular. 
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«Cachorros» del PSOE 
Será mera coincidencia, pe

ro justo después del revolcón 
socialista en las elecciones ga
llegas los «Cachorros» alcalaí
nos del PSOE -que ya no son 
cachorros, sino leones conga
nas de hacer oír su propio 
rugido- vuelven a reunirse 
este fin de semana para reac
tivar su propósito de ofrecer 
en Alcalá una alternativa de 
izquierda ideológicamente fir
me y moderna, capaz de recu
perar la iniciativa política en 
la sociedad complutense antes 
de que se les haga tarde. Y 
también habrá que compren
der que lógicamente no todo· 
será ideología en este empeño, 
porque es legítimo que traten 
de abrirse paso hacia puestos 
con lustre y responsabilidad. 

Si a esto se añade que los 
guerristas continúan agazapa
dos a la espera de que se les 
presente la ocasión propicia 
para hacer valer sus poderes, 
puede colegirse que el PSOE 
se encuentra -seguramente 
por fortuna- inmerso en un 
proceso de autoanálisis desde 
diferentes puntos de vista. 

Eso sí: hay que dar cuenta 
de que hay quienes sospechan 
que «los cachorros» socialistas 
pueden estar dirigidos por al
gún «viejo león» deseoso de 
conservar su autoridad. Pero 
estas historias siempre se pres
tan demasiado a las interpre
taciones múltiples encadena
das, por lo que es preferible 
rehuir las sugerencias de in
trigas rocambolescas. Baste 
anotar que algo se mueve en 
el PSOE local y que su obje
tivo es estrechar su contacto 
con la sociedad complutense. 
Si ese empeño se lleva a cabo 
mediante el intento de acerca
miento del PSOE a la realidad 
social en vez de pretender for
zar la realidad social para 
acercarla al PSOE, cabe espe
rar resultados positivos. 

URBAllZACIOI VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
Desde 2.oao.aaa Pms. de entrada 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
•Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

ULTIMOS CHALETS 1 ª FASE 
A LA VENTA 2 ª FASE 

En la propia urbanización <~halet Piioto> laborables, sábados y festivos 
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CHANDAL 
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Organizado por la Asociación Española contra el cáncer y 
en colaboración con el ayuntamiento de Alcalá de Henares 

se inauguró un cicla de conferencias 
sabre el cáncer en el centra de salud 

El pasado miércoles ZO de Octubre se inauguró en el Centro de 
Salud de Alcalá de Henares un ciclo de conferencias dirigido a la 
prevención del cáncer. Dicho ciclo se prolongará hasta el 18 de Ma
yo, celebrándose una conferencia cada mes. La organización corre 
a cargo de la Asociación Española Contra el Cáncer (A.E.C.C.), en 
colaboración con el ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

En la apertura participaron 
Angustias Martínez, presi
denta de A.E.e.e., Mª Ange
les Planchuelo, oncóloga aso
ciada y José María lrastorza, 
concejal de Salud, Consumo y 
Bienestar Social del ayunta
miento de Alcalá de Henares. 

Algunos de los temas que se 
tratarán en estos meses serán 
la influencia de la alimenta
ción en la salud, la importan
cia de la prevención en las en
fermedades cancerígenas y el 
cáncer de piel, mama y prós
tata, entre otros. 

«La gente tiene miedo 
a la palabra cáncer 

miento. Para cada conferen
cia vendrá un oncólogo dife
rente». 

«Si siguiéramqs las diez 
normas básicas del código 
europeo contra el cáncer 
disminuiríamos en un 15% 
la mortalidad en estas 
enfermedades cancerígenas» 

Mª Angeles Planchuelo, 
oncóloga de la Asociación, 
realizó la primera conferen
cia, que trató sobre la preven
ción del cáncer y que con
tó con bastante éxito de públi-

José Mª Irastorza, Mª Angeles Planchuelo, oncóloga, y Angustias 
Martínez, presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer. 

co. «Entre nuestros objetivos 
está, además, transmitir a la 
población una información 
sobre vida sana, siguiendo to
dos los puntos del código 
europeo contra el cáncer. Si 
siguiéramos las diez normas 
básicas del código, disminui
ríamos en un 15 % la morta
lidad en estas enfermedades 
cancerígenas». 

El concejal lrastorza co
mentó que «el papel de la con-

cejalía y del propio Centro 
Municipal de Salud es la rea
lización de un programa de 
lucha contra el cáncer en co
laboración con la Asociación, 
a nivel de Alcalá de Henares 
y de la propia CAM. Hemos 
diseñado una campaña con 
una serie de conferencias e in
tentamos que llegue a lama
yor cantidad posible de per
sonas, tanto hombres como_ 
mujeres». 

y no tienen porqué» El mal tiempo deslució la fiesta de la Banderita de la cruz Roja 
Angustias Martínez expli

có a este semanario el objeti
vo de este ciclo de conferen
cias: «Esto es para prevenir 
un poco lo que es esta enfer
medad en sí. La gente no sa
be mucho, hay bastante igno
rancia. Tienen miedo a lapa
labra cáncer y no tienen por
qué. Queremos enseñarles que 
no tienen que asustarse de es
ta palabra. Estas conferencias 
se celebran en Alcalá porque 

. lo estamos haciendo por toda 
España. Antes estaba Alcalá 
bastante al descubierto y aho
ra está más o menos cubierta 
en este tema. Creo que la gen
te lo va a acoger bastante 
bien. De todas maneras, todo 
el mundo está colaborando 
mucho. De las conferencias en 
sí no destacaría ninguna en 
especial, porque todas son im
portantes. Hemos recibido el 
apoyo de todo el ayunta-

El mal tiempo deslució la fies
ta de la Banderita organizada 
por Cruz Roja. Se organizó la co
lecta el domingo día 17 de octu
bre instalando mesas petitorias 
por toda la ciudad, aparte de la 
colecta por comercios, empresas 
y centros escolares a lo largo de 
toda la semana. 

Las mesas petitorias por toda 
la ciudad, no tuvieron el éxito 
que se esperaba por el mal tiem
po. La lluvia hizo su aparición 
y fue menor la afluencia de ciu
dadanos en la calle y la recogida 
de las mesas por parte de asocia
das de Cruz Roja y voluntarios. 

Sí es menester hacer desde es
tas líneas un recordario a Isabel 
Vicente Mellado, que durante 
muchos años fue la presidenta de 
la mesa instalada en plena plaza 
de Cervantes. Isabel falleció ha
ce unos meses, pero permanece 
en el recuerdo de muchos alcalaí-

nos y concretamente en el de sus 
compañeras de mesa. Una de 
ellas, la actual presidenta que la 
ha sustitüido, María del Carmen 
Aparicio Corrales, no dejó de re
cordar a esta simpática mujer 

que incansablemente cumplió 
año a año con la responsabilidad 
que se había encomendado, ayu
dar a Cruz Roja en el desarrollo 
de su labor aitruista y sobre to
do humanitaria. 

ilNSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para penos * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) · 

POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 
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Las cosas claras, 
pese a quien pese 

El día 6 abrí mi buzón como de cos
tumbre diaria y me encontré con un pan
fleto firmado por los vocales ausentes de 
la delegación municipal del Distrito 11 
(El Juncal). 

En él leo acusaciones muy graves di
rigidas a la persona de José María Ve
lasco, presidente de este distrito. Me veo 
obligado a desmentir esas acusaciones 
porque son falsas e incoherentes. 

En primer lugar V elasco nunca ha in
terferido en las comisiones de trabajo pa
ra elaborar las propuestas de cara al ple
no. Todas las propuestas que se han 

presentado en pleno han sido votadas de
mocráticamente después de haber sido 
discutidas. 

En segundo, Velasco no es ningún dic
tador, es un presidente que quiere trans
parencia en todo cuanto aquí se aprue
ba y legalidad ante todos los hechos que 
competen a la delegación municipal del 
Distrito y bienestar de sus ciudadanos, 
cosa que estos señores me dan a enmten
der que no están por la labor, anteponen 
la política a la mejora del distrito. 

En tercer lugar los antidemocráticos 
son ellos porque han actuado y tomado 
esta actitud a espaldas de las entidades 
que representan, prueba evidente es que 
el presidente convocí una reunión con las 

Los Grupos 
y cantantes de actualidad 

acompañados por la "Orquesta del Hostal'' 

A.CTUA.Cl<>NES 
OCTUBRE 93 

01A 23 Los Tientos. 
01A 30 Azahares. 

RESERVA TU MESA 
PARA · 

CENAR o TOMAR 

. UNAS COPAS 

2:s de ocm11re c1e 1111 

NOVIEMBRE 93 

01A6 Valen. 
01A 13 Sonia Andrades 

y Carmen Molino. 
01A 27 Juan Ramon 

Fuentes. 

RESERVAS 
TEL.: 879 26 98/2 7 34 

A.P.A.S. del distrito. El vocal de las mis
mas se dignó en llamar a los presidentes 
para no fuesen a dicha reunión y pregun
to: ¿acaso esto es democracia y libertad? 
Creo que no, éstos son hechos dictatoria
les que emplea este señor cuando no con
sigue lo que pretende. 

De temperamentos, los de ellos no tie
nen nada que envidiar a los de Velasco ; 
jamás el presidente me ha mandado ca
llar, excepto el vocal de A.A. V. V. y las 
A.P.A.S. en un tono autoritario dicien
do que yo no soy nadie en la delegación. 
Y soy un colaborador de esta delegación 
municipal desde 1991 y desde 1984 has
ta 1990 vocal por el P .S.O.E. Son tan
tas las incoherencias y las mentiras que 
no coinciden con la realidad, por lo tan
to yo entiendo que esto es una jugada po
lítica y destructora para cargarse a José 
María V elasco como presidente de este 
Distrito 11. 

Quiero dejar claro que mi intención no 
es la ofensa, sino decir las cosas claras, 
pese a quien pese, opino como ciudada
no de este distrito. 

Calixto CRESPO RUBIO 
Colaborador Distrito 11 

Parada en la cruz Verde 
de continental-Auto 

Posiblemente los miembros de nuestra 
Corporación Municipal no se hayan da
do cuenta de lo que para algunas perso
nas significa tener que caminar centena
res de metros , aunque éstos sean, relati
vamente pocos. Del Ayuntamiento de
pende el atenuar, en parte, las citadas 
molestias. 

La solución sería lograr de 
Continental-Auto que a la altura de la 
plaza de la Cruz Verde situara una pa
rada, espacio sobra. 

La referida parada acortaría el largo 
desplazamiento a que por obligación se 
ven sometidos los vecinos del centro de 
la ciudad, además de todos los habitan
tes de la zona del Chorrillo, y que por in
teresarles recurren a ese medio de 
locomoción. 

Esta empresa, tanto a la salida como 
a la llegada a Alcalá, tiene establecidas 
paradas en BOOTS Farmaceutica y en la 
rotonda de la G.E.S.A. Desde esta últi
ma ya no hay otra hasta final del trayec
to, calculo casi más del kilómetro. Una 
parada intermedia sería extraordinaria 
y sería muy bien acogida por muchos a 
los que tanto les cuesta el andar . 

Muchísimas personas les quedarían 
agradecidas si la gestión es positiva pa
ra la comodidad de los alcalaínos que pre
fieren ese medio de transporte. 

Antonio LIMA NUÑEZ 

PUERTA de lladrid 



Por el artículo 128 
La Asamblea de Vecinos 

Sin casa de Alcalá (constituida 
por todas aquellas personas 
que después de años de pedir 
a los poderes públicos una vi
vienda carecen de ella) deci
_dió el martes 28 de septiem
bre apoyar las acciones que 
cualquier vecino tome para 
hacer válido el artículo 47 de 
la Constitución que dice tex
tualmente: «Todos los españo
les tienen derecho a disfrutar 
de una vivienda digna y ade
cuada ... los poderes públicos 
establecerán las normas para 
hacer efectivo este derecho». 
Sólo se pusieron algunas con
diciones: 

a) Estar sin vivienda. 
b) No forzar nunca una 

puerta o un candado. 
c) Todas las acciones esta

rán guiadas por la noviolen
c1a. 

En este momento varios ve
cinos -que están siendo lan
zados a la calle por orden 
judicial- han comenzado a 
ocupar viviendas o naves 
abandonadas en los alrededo
res de Alcalá. 

Después de múltiples pro
mesas incumplidas por parte 
del concejal de la Vivienda, el 
Alcalde, el Presidente de la 
Comunidad, la Dra. de la Vi
vienda, el Subdirector de 
Atención a la Demanda, siete 
familias de las sesenta que es
tán en nuestra lista siguen es
perando ser expulsados de sus 
casas para ir cumpliendo el 
acuerdo de la Asamblea de 
Vecinos Sincasa. 

Mientras tanto hemos sido 
advertidos por parte del Con
cejal en el sentido de que el 
peso de la ley puede caer so
bre quienes de alguna forma 
apoyemos estas ocupaciones. 
Dijimos serenamente al Sr. 
Concejal que no debe seguir 
amenazando, que antes debe
ría ayudarnos, como prome
tieron él y el Alcalde en el mes 
de Junio. 

PSICOLOCIA CLINICA 

Trastomos relacionados 
con la ansiedad: 

* Estres * Fobias * Miedos 
* Depresiones * Etc. 

Además recordamos al Sr. 
Concejal, a su partido y a 
cuantos piensan que la pro
piedad está por encima de la 
vida de las personas, que en 
este Estado Español existe una 
constitución por encima de 
cualquier ley y de cualquier 
tribunal. Esta constitución en 
su artículo 128 dice: <<Toda la 
riqueza del país en sus distin
tas formas y sea cual fuere su 
titularidad está subordinada 
al interés general.>>. 

Para amenazar con la ley 
por ocupar una vivienda pa
ra quien se muere de frío pri
mero, amigo García Graván, 
tenéis que derogar ese 
artículo. 

Amables saludos-de quienes 
cada día estamos más decidi
dos a luchar por la justicia so
cial y cada día nos asustamos 
menos de vuestras amenazas. 

En nombre de la Asamblea 
de Vecinos Sincasa y de la 
Asociación de Vecinos del 
mismo nombre, 

Victoriano FERNANDEZ 

La verdad 
sólo tiene un camino 

El Partido Popular de To
rres de la Alameda no ha que
rido contestar a los escritos di
famatorios y llenos de false
dad que tanto el Equipo de 
Gobierno Socialista, como la 
Agrupación Socialista de To
rres de la Alameda han diri
gido al pueblo de Torres con
tra el PP torresano en general 
y contra su Presidente y Por
tavoz Francisco Acedo en par
ticular, unos escritos pagados 
con los impuestos de todos, y 
otros no se sabe por quién. 

Estos panfletos reflejaban y 
seguirán reflejando los senti
mientos de personas resenti
das, llenas de odio y maldad, 
con claras intenciones carro
ñeras, más cerca de lo podri
do y corrompido con que ali
mentan sus corazones que de 
la ilusión y esperanza que de-

1if1ti·1 !· I1 r;l ·11 !;11 ·llB;B t· 1 :1 
* Programa de Técnicas 

de Estudio 
* Programa para potenciar 

la inteligencia. 
* Fracaso escolar. 

~ * Logopedia. *Etc. 

~ INSTITUTO PSICOLOGIA CLINICA 
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herían transmitir al pueblo 
que lo ha elegido y a los que 
no lo han hecho. 

Sr. Alcalde, Vd. debe diri
gir y administrar este muni
cipio para todos, y no sólo pa
ra los que V d. quiera, le ha 
elegido una mayoría democrá
tica que está viendo cómo ac
túa totalitariamente contra la 
minoría, y esa mayoría sí es 
democrática, V d. y sus actos 
no lo son. 

Nosotros no hemos ante
puesto nuestra amistad a lo 
que juramos el día de nuestra 
toma de posesión del cargo de 
concejales, la legalidad, lo que 
sí hemos hecho es intentar que 
no surgieran conflictos y divi
sión entre los vecinos, y sólo 
pedíamos que se esperasen a 
la pronunciación del Tribunal 
Supremo. V d. y sus compañe
ros no pueden decir lo mismo, 
aunque con su cinismo segu
ro que lo dicen. 

Estoy cansado de leerle en 
folletos que pagamos todos y 
sólo Vd. usa, cómo nos ataca 
e intenta desprestigiar con 
ideas propias de mentes enfer
mas, estos folletos valen mu
cho dinero y debería emplear
lo en pagar a esas empresas y 
Sres., que han trabajado pa
ra el Ayuntamiento y les de
be a 31-12-92 más de 230 mi
llones de pesetas, y utilizar 
tanta energía que derrocha 
cuando se ensaña con alguien 
o algo, en cobrar a determina
dos Sres. y empresas muy alle
gadas a V d. que deben dine
ro a nuestro Ayuntamiento. Si 
esto lo hiciera bien, segura
mente no tendríamos que pe
dir tantos préstamos a los 
bancos e hipotecar el futuro 
de Torres. 

Dicen Vds., que con nues
tras declaraciones a la prensa 
desprestigiamos a Torres. 
Vds. con sus escritos y actos 
sí lo hacen. 

En todo caso Vds. sí que 
desprestigian a Torres y a los 
torresanos con sus modos y 
maneras de actuar. Nosotros 

lo que damos es la idea de un 
pueblo que es capaz de juzgar 
a sus gobernantes, que tienen 
opinión propia y no son bo
rregos sumisos, que es lo que 
a V d. le gustaría que fueran. 

Intenta confundir a la gente 
diciendo que nos oponemos a 
la legalidad, nosotros no he
mos dicho nunca que esas 
obras fueran legales, lo que sí 
hemos dicho es que fuera un 
órgano externo al pueblo el 
que juzgase esto y no V d., que 
era parte interesada en el 
tema. 

V d., que es tan legal, ¿por 
qué no les cuenta a los torre
sanos las veces que ha dejado 
de serlo? Por ejemplo, díga
les que durante gran parte del 
verano no han tenido Servicio 
Médico en la Piscina Munici
pal y esto es obligatorio. ¿Qué 
hubiese pasado si alguna des
gracia hubiese ocurrido? ¿Les 
diría que era culpa de la opo
sición? 

Cuénteles cuántas veces ha 
despedido a trabajadores del 
Ayuntamiento porque no se
sometían a su antojo y cuán
to dinero han costado sus ca
prichos a los torresanos. ¡Ten
dría V d. tantas cosas que 
contar! 

Lo que sí les pido es que se 
relajen, que abran sus mentes, 
que gobiernen con cordura y 
no alocadamente, el futuro de 
Torres está en sus manos. No 
lo destrocen y, sobre todo, no 
dividan a sus gentes; por en
cima de ideas y partidos de
bem·o~ de ser un pueblo 
unido. 

Torres es lo primero. 

Francisco ACEDO 
Portavoz PP de Torres 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS 5ABADOS MAiAllA Y TARDE 
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Al concejal de Hacienda 
D. Tomás Sánchez 

He leído el artículo del PUER
TA DE MADRID sobre el 
aumento del precio del agua pre
visto para 1994 y como contribu
yente de cuyo bolsillo saldrá par
te de este aumento quisiera que 
el Sr. Sánchez me contestara si es 
posible las siguientes preguntas. 

Se habla de un gravamen bas
tante importante para los ciuda
danos que consuman más de 90 
metros cúbicos (en el actual re
cibo dicho gravamen existe a 
partir de los 100 metros aunque 
en menor cuantía). ¿Van a tener 
Vds. en cuenta el número de per
sonas que componen cada fami
lia? Estoy de acuerdo en lo de 
«Sensibilizar al ciudadano que 
está derrochando agua» pero de 
alguna forma tendrán que con
trolar quién, efectivamente, la 
derrocha. Obviamente un metro 
cúbico (pongamos por caso) no 
cubre las mismas necesidades en 
una familia de tres miembros 
que en otra compuesta por seis o 
más. Una persona que viva sola 
podrá permitirse el lujo de regar 
el jardín mientras que donde 
sean ocho apenas podrán mojar 
las macetas. Encuentro muy ló
gico que quieran cubrir los gas
tos que el tema del agua supone, 
según leo en el mencionado artí
culo, pero lo que no me parece 
tan lógico es que lo hagan a cos
ta de las familias con mayor nú
mero de hijos a las que como a 
todo el mundo y más si cabe tam
bién afecta la crisis y que serían 
en definitiva las que pagarían el 
mayor porcentaje del proyecta
do aumento. Por cierto, cuando 
allá por los presupuestos de 1990 
nos mandaron a los contribuyen
tes una carta del Ayuntamiento 
en la que nos explicaban las ra
zones por las que aumentaban 
entonces el precio del ~gua, nos 
decían lo contentos que teníamos 
que estar porque en las comuni
dades de vecinos nos íbamos a 
ahorrar los gastos de electrici
dad, conservación y limpieza de 
los motores al poner en marcha 
los famosos grupos de presión. 
Yo vivo en un cuarto piso y por 
estas fechas la única forma que 
tengo de ahorrarme todos esos 
gastos consiste en subir el agua 
a cubos hasta mi casa. Sin em
bargo yo llevo años pagando 
aquel aumento. 

Mi siguiente pregunta es sobre 
las fechas en que actualmente se 
toma lectura de los contadores de 
agua. Porque aunque en los re
cibos aparece como del treinta de 
tal mes al treinta de tal otro ¿sa
bía Vd., Sr. Sánchez, que en la 
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práctica no se cumplen los tri
mestres? A título informativo le 
daré las fechas reales del último 
año en que tomaron lectura en 
mi contador: 2-11-92, 1-3-93, 
19-5-93 y 17-8-93. Como com
prenderá en cuatro meses se suele 
gastar más agua que en tres, con 
lo cual el sobreconsumo objeto de 
gravamen se podrá aplicar a más 
recibos. Añadiré que aunque 
tengo por costumbre anotar la fe
cha y cantidad de las lecturas el 
empleado que viene a tomar las 
mismas nunca ha querido fir
mármelas, algo totalmente com
prensible porque la gente «DO 
quiere líos». 

Estamos en crisis y el Ayunta
miento nos sube los impuestos. 
Creo que al menos nos dejarán a 
los ciudadanos el derecho a exi
gir que mejoren los servicios por 
los que nos cobran. Si Vds. quie
ren gravar los recibos del agua a 
partir de un determinado consu
mo para evitar el despilfarro, es
tupendo, pero comiencen a ha
cerlo de una forma más seria en 
lugar de "ª ojo de buen cubero» 
como actualmente, teniendo en 
cuenta cuántas personas consu
men agua en una casa. Aunque 
ello les supondrá algo más de tra
bajo no debe ser imposible si uti
lizan el censo, cosa que por otra 
parte suelen hacer cuando hay 
elecciones. Y si los recibos del 
agua son trimestrales, que las lec
turas también lo sean en la 
realidad. 

Para terminar le diré que es
toy totalmente a favor del ahorro 
de agua, entre otras cosas porque 
en los tiempos que corren las 
amas de casa no nos podemos 
permitir consumir más de lo es
trictamente necesario en ningún 
capítulo de la economía domés
tica, dentro de la cual el agua es 
un «artículo de primera necesi
dad». 

Atentamente, 

Hortensia GAMO MONGE 

El servicio Municipal 
de Umpieza 
tiene quien le escriba 

Sr. Director: 
Ante la polémica suscitada en 
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manario local y comarcal, res
pecto de la LIMPIEZA de las di
ferentes dependencias municipa
les, es mi deber salir al paso de 
algunas aseveraciones y reflexio
nes del Concejal de Educación, 
que no comparto en absoluto, y 
que -aunque pedagógicas en su 
estilo- resultan sesgadas e inte
resadas políticamente. 

Urbano, todos estamos r a 
eficacia y la mejora del servicio, 
TODOS: ciudadanos, trabajado
res, sindicalistas, y usuarios, 
(alumnos, A.P.A.S., profesores, 
etc.), pero algunos tenemos un 
punto de vista muy divergente 
sobre la titularidad del Servicio 
mencionado. 

Es una falacia afirmar que no 
se privatiza un Servicio, cuando 
se dice que se cede la gestión al 
capital privado y que los traba
jadores saldrán beneficiados con 
ello por medio de pluses y mayor 
beneficio salarial (sic). Esta es 
una afirmación falsa y V d. lo sa
be; como también sabe que no le 
costaría a las arcas municipales 
SOLO DOSCIENTAS CIN
CUENTA MIL PESETAS. 

Es cierto sin embargo, que los 
costes globales del Servicio de 
Limpieza están -afortunada
mente para bien de la Gestión 
Municipal- muy por encima 
de los de la Empresa Privada, 
(que en este tipo de Servicios 
supone uno de los sectores pro
ductivos más precarios del Es
tado en cuanto al respeto de 
la Legislación Laboral vigente, 
heredado de los tiempos en que 
este personal era al menos cuali
ficado incluso como ser humano 
-recuérdense las acepciones pe
yorativas de «muchacha», «cha- . 
cha», «fregona» y tantas otras 
hoy por hoy en desuso- de ahí 
que este sea un caramelo muy go
loso para la especulación de las 
Empresas de Servicios. Se pon
drían en bandeja la tan deseada 
plusvalía y el margen de 
beneficios. 

Hay un ejemplo de ello en Al
calá, que ha resultado un aguje
ro muy oneroso económicamen
te para la ciudad, el Cementerio 
Jardín, que está constituido con 
la misma filosofía que V d. de
fiende, por tanto NO HAY NIN
GUNA PANACEA, morirse en 
Alcalá resulta mucho más caro 
desde entonces. 

Cabría preguntarse qué pien
sa V d. del Convenio Colectivo 
que vincula a los trabajadores y 
al Ayuntamiento, firmado y asu
mido por el Pleno Municipal, en 
donde los derechos y deberes tie
nen plena vigencia para ese Co
lectivo. 

Respecto del absentismo labo
ral, argumento que V d. preconi
za como uno de los puntales que 
más justifica la toma de esa de
cisión, le voy a citar dos cuestio
nes que por fundamentales no 
deberían caer en saco roto, asa
ber: ¿para qué están los Servicios 
Médicos de Empresa? ¿Cuáles 
son las razones profesionales que 

hacen fluctuar las bajas labora
les por encima de la media; qué 
se hace para evitarlo desde la 
práctica de la Ordenanza sobre 
Salud Laboral. 

En segundo lugar, V d. provie
ne profesionalmente del Colecti
vo de la Enseñanza y conoce los 
problemas de absentismo que se 
dan en todos los Colegios Públi
cos, yo también sé que la discrec
cionalidad de las bajas laborales 
podría cuestionarse en muchos 
de los casos. ¿Acaso se soluciona
ría el problema privatizando la 
Enseñanza o profesionalizando 
privadamente la Gestión? La 
respuesta en mi modesta opinión 
la tendría que dar la propia Ad
ministración por medio de una 
Inspección Médica eficaz que en 
el caso del Ayuntamiento, insis
to, tiene que hacerla el Gabinete 
Médico de Empresa que tiene 
constituido. 

Y o tengo constancia de que 
CC.00. estaría a favor de un 
control nominativo de la falta de 
presencia, pero V d. no parece 
interesado en solucionar el pro- _ 
blema, sino en eliminarlo que es 
muy distinto, porque desde que 
nuestro Sindicato ganó en Ma
gistratura la Municipalización 
del Servicio de Limpieza, a Vd., 
y al Equipo de Gobierno no les 
ha movido en este sentido más 
que esa idea fija, quitarse de en
cima un gasto importante, que 
además cala en la opinión públi
ca como si se tratara de puestos 
de privilegio respecto de la po
blación laboral, y por eso les im
porta un bledo lo que pueda ocu
rrir en menoscabo de los traba
jadores afectados. 

Me temo que la situación ac
tual no puede conducir a nada 
bueno para nadie porque los áni
mos se están encrespando dema
siado, por ello invito a las par
tes a la NEGOCIACION y la re
flexión sobre el problema desde 
la base del OBJETIVO COMUN 
de la MEJORA del Servicio y no 
desde la intransigencia, y le rue
go a D. Amador Vázquez que 
precisamente porque estamos en 
democracia, no crea que tener 
distinta opinión es antidemocrá
tico, bien al contrario ahí tendría 
que residir la grandeza democrá
tica, en el contraste y el acerca
miento civilizado, lo demás es 
otra cosa. 

Y todo lo dicho sin insultar a 
nadie y sin descalificar a nadie. 
Aprendan ustedes. 

Antonio R. 
RODRIGUEZ RAMOS 

Afiliado a CC.00. 
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Denominación 
Avenida de Madrid 

Sin querer entrar en polé
mica con el colaborador de es
te semanario José Carlos Ca
nalda, quiero puntualizar co
mentarios que hace en un ar
tículo publicado el pasado 
viernes sobre un escrito mío, 
por el que sugería la denomi
nación de A venida de Madrid 
al tramo comprendido entre 
variante del Puente del Toro
te hasta la misma Puerta de 
Madrid. 

En sus manifestaciones pa
rece como si yo no conociera 
la existencia de una calle co
mo avenida de Madrid, pero 
para cualquier alcalaíno y pa
ra los que lleven muchos años, 
esa sugerencia está fuera de 
insinuación. Lo que decía en 
mi comentario era incluir es
te tramo que va desde la Puer
ta del mismo nombre hasta la 
variante que comienza en el 
Puente del Torote. El tramo 
actual de unos 500 metros es 
el peor que podría asignarse 
de nombre a nuestra capital, 
máxime cuando la calle de Al
calá, en Madrid, es de las me
jores, o al menos tiene un re
corrido suficientemente am
plio como para dar nombre a 
nuestra ciudad en cualquier 
medio. 

Para su recordatorio, el ha
berse denominado así a la Vía 
Complutense fue por iniciati
va de nuestro buen amigo y 
nativo de .Alcalá José César 
Alvarez , pero el Ayuntamien
to desde el comienzo sólo ha 
señalizado con ese nombre el 
tramo que comienza en la ga
solinera GESA. Véase igual
mente la numeración cómo 
comienza allí. Por ello no di
go ninguna barbaridad ni dis
parate al apuntar que conven
dría eliminar ese nombre y 
denominarlo como A venida 
de Madrid. 

Ese tramo bien cuidado, 
limpio, y señalizado podría 
ser un buen escaparate para 
Alcalá, dar un nombre que 
merece la capital de la que de
bemos tanto o podemos sacar 
tanto , y se elimina una deno
minación que ahora en Alca
lá no tiene ningún sentido y 
está fuera de denominación 
lógica y que normalmente es 
motivo de errores de localiza
ción o diferenciación. 

El renumerar el actual tra
mo de Avda. de Madrid no es 
tanto problema, ya que cuen
ta con unas pocas casas , mu
chas abandonadas y en ruina, 
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11 
tramo que no merece Madrid. 
Si se contara con el tramo co
mentado sería suficientemen
te emblemático con el nom
bre. 

Muy agradecido por la pu
blicación de este escrito que 
sólo pretende dejar las cosas 
claras. 

Alejandro L. FERREIRO 

Polígono Industrial 
Jumapi 

A los medios de comunica
ción, grupos políticos y Exc
mo. Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. 

Los abajo firmantes, en re
presentación de las entidades 
que se mencionan, exigen la 
inmediata solución de los pro
blemas que están ocasionan
do la(s) discoteca(s) ubicadas 
en el Polígono Industrial «Ju
mapi» (antigua N-11). 

* Ruidos molestos que vie
nen padeciendo los vecinos de 
la Avda. del Ejército, duran
te más de 2 años. 

• Destrozo del mobiliario 
urbano en el Parque Lineal 
paralelo a la N-11 y zonas ad
yacentes. 

• Supuesto tráfico de estu
pefacientes. 

• Alto consumo de alcohol 
entre la población juvenil que 
acude regularmente a estos 
locales. 

• Problemas de tráfico en
tre los conductores asiduos ia 

estas discotecas y que condu
cen con alto grado de intoxi
cación etílica. 

• Ocupación de los viales 
del Polígono Industrial JU
MAPI desde el Viernes al Do
mingo, en perjuicio de la nor
mal actividad industrial de la 
zona. 

* Imposibilidad de desa
rrollar actividad laboral los 
Sábados debido a la invasión 
de los espacios reservados pa-
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ra carga y descarga de mer
cancías, por los clientes de las 
discotecas. 

• Ocupación ilegal de espa
cios reservados a los propieta
rios de las naves industriales, 
impidiéndoles el acceso "a su 
propio negocio, por estar blo
queadas las entradas por ve
hículos ajenos a la actividad 
industrial. 

Todo esto se resume en el 
malestar general de 27.000 
habitantes del Distrito 11 «El 
Juncal», y el de los 2.000 
obreros y más de 100 empre
sarios del Polígono Industrial 
JUMAPI, que de seguir esta 
situación ven peligrar sus 
puestos de trabajo, ya que 
muchos de estos empresarios 
tienen pensado cerrar sus ne
gocios y marcharse fuera de 
esta localidad, debido al pro
blema de inseguridad que les 
agobia, trasladando sus em
presas a otra localidad, fuera 
de Alcalá de Henares, dado 
que los pequeños y medianos 
empresarios se sienten total
mente desprotegidos por el 
Ayuntamiento. 

Si a pesar de estas reivin
dicaciones volvemos a obtener 
el silencio por respuesta, 
anunciamos una serie de me
didas, a partir del 1° de octu
bre, que irán aumentando 
paulatinamente hasta que 
nuestras justas exigencias sean 
atendidas. 

lnocencio CEA CALONGE 
AA. VV. Cervantes 

Marisol MENENDEZ 
Comunidad de Propietarios 

del Polígono Industrial JUMAPI 

El paro sigue creciendo 
vertiginosamente 
en Alcalá 

De julio a agosto, el paro 
crecía de 13.386a14'110, 624 
personas en un solo mes. Mu
jeres y jóvenes son los secto-

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL . INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 
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res más afectos. Y mientras 
tanto, el gobierno sigue aco
metiendo una política econó
mica que está arruinando el 
país y que está llevando a la 
pobreza a millones de traba
jadores. 

En Alcalá de Henares, el 
Equipo de Gobierno no reac
ciona y sigue perdiendo el 
tiempo organizando actos in
transcendentes, prometiendo 
y prometiendo sin resolver los 
graves problemas de la ciu
dad, (paro, vivienda, insegu
ridad ciudadana y fracaso 
escolar). 

La única obsesión del alcal
de y su equipo de gobierno 
(PSOE) es la imagen y el tra
tar de buscar los conflictos in
ternos de los grupos de oposi
ción practicando la política de 
calamar, expandir tinta a sus 
adversarios, o sea, lo de las ra
mas que no dejan ver el 
bosque. 

Alcalá está en una encruci
jada donde sus habitantes no 
saben como salir de ella y es
tos señores hacen pocos es
fuerzos para sacarla de ella. 
No paran de traer jerifaltes de 
su partido para pavonearse 
por Alcalá y son incapaces de 
exigirles que vengan transfe
rencias a Alcalá. 

Para empezar, el señor Le
guina y el Sr. Campos debe
rían exigir que en los PGE se 
contemple una Partida de 
100.000.000 de pesetas para 
sacar adelante el Pacto por la 
industria en Madrid este año 
y un compromiso igual para 
los dos años siguientes. 

De otra parte, el Sr. Cam
pos debería exigir a la Comu
nidad Autónoma de Madrid 
que de esos 300.000.000 con
templados en el pacto por la 
industria para los tres próxi
mos años un porcentaje del 40 
por ciento fuesen para el Co
rredor del Henares y el 50 
por ciento del mismo para 
Alcalá. 

El Sr. Leguina, aparte de 
que no tiene ningún interés 
por la industria de la CAM 
(ejemplos los hay Pegaso, 
Seat, ahí está la diferencia 
Campos - Leguina . .. Serra
Pujol), apuesta por otros mu
nicipios de la CAM: Fuenla
brada, Alcorcón, Getafe, 
Móstoles. Todos ellos de la 
Zona Sur. 

El Corredor del Henares 
sólo lo dejan para inaugurar 
exposiciones y actos protoco
larios. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 
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Dicen que son más de seis 
mil. Más de seis mil oposi
tores pagando derechos de 
examen, más de seis mil ha
ciendo cola en la ventanilla 
de presentar papeles y más 
papeles para que se los se
llen. De mala gana, sin 
duda. 

Más de seis mil ciudada-· 
nos, en fin, que se verán 
obligados a agarrar el esco
bijo, el carrito, el cepillo y 
el recogedor en el Retiro y 
nunca llegaremos a saber 
cuántos de ellos lo van a ha
cer por primera vez en su 
vida. 

Más de seis mil aspiran
tes son muchos aspirantes 
para verlos pelear con uñas, 
dientes y recomendaciones 
por cualquiera de las dos
cientas setenta plazas deba
rrendero municipal que el 
Ayuntamiento de Madrid 
pone en venta entre esa fau
na urbana desocupada y 
creciente que ha producido 
al cabo de unos cuantos años 
este curioso Estado de Bie
nestar, en el que cada día 
que pasa está más claro 
quiénes son los que están 
bien, incluso podría decir
se sin faltar a la verdad que 
muy requetebién. Ninguno 
de ellos, desde luego, figu
rará entre los candidatos al 
puesto de trabajo de barren
dero municipal, al que la vi
da viene revalorizando últi
mamente tanto o más que el 
de los ingenieros de caminos 
de antaño. 

Ahí los tenemos compi
tiendo entre ellos sin la me
nor piedad por una de las 
plazas: jóvenes -es un 
decir- de treinta y tantos 
a la caza desesperada de su 
primer empleo, parados 
cuarentones que fueron víc
timas inocentes -o quizá 
no tanto- de cualquier re
conversión industrial, amas 
de casa aburridas de barrer 
su casita tralaralarita sin 
que nadie afloje la maldita 
fraltriquera por ello, licen
ciados en filosofía definiti
vamente convencidos de lo 
escasamente rentables que 
pueden llegar a ser Enma
nuel Kant o David Hume en 
estos tiempos vacíos de Hu
manidades y hasta vagos sin 
paliativos, con una salud de 
hierro y con garantías sufi
cientes de que un tribunal 
médico les concederá dentro 
de poco la incapacidad labo
ral absoluta, cuando ya for
men parte de la maquinaria 
me.tastásica del Estado. 
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A contraviento 

La escoba 
Así que a mí no me extra

ña nada que más de la mi
tad de los que se presenta
ron el primer día abandona
ran la prueba práctica antes 
de empezar, convencidos de 
que se estaban prestando a 
una farsa contemporánea. Y 
es que entre los contratados 
laborales, que ya tenían la 
escoba y los puntos de ven
taja, superaban con creces 
-más del doble- el núme
ro de plazas en oferta. 

La profesión de barren
dero me parece tan digna 
como la de novelista, conta
ble, minero, afilador o sa
cerdote. Vaya esto por de
lante para ir despejando sos
pechas al respecto. Sin du
da se trata de un oficio que 
tiene bastante de mal me
nor, pero no más que el de 
médico, por ejemplo. Si no
sotros no ensuciáramos tan
to las ciudades no harían 
falta tantos barrenderos de 
la misma manera que si hu
biese poquitos enfermos, no 
necesitaríamos tantos docto
res, enfermeras, auxiliares 
de clínica y celadores. Y 
ahora que lo pienso, quizá 
todas las profesiones sean un 
mal menor y un remedio a 
las insuficiencias de la hu
manidad, salvo la de espe
culador de terrenos y la de 
traficante de armas, para las 
que soy incapaz de imaginar 
utilidad alguna. 

Pero una vez sentado lo 
anterior, conviene huir de 
la hipocresía y aceptar que 
a ciertos trabajos se llega 
mucho más desde la ne.cesi
dad que desde la vocación. 
Durante muchísimos años, 
en los talleres barrían úni
camente esos aprendices que 

·esperaban llegar a ser unos 
competentes mecánicos al
gún día. Mientras tanto, 
con la escoba en la mano, se 
iban familiarizando con el 
ambiente del trabajo y 
aprendían a manejar las de
más herramientas entre ba
rrida y barrida. Hasta los 
emigrantes españoles empu
jados por la fuerza hasta 
Stuttgart o Bonn, durante 
los durísimos y prodigiosos 
años 60, consideraron el ofi
cio como de paso -el clavo 
ardiendo al que no queda 
más remedio que agarrarse
para intentar otras oportu
nidades más adelante. 

Por eso mismo, me pro
duce una extraña desazón 
que gentes preparadas a lo 
largo de años mediante cos
tosos estudios universita
rios, se apliquen apasiona
damente en lograr un puesto 
fijo para siempre en las su
cias calles de Madrid -o de 
cualquiera otra de nuestras 
ciudades- como si hubie
sen hecho ya la elección ma
dura de su vida entre el ries
go de abrirse un hueco, poco 
a poco, donde trabajar en lo 
que soñaron un día y la co
modidad de un sueldo mo
desto -y un puesto de tra
bajo indestructible- hasta 
la jubilación. Cualquier li
cenciado reciente de una 
universidad inglesa o norte
americana, se hubiese pues
to a trabajar cien veces antes 
en una hamburguesería por 
el tiempo que le contrataran, 
fuera el que fuera -puesto 
que para empezar cualquier 
trabajo es mejor que nada
pero él mismo sería el pri
mer interesado en que ese 
contrato no durara mucho. 
Desde luego, jamás se afilia
ría a una plaza conquistada 
definitivamente que nada 
tuviera que ver con su pre
paración y conocimientos. 

Puede que resulte escan
dalosamente demagógico 
decir que se hace trabajador 
de la limpieza el que no tie
ne el menor interés en ser 
otra cosa, por eso yo no lo 
digo. Pero habría que pre
guntarse si lo que está ocu
rriendo en España no será 
que una vez cerradas casi to
das las demás puertas de la 
creación de empleo -fun
damentalmente las priva
das, merced a la penaliza
ción impositiva y los exage
rados costes de la Seguridad 
Social- lo único a lo que se 
puede aspirar ya aquí, des
contado por supuesto lo de 
vender cualquier cosa a co
misión, es a obtener una 
plaza de político, sindicalis
ta, funcionario de carrera o 
barrendero. 

Como sigan así las cosas 
-abogados que se han he
cho carteros, sociólogos que 
asoman por una ventanilla 
municipal administrativa 
para inscribirte en el censo, 
titulados en magisterio que 
regulan el tráfico con un sil
bato en la boca- habría 
que empezar a cantar, en se
rio, lo de que por el marco
rren las liebres y por el 
monte las sardinas. 

Sergio COELLO 
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¿Por 
¿Por qué Yeltsin, Fujimo

ri y algunos listillos más, pe
leles y aprendices de tirano, 
son considerados por la cana
llesca occidental como ejem
plo de democracia? 

¿Por qué el tragaldabas de 
Y eltsin recurre al asesinato, 
acusando a los parlamentarios 
de stalinistas, si ·para ello ha 
utilizado la policía y las che
cas en donde los ha encerra
do métodos que dice querer 
abolir? 
· ¿Por qué cuando los políti
cos (décima primera plaga) 
consiguen el poder tratan de 
comunista o fascistas a todo 
ciudadano que exige sus 
derechos? 

¿Por qué no reconocer que 
las mayorías constiuidas de
centemente siempre tienen 
razón? 

¿Por qué no reconocer que 
las mayorías constituidas in
decentemente tienen la misma 
razón que pueda tener la ma
yoría unánime de las moscas 
cuando deciden comer mier
da? 

¿Por qué el titular de exte
riores, Sr. Solana, dijo que 
comprendía a los americanos, 
cuando lanzaron de noche 
una tanda de misiles contra 
Bagdad, porque cuatro meses 
antes se había detectado y de
sarticulado un atentado con
tra el Sr. Busch? 

Por qué el Presidente, Sr. 
González, pide a los trabaja
dores que acepten la reduc
ción de sus salarios y no su
prime la vergonzante maman
durria que ha sido asignada a 
altos cargos, asegurándoles 
dos años de sueldo íntegro 
cuando cesan en sus puestos? 

¿Por qué no pagan entre 
todos los senadores el costo de 
la piscina que se construyó, 
como hacen los vecinos que 
desean tener una ·en su comu
nidad? ¿Se pensó hacer esta 
piscina para que sus señorías 
humedecieran sus vergüen
zas? No será por lo que sudan. 

¿Por qué votan los diputa
dos parlamentarios a toque de 
corneta y no lo hacen en con
ciencia? ¿Es, acaso, porque 
perderían la jamancia y, por . 
consiguiente, se les olvida que 
primero son los ciudadanos y 
después los partidos con su 
disciplina de voto? Chanchu
llo intolerable. 

¿Por qué no se rompen de 
vez en cuando unas ampolli
tas fétidas en el hemiciclo 
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qué? 
parlamentario, para que sus 
señorías no olviden el aroma 
que despidieron algunos de 
ellos el 23-F? ¿No piensan 
sus señorías que de seguir así 
no ha de tardar otro achu
chón? 

¿Por qué cuando un políti
co pierde el cargo es repesca
do inmediatamente para ocu
par un puesto de asesor muy 
bien retribuido en cualquier 
consejo de administración? 
¿No quedamos en que esto 
eran métodos franquistas? 

¿Por qué los trabajadores 
de este país han perdido todos 
los beneficios que tenían en el 
otro régimen? 

¿Por qué no asume nuestra 
justicia la medida iraní de 
cortarle la mano al que la me
te donde no debe aunque tu
vieran que cerrar las fábricas 
de guantes? 

¿Por qué a los que fabri
can armas (todos sabemos 
quién puede autorizarlo) los 
ampara la ley y ésta misma 
persigue a los traficantes, 
cuando éstos sólo cobran la 
comisión? 

¿Por qué cuando alguien 
entra en un banco pistola en 
ristre se dice que es un atraco 
y no un ajuste de cuentas? 

¿Por qué los grandes cana
llas, traficantes de drogas, por 
ejemplo, que poseen enormes 
fortunas a fuer de arruinar la 
salud de millones de jóvenes, 
tienen opción a elegir aboga
dos de minuta elevada, que 
suelen ser felices expertos en 
resolver favorablemente casos 
indefendibles? 

¿Por qué no se acaba con 
el cachondeo de los libros de 
texto? ¿Hasta cuándo va a 
durar el atraco anual que su
fren los padres? ¿Cuándo se 
van a confeccionar libros de 
texto que respondan a ciclos 
completos? ¿No interesa? 
¿Cuántos y quiénes se bene
fician? 

¿Por qué no decimos ¡ bas
ta! a tanto vividor de la polí
tica y los corremos a gorrazos, 
arma predilecta del Ministro 
del Interior? 

¿Por qué estuve yo en la 
plaza de Cervantes de esta be
lla ciudad recogiendo firmas 
para salir de la OTAN y dan-

. do la mano y las gracias a to
do el que firmaba? 

¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por 
qué? 

Jaime TUR JEREMIAS 

Sin pretenderlo 
Navegar por las aguas de 

la Tierra y por las de la vi
da, requiere un estilo pro
pio, cuando la navegación 
se lleva a cabo con un pro
pósito firme y una ruta 
clara. 

Y, ¿dónde hallar ese es
tilo y rastrear una ruta? 

Bástenos pasear nuestras 
·calles, otear el cielo alcalaí
no, evocar en los rincones 
y plazuelas, soñar en las es
quinas y junto a las preté
ritas piedras. 

¿Al pas.ar por la calle de 
Roma no, se escucha el la
mento de siglos aferrado a 
los edificios y gimiendo 
oraciones en la plazoleta 
del Cristo de los Doctrinos? 

¿Al mirar la sinfonía pé
trea catedralicia de la Igle
sia Magistral, no se escucha 
el pausado y monótono gol
pear de lo Egas y la voz 
pausada de Gumiel, mien
tras se labra la portada? 

¿No se siente en la Pla
za de San Diego el íntimo 
contagio de la piedra, gru
tescos, candelabros, cordo
nes y gigantes hechos pie
dra y no se oye la bullanga 
decidora de los sopistas sal
picando burlas y «echando 
bendiciones» a los novatos? 

¿No se ven en cada rin
cón y cada esquina, facha
da o solar, un escudo aje
drezado con cisnes, capelo 
y cordones? 

Se sigue escuchando el 
lamento, la voz, el golpe
teo; se sigue sientiendo el 
contagio y oyendo la bu
llanga; se ven los escudos, 
se presiente el estilo y se vi
ve, como se vivió, gracias 
a la ruta trazada por un 
hombre genial. 

Ruta y estilo de senci
llez, e, de afabilidad no 
exenta de señoría, de res
peto no alejado de firmeza 
de convicciones, de flexibi
lidad en el planteamiento 
muy próximo a la seguri
dad en la ejecución. 

La tarea pudo ir desde el 
esfuerzo dedicado a la ju
ventud a la conducción de 
hombres, desde forjar una 
universidad a confesar a 
una reina, desde diseñar 
misiones· a manejar un rei-

no, todo ello dentro de un 
estilo perfectamente regla
mentado: algo así como el 
ajedrez, donde se conjugan 
la más amplia libertad de 
movimientos unas reglas 
inmutables. 

Y en ese ajedrez perfec
to el más activo peón de 
reina supo formar una plé
yade de hombres que fue
ron asombro del mundo y 
hacedores de un Siglo de 
Oro incomparable. Con 
ellos creó un ccius commu
nicationis» mucho antes de 
que Hugo Grocio lo soña
ra y un derecho internacio
nal capaz de penetrar en los 
entresijos del que hoy se 
maneja. Y desde la base 
complutense, una escuela 
para un mundo nuevo en lo 
espiritual, cuajado de rena
cimientos y luces alumbra
das en Alcalá un 20 de ene
ro de 1486, cuajadas des
pués con la lengua, la fe, la 
razón de ser y de vivir y 
creer en la libertad. 

Esas lengua, fe, razón de 
ser y de vivir y creencia en 
la libertad, permitieron al 
gran poeta filipino Rizal: 

Y cuando ya mi tumba de 
todos olvidada 

no tenga cruz ni piedra que 
marquen su lugar, 

deja que la are el hombre, 
la esparza la azada, 

el polvo de tu alfombra que 
vayan a formar. 

Nosotros no esparcire
mos cenizas, las recogemos 
amorosamente, porque es
tán llenas de valores y de 
esencialidad nos acercare
mos a la Capilla de San 11-
defonso para leer un epita
fio: "· .. sin pretenderlo, lle
vó al mismo tiempo la co
rona y la cogulla» ... 

Y «sin pretenderlo» fue 
obispo, cardenal, regente, 
consejero real, forjador de 
hombres y pueblos, funda
dor de universidad, difusor 
de la cultura. 

Y «Sin pretenderlo», for
mador de Alcalá. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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La jubilación de Francisco 
Javier García Gutiérrez 

Como puntualmente infor
mó PUERTA DE MADRID 
Francisco Javier García Gutié
rrez, significado estudioso de 
los temas de nuestra ciudad, ha 
alcanzado su jubilación tras 
una dilatada vida profesional 
dedicada a la docencia, todo 
ello acompañado por sus habi
tuales incursiones en el campo 
de la historia de nuestra ciu
dad. Vaya desde aquí mi feli
citación más sincera a Francis
co Javier por su merecida jubi
lación, a la espera de que a par
tir de ahora pueda emplearse 
todavía con mayor dedicación 
-el interés está más que 
garantizado- a esa hermosa 
tarea que tengo la satisfacción 
de compartir con él: Alcalá. 

La casa de Cervantes 
Día 12 de octubre, festividad 

del Pilar; la casa de de Cervan
tes está cerrada a cal y canto a 
pesar de que los museos, ,huel
ga decirlo, cuando más asisten
cia potencial de visitantes tie
nen es precisamente durante los 
fines de semana y los festivos. 

Día 16 de octubre; leo en un 
periódico madrileño la airada 
-y con razón- carta de un 
hispanista japonés que se que
ja de cómo un grupo de compa
triotas suyos fue rechazado un 
sábado a mediodía (los fines de 
semana por la tarde, incon
gruentemente, la casa de Cer
vantes tampoco abre) viéndose 
de esta manera privados de la 
posibilidad de visitarla, a pesar 
de que como muy razonada
mente comenta este señor, la 
posibilidad de repetir la visita 
otro día no ·era posible para 
ellos. Por si fuera poco, el fir
mante de la carta termina co
mentando que lo peor de todo 
fue -y copio textualmente
que la encargada se puso furio
sa y comenzó a cerrar la casa 
dando impresionantes porta
zos. Aun contando con que la 
carta en cuestión adolezca de 
una razonable carga de subje
tividad, el hecho en sí es suma
mente preoc.upante. 

Mi pregunta es sencilla: ¿Es 
ésta manera de potenciar el tu
rismo alcalaíno? Independien
temente de amabilidades o no, 
¿es lógico que nuestro principal 
reclamo turístico, junto con la 
universidad, tenga un horario 
tan ilógico y tan poco aprove
chable para los visitantes? La 
cuestión es, por supuesto, me-
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Gacetillas complute'hs€ cP En cuanto a los cables útiles, 

recedora de análisis a la vez que 
sumamente preocupante. 

La limpieza de las aceras 
¿Se han fijado ustedes en lo 

limpitas que han quedado las 
aceras después de las generosas 
lluvias caídas en los últimos 
días? Esto refuerza lo que ya 
comentaba hace algunas sema
nas acerca de que no basta con 
barrer, sino que también hay 
que fregar al menos de vez en 
cuando. 

Pero como dejar esta respon
sabilidad a la siempre veleido
sa meteorología, y más aún en 
estos tiempos de pertinaz se
quía, resultaría ser algo arries
gado, más valdría que los ser
vicios de limpieza municipales 
se dedicaran a esta labor sin es
perar a que el agua caída del 
cielo los relevara de su tarea, 
amén de que hay lugares tales 
como las aceras de los soporta
les, empezando por los de la 
propia plaza de Cervantes, a los 
que el agua de lluvia no llega 
salvo en el caso de las siempre 
indeseables inundaciones, por 
lo que también aquí se agrade
cería un fregado siquiera de vez 
en cuando. 

Los cables dichosos 
Aunque peque de pesado, no 

puedo evitar traer a colación, 
una vez más, este dichoso tema 
que tantos y tan innecesarios 
problemas está causando en Al
calá, problemas motivados en 
buena parte tanto por la desi
dia de las compañías propieta
rias de los mismos -eléctricas 
y telefónica- como por el de
sinterés de los servicios muni
cipales encargados teóricamen
te de controlar este tema. Y no 
me estoy refiriendo, vaya por 
delante, al deseable asunto del 
enterramiento de todos los ca
bles que discurren por las fa
chadas y las calles de la ciudad, 
cuestión ésta difícil de conse
guir a corto plazo por puras 
cuestiones económicas, sino a 
aquellas situaciones que, se mi
re como se mire, no deberían 
estar como están. 

Vaya un ejemplo reciente: 
Hasta hace algunas semanas, 
un grueso manojo de cables ne
gros discurría impunemente 
por la fachada del convento de 
las Úrsulas cruzando de paso 
por mitad de la hornacina en la 
que ha sido instalada la imagen 

de la Virgen del Val. Se echa
ba encima la inauguración de la 
imagen y el cable estorbaba ... 
Pero no hubo problema ya que, 
tras las pertinentes gestiones, se 
descubrió que el mismo era in
servible, por lo que se procedió 
a cortarlo sin más. Huelga de
cir que cabe preguntarse por 
qué si el cable no servía no ha
bía sido retirado con anteriori
dad, al tiempo que sigo pregun
tando cuándo se va a proceder 
a retirar el muñón del mismo 
que actualmente permanece en 
ese lugar sobresaliendo de la 
acera. 

Lo peor de todo es que éste 
no es un caso único sino, por el 
contrario, sumamente frecuen
te. Cables cortados hay, sin ir 
más lejos, en la confluencia de 
la calle Mayor con la plaza de 
Cervantes, en la calle de la 
Imagen o en la calle Nueva, por 
poner algunos ejemplos céntri
cos de lo que me temo es un ca
so muy habitual en toda Alca
lá, el de los cables inservibles 
que no se retiran porque a na
die le da la gana hacerlo. Caso 
similar es el de las antiguas pa
lomillas con cables aéreos que, 
a pesar de que deberían haber 
sido retirados hace ya bastan
tes años, continúan existiendo 
en lugares tales como la plaza 
de Cervantes, la plaza de San 
Diego -sí, frente a la mismí
sima universidad- o el con
vento de las Claras, sin respe
tar siquiera a nuestros venera
bles monumentos. Díganme 
qué pintan esos cables ahí, y dí
ganme también por qué no se 
retiran de una puñetera vez. 

Claro está que no acaban á.hí 
las cosas: Cuando un cable es al 
fin retirado nadie se suele mo-
lestar en quitar al mismo tiem
po los soportes que lo sostenían, 
y así nos encontramos con pos
tes inútiles que no sujetan ya 
nada -en algunos casos reci
clados por cierto en soportes 
publicitarios, como el existen
te en la calle de la Tercia- pe
ro que estorban lo suyo, acom
pañados por cierto por palomi
llas que no sirven para nada 
salvo para afear el paisaje ur
bano. En algunos casos son in
cluso gruesas torres las que 
campan por sus_ respetos, tales 
como la existente en la calle del 
Moral o, según sospecho, las 
que discurren por el paseo de la 
Manigua a la vera de las mura
llas y del recién inaugurado 
museo de escultura. 

/ 
ya que no son enterrados lo me-
nos que cabía pedir es que fue
ran sujetados como Dios man
da; pero no, al parecer es más 
fácil dejarlos colgando de cual
quier manera, como ocurre en 
la calle Mayor o en la vecina de 
Libreros entre otros muchos lu
gares, o colocarlos de cualquier 
manera haciendo ricitos o tira
buzones, ya que la estética pa
rece no influir demasiado en 
unos señores que encuentran 
más cómodo dejarlos de cual
quier manera antes que cortar 
lo que sobra colocando bien el 
resto. Y no hablemos de los ca
sos en los que, por derribo de 
un edificio y posterior cons
trucción de uno nuevo los ca
bles que discurrían por su fa
chada son sujetados provisio
nalmente por unos postes clava
dos en la acera, olvidándose 
luego todos de restituirlos a su 
estado original una vez que la 
obra ha sido terminada. 

¿Y qué me dicen de los cables 
, que alimentan a los kioscos de 

todo tipo, tanto a los estables 
como a los temporales? Los pri
meros no son enterrados como 
sería lo lógico, mientras que los 
segundos no son retirados una 
vez acabada la temporada con 
objeto de ahorrarse el trabajo 
de volverlos a instalar un año 
después, lo cual me parece de 
una caradura increíble. Claro 
está que en lugares tales como 
el paseo de Aguadores los árbo
les con mochila -es decir, cua
dros eléctricos- forman ya 
parte del paisaje urbano. 

Por último, ni tan siquiera 
el ayuntamiento está libre por 
la actividad (por la pasiva es 
responsable de todo ello al con
sentirlo) de responsabilidad 
ante este problema; véase si 
no cómo los cables instalados, 
muy chapuceramente por cier
to, como soporte del alumbra
do festivo no son retirados des
pués con objeto de que puedan 
servir para el año venidero, ol
vidándose por supuesto del 
efecto antiestético de los 
mismos. 
· En resumen: No creo que 

fuera demasiado pedir que se 
acabara con la anarquía actual
mente reinante en este tema 
exigiendo responsabilidades a 
quien hubiera lugar y exigien
do también, por supuesto, que 
se hicieran las cosas como es de
bido; Alcalá saldría ganando 
con todo ello, y nosotros evi
dentemente también. 

José Carlos CANALDA 
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RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (91U 25 25 02 • 25 27 :sa • C/. Vlrglllo navarro, s '7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA) 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELONA 

centro de Estudios 

PUERTA DE MADRID. 

lnfonnac:lón en: 
Obispo Acuña, n ° 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 

Cardenal Cuneros, 30 
frente a la Puerta de Madrid 

TelI.: 888 31 51 

Leandro Fernández de Moratín, 1 
(Pryconsa) junto al Colegio) 

Cristóbal Colón - TelI.: 882 57 15 

Bar-Restaurante CARTAGO 
A 5 minutos de Alcalá 

MENU DEL DIA ESPECIAL 
COMIDAS A LA CARTA 

salones para comidas de empresa, celebraciones, 
PARRILLADAS DE MARISCOS 

-AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 - Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

UDIADORis Y AIB ACOmlCIOllADO PARA VllllCULOS 

• .AH.AD • 
INSTALACJON, IEPWCJON Y CAIGA DE AIRE ACONDICIONADO PW VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) - Tlf. 889 13 95 

21 de octubre de 199:5 

Reflexiones Por Pilar ALBERDI 

Mujeres 
He leído con interés una 

inscripción sepulcral gra
bada en piedra sobre la 
tumba de una mujer roma
na. Las palabras citadas, 
invitan al viajero a dete
nerse: «Viajero poco es lo 
que tengo que decirte. Pá
rate y lee hasta el final. 
Aquí tienes el sepulcro no 
hermoso de una hermosa 
mujer. Sus padres le dieron 
el nombre de Claudia. Amó 
a su marido con todo su co
razón. Crió a sus hijos: a 
uno de ellos lo ha dejado en 
la tierra, al otro, lo depo
sitó bajo tierra. Fue de 
agradable conversación y 
de andares cadenciosos. 
Cuidó de su casa e hiló. He 
terminado. Sigue tu cami
no». 

En unos pocos párrafos 
se nos invita a detenernos, 
a escuchar emocionados, 
para finalmente ordenar
nos proseguir nuestro ca
mino. 

El epitafio podía haber 
sido escr.ito por Keats. No 
en vano escribió para sí: 
«Aquí descansa un hombre 
cuyo nombre fue escrito 

con agua». Pero Keats no 
había nacido, aunque su 
tumba -también- se en
cuentra en Roma. 

Mujer. Mujeres ... Desde 
la historia nos sorprenden. 
Allí, la mujer de Shilie
man... desesperada, ante 
su marido que había deci
dido irse a vivir a Troya, 
cuando la ciudad yacía ba
jo un polvo de milenios, 
que él aseguraba, ser capaz 
de borrar. Dos males sufrió 
el héroe, para compensar 
tanta osadía: perder a su 
desesperada mujer rusa y 
en vez de una posible Tro
ya, encontrar nueve. 

Allí, Berta Kinsky, cam
biando por amor el pensa
miento de un hombre como 
Alfredo No bel. De la gue
rra a la paz, para perder a 
su amada ... 

Y aquí, entre nosotros, 
las anónimas mujeres coti
dianas, luchando con la vi
da. Se llega a ellas: escu
chándolas ... Las palabras 
son las mismas: «¡Deten
te ... Sigue tu camino!». En 
la mitad, un mundo de sen
timientos. 

* • • * • • 

Del 
Lo malo es que le damos 

al amor, edad para enamo
rarse. Lo peor es que haga
mos del enamoramiento: 
un vagón más. en un largo 
tren que nunca llega a su 
destino. 

¡Qué diferencia tan 
grande la de aquél que es
pera a la de aquél que via
ja! El viajero está hecho de 
prisas por llegar o marchar
se. Lleva periódicos, li
bros, bebe, fuma ... Con
versa con extraños. Siente 
miedo. Acarrea una distan
cia de horas, días, meses, 
años ... Extraña. 

El que espera cree en la 
hora en que ha sido previs
ta la llegada. Acude pun
tual. Con expectativa. Se
rá el primero en escuchar, 
como el otro en hablar. 

De las maletas saldrán 
ropas nuevas, a la moda, 

amor 
exóticas; alguna, vendrá 
del pasado: «¿Recuerdas es
te vestido?» «¿Esta ameri
cana?». 

En las mismas maletas 
se llevará cosas nuevas, 
entrañables, del pasado, 
del presente y hasta casi 
del futuro... «En nuestro 
país no hay esto, aquello, 
lo otro». 

El enamorado es siempre 
el viajero que se marcha o 
regresa, que olvida º ' re: 
cuerda. El amor es siempre 
como el ser que espera ... el 
que pone el oído, el abra
zo, la mesa. 

El viajero obsequia con 
sus galas, sus descubri
mientos ... El que espera, 
comprende. Los dos oyen 
el mismo tic-tac, pero pa
ra uno y otro, el tiempo 
.-evidentemente- no es 
igual. 

PUERTA de lladrid 



En el tintero de Alcalá <D 

Un claro precedente de 
la Sociedad de Condueños 

HE! saco roto de Alcalá» es una acertadísima expresión acuñada por 
el infatigable Pepe García Saldaña. No pretendo, ni de lejos, mostrarme 
en desacuerdo con esa postura, puesto que la razón le sobra. Lo que 
sí pretendo hoy, y algunos días más, es sacar a la luz algún papel que 
no cayó, afortunadamente, en ccel saco rotoii, que se quedó ahí, como un 
«documento olvidado», que también debemos al mismo autor. Por eso 
he imitado la expresión, y no me duelen prendas, en el título y, por
que en el tintero de Alcalá hay todavia mucha tinta y lo necesario es 
que sigamos mojando nuestras plumas, con dedicación y amor, en él 
para que conozcamos, mejor cada día, los avatares de nuestra ciudad. 

Invitado por la «Asociación 
de Amigos de la Universidad de 
Alcalá», pronuncié la charla de 
fin del ciclo 1992-93, con el tí
tulo «Alcalá ciudad de cultura». 
Mi tesis fue huir de los momen
tos de esplendor, de los grandes 
hechos anteriores al siglo XIX, 
cuando Alcalá fue faro y guía. 
Hubiera sido, tal vez, lo más 
cómodo. Tenía también el ries
go de haber sido exhaustiva
mente tratado por plumas y vo
ces muy autorizadas. 

Por contra, recoger el pulso 
cultur~I de los alcalaínos desde 
1836, cuando quedan absoluta
mente expoliados el clero regu
lar, el secular y el municipio, 
hasta nuestros tiempos, apoyán
dome sólo en hechos y documen
tos, actuaciones y entidades, 
me pareció interesante, puesto 
que podría creerse que, al desa
parecer las grandes entidades 
creadoras de cultura, habría 
muerto la de los alcalaínos. Traté 
de demostrar que no ha sido así. 

Pero cuando uno creía que el 
tema estaba poco menos que 
agotado, mi hijo menor, a los 
pocos días, me facilitó una fo
tografía de documentos que 
avalaban mi tesis, pero destruía 
mi creencia de haber llegado al 
final del tintero. 

El primero de ellos pertene
ce al legajo 1099/5 del Archivo 
Municipal de Alcalá de Hena
res, escrito sobre papel del se
llo 4°, por valor de 40 marave
díes y es del año 183 7. Dice así: · 

Ilmo. Sr. 
Los Propietarios, Labrado

res, Artesanos y demás que 
abajo firman, vecinos todos de 
esta Ciudad, a V.S. y con el res
peto debido hacen presente. 

Sabida es la devoción que es
ta Ciudad y todos sus morado
res tienen al glorioso San Die
go, y bien público el interés que 
este vecindario reportaba cuan
do el Santo estaba en su Capi
lla expuesto a la veneración de 
los fieles. Los exponentes creen 
posible que el Gobierno de Su 
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Magestad permitiría abrir nue
vamente la capilla del santo con 
independencia del convento, si 
V.S. Y. se dignase suplicarlo 
haciendo ver las ventajas que 
este pueblo obtendría; no sien
do la menor el tener una misa 
de Alba para los labradores y 
jornaleros, máxime en el tiem
po de la recolección que les es 
tan necesario madrugar a sus 
labores. El coste de la obra que 
se necesite hacer para dexar in
dependiente la Capilla, y los 
gastos del culto y demás todos 
serán pagados por algunos de
votos del Santo que al efecto 
contribuirán mensualmente 
con lo que sea necesario a la 
persona o personas que nom
bren para cuidar del Local y 
enseres de dicha Capilla: Por 
tanto: A V.S. Y. Suplican se sir
va pedir al Gobierno de S.M. 
permita abrir nuebamente la 
Capilla de San Diego, trasla
dando a ella ~l Cuerpo del San
to: así lo esperan los exponen
tes y piden a Dios guíe la vida 
de V.S~ Y. muchos años. Alcalá 
de Henares, mayo 16 de 1837. 
Gregorio de Calzada (de quien 
es la letra del escrito a juzgar 
por firma y rúbrica), Antonio 
de Galíndez, Ventura Garrido, 
Ildefonso Hernández, Francis
co de ... Murguía, Pasqual Po
lo, Lope Ignacio de Fuentes, 
Andrés Rosado, Juan Antonio 
Rosado, Francisca Pérez Bete
ta, Francisco Noriega, Eustasio 
Ramos, Francisco Colomares (ó 
Colomeras ó Palomares), Nico
lás Oñoro, Raymundo Garza, 
José Montero, Raymundo Hor
che, Dionisio Hervías, Luisa 
Moreno, Joaquín Pons (o Pon
ce), Zacarías Hernández, Edu
biges García, Antonio Flores, 
Juan Gutiérrez, Vicente de las 
Heras, Sebastián Hidalgo. 

Hasta aquí el documento. Lo 
comentaremos ampliamente en 
próximos números. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la l.EE.CC. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 %. 31 

28810 VILLALJULLA 

(Madrid) 

D'l'UDIOI DE SIS'l'EllU aFUllÁTICOS 

NUEVO SERVICIO 
AUTORIZADO 

.,_E_ci_ficio_. -F-ER-,A ___ ....... l_J_,_\_~-~-i-L-~-Ei-~-ci-to-. 9--H---~ 
Vía Corrplutense, 44-1º. Oficina 2 Tel. - Fax: (911) 22 20 38 
Tel. - Fax: 883 26 00 GUADALAIARA 
M..CPU. DE HENARES 

jjjjiiiiil Talleres 
~= 'llGUST'IN Gii 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MEC.ANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

MOBILIARIO A MEDIDA 
. . -1-"1.•I I[• •la!• [:.JI 11• ¡, [I :.J 

•• •l • :. 1 • r .r · 1:.1 • I • ...... :.J• •l• • r· 
. 1 11 l I :. . :.. •[• :.¡ l• •!• •!• •• L.; ... 

• LIBRERIAS • BQISERIES 
• MUEBLE JUVENIL • ARMARIOS 

Muebles serrano • Doncel, c.b. 
el Cañada Alta, s/n - Tlfs.: (949) 29 00 34 - 29 01 94 

HORCHE (Guadalajara) 

2J de octubre de t99J 



PUIRTA e de 1nat1nd 1 :::: 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ................ · ........... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •.•.•........• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci'Vil ...................... . 
(;uardia Ci'Vil Servicio centralizado 
Bomberos .............. ~ ............ . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
A yun.tamiento ..................... . 
'l'alCi.s .................................. . 
RAJ>IC>-'l'AltIS ..................... . 
RJ::Nl"E: •••••••••••••••••.•.•.•.•••••••• 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal • 
Cámara de Comercio ......•..... 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
Servicio Información Ciudadana ..• 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INFORMA CU ALCALA ......... . 
Oficina de 'l'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
<>ADJ:: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio Jardín .................• 
Programa Municipal Drogas ... 
Mensahenares Mensajeros .•.•. 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la i::ñtrevista ........... . 

. ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

¡TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • CENTRALITASTELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;:;;;.·~=~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

21 de octubre de tll! PUERTA de lladñd 



Las confidencias de Dan Miguel Por Manuel GALVAN FRADEJAS 

Universitarios, funcionarios y dimisionarios, Op. nº 26, Ordin. 
Tormentas por todas partes. Físicas y políticas. El desempleo aumenta. Y lo que te rondaré, mo

rena. El número de parados del pasado mes creció en 59.941 pts., o sea unos dos mil diarios más. 
O sea que ya hay 2.532.126 parados más. Bueno eso ayer, que mañana serán más, como en la me
dalla del amor. O sea que al finalizar el tercer trimestre del 1993, el año en que ibamos a recoger 
los fastuosos resultados del 1992, ya tenemos inscritos en el paro al 16'6% de la población activa. 
Seguro que en eso encabezamos las estadísticas europeas. Algo es algo. 

Esto debe ser por el empe
ño de ponermos a la altura de 
Europa, partiendo del inven
to ese de Maastricht. Como 
nos sigan queriendo poner tan 
bien y tan bonitos como los 
europeos de verdad, vamos a 
tener que decir como aquel de 
Lourdes: que me dejen como 
estoy. Claro que para los que 
están pensando en tirar para 
adelante con la devolución de 
las cantidades que les corres
ponden tras la declaración de 
la renta, también se lo ponen 
claro, pues como sobra dine
ro por todas partes, se retra
sa hasta el próximo año la 
devolución. 

A todo esto , el índice de 
precios subió un O' 6 % , lo que 
nos pone en el 3'9 % en lo que 
va de año o en el 4'3 intera
nual, con lo que puede redu
cirse mínimamente el ritmo 
inflaccionario, eso sí a costa 
de la continuidad de la rece
sión económica. Y la deuda 
pública ascendía a más de 25 
billones de pesetas, lo que su
pone casi el 60 % del Produc
to Interior Bruto, lo que su
pone a su vez un preocupan
te acercamiento a los máximos 
que en Maastricht se imponen 
para esa convergencia que nos 
trae locos. Vamos, que cada 
vez nos acercamos más a ese 
Estado del Bienestar que nos 
vendieron. Verdad es que 
muchos que nunca lo pensa
ron ya se han asentado, y 
bien , en el tal bienestar. 

Con todo esto encima quie
ren que se firme -vaya mo
rro- el pacto social. 

Prueba de ello la tenemos 
en el pasado martes. Por la 
mañana los estudiantes uní-

versitarios manifestaron su 
protesta en el Paraninfo con 
pancartas tan elementales co
mo la que decía «Estudiar es 
un derecho» contra el expolio 
manifiesto sufrido a través de 
la desmadrada subida de ta
sas académicas del presente 
curso, eso sí, publicadas en el 
mes de agosto , como en los 
tiempos de la herencia recibi
da. Por la tarde al acercarnos 
al Pleno , en la Plaza se mani
festaban los funcionarios, su
pongo yo que por las mismas 
causas que sufrimos todos los 
funcionarios. Una nueva pan
carta, esta vez «Florencio los 
funcionarios comemos a dia
rio». A lo mejor pronto se em
pieza a pensar que eso es vi
cio y que los dietistas nos re
cuerdan que el ayuno no ex
cesivo es sano. ¿No será que 
nuestros políticos gobernan
tes, que tanto nos quieren, 
pretenden así velar por la sa
lud de los empleados públi
cos? En tal caso, somos unos 
desagradecidos si pese a sus 
desvelos nos manifestamos en 
su contra. 

E iniciado el Pleno con el 
fondo de pitidos de la Plaza y 
tras un minuto de silencio por 
una nueva actuación de las 
malas bestias etarras (algunos, 
eufemísticamente, hablan de 
los violentos) se pasó al pun
to clave del mismo, con la 
anunciada dimisión de la mi
tad de los concejales del PP, 
algunos incluso con abandono 
del partido. Duras expresio
nes oímos: Bello afirmó que 
no se puede hacer auténtica 
política cuando las siglas aho
gan y no se tiene nada en co
mún. Marita Oij.oro dijo que 

cuando no hay diálogo sino 
amordazamiento, cuando las 
verdades a medias obligan a 
seguir siendo una misma, aún 
llegando con muchas ilusiones 
se está obligando a dimitir. 
León habló de las despedidas 
tristes cuando no son desea
das, por sentirse un estorbo 
para los planes de otros pese al 
trabajo noble y honesto. Cerró 
Vargas recordando su ilusión 
al llegar para servir a la ciu
dad y su defraudación porque 
la disciplina partidista pide 
máquinas; pero él piensa, a la 
vez que cree en la democracia 
lo que va en contra de la po
lítica dirigida de arriba, orde
nancistamente, hacia abajo. 
Todo ello dicho con el fondo 
de los silbidos, gritos y alga
rada de los empleados muni
cipales que se manifestaban 
en el exterior del Salón Noble. 

Fueron contestados por 
Ocaña, de IU, quien manifes
tó su respeto por la decisión, 
tras decir que la falta de de
mocracia en los partidos tie
ne que ver con estas cosas; por 
Esther, portavoz del PP quien 
recalcó acremente que nadie 
es imprescindible y sus pues
tos serían rápidamente cu
biertos, cerrando el portavoz 
del PSOE y el Alcalde que re
cordaron la convivencia habi
da y expresaron su personal 
respeto a las decisiones adop
tadas. 

Ahí terminó el Pleno para 
mí, pues los 13 representan
tes del PSOE, los 6 de IU y los 
4 del PP eran una degradada 
representación de una reali
dad política, una capitidis
minuida alegoría colegiada, 
en la que se aprobaron un 

montón de 
cosas, en la 
que -entre 
ellas- se 
habló de un 
Plan de Ju
bilación y 
un fondo de 
Pensiones 
para los ma
nifestantes funcionarios y 
quedó sobre la mesa el asun
to del Centro de Día, no hace 
mucho inaugurado y con de
masiados graves problemas de 
construcción, para cerrarse 
con la habitual discusión so
bre el sexo de los ángeles o sea 
la ratio de mociones, pregun
tas o ruegos desde la óptica ju
rídica, poniendo el broche a 
otras quejas previas Magda
leno, afeando la actitud del 
Concejal Delegado de Perso
nal en las Comisiones Infor
mativas, posiblemente con 
una idea paradigmática. 

Parece que la oposición 
conservadora en nuestra ciu
dad, muy especialmente en su 
representación muncipal, ha 
tocado fondo en lo que se re
fiere a sus graves dimensio
nes. Suponemos que nuestra, 
todavía débil y en desarrollo, 
democracia será capaz de im
ponerse en éste y en otros ca
sos para el bien general, para 
el bien de todos, que es la pre
tensión de la democracia, pre
cisamente. Después de todo 
no podemos olvidar que la se
mana se inició con las mesna
das gallegas, avispadas y sus
picaces, dando un repaso a las 
huestes presuntamente reno
vadoras. Y tampoco podemos 
olvidar que previamente, la 
derecha felipista había acusa
do en la campaña electoral a 
la derechona fraguista de usar 
allí las mismas tretas que ellos 
practican en el gobierno cen
tral. Pero como el cinismo ya 
no vende, el viejo dinosaurio 
por una parte y el rebelde ca
tedrático del chambergo por 
otra, han puesto a caldo a los 
revolucionarios de la nada. 

... ,pon las tuyas a remojar, 
termina el refrán. 

VEHICULOS COI IATRICULIS RECIENTES, IUY POCOS llLOIETROS Y A PRECIOS EXCEPCIONALES 

iOCASI . ~ S UNICAS! 
OFERTAS VALIDAS BASTA ;¡,~t~~¡;e; e Wórmese hoy mbmo en: 

ALCALA: Vía Com lutense, 95 consa - TU.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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Inventario de chapuzas 

Los contenedores peligrosos 
Son varias las ocasiones 

en las que hemos denuncia
do en esta misma sección el 
desmadre del baile de los 
contenedores de basura, 
apartados de un lado a otro 
como la farsa monea hasta 
que suelen acabar arrincona
dos en el lugar que, curiosa-

. mente más suelen estorbar. 
Podríamos mostrar mu

chos ejemplos de cómo los 
contendores de marras estor
ban, pero más grave nos pa
rece aún el caso de la Vía 
Complutense en sus respec
tivas esquinas con San Félix 
de Alcalá y Pintor Picasso; 

como se puede apreciar en 
las fotografías, dado que en 
esa calzada no están permi
tidos los aparcamientos el 
peligro para los conductores 
es evidente, principalmente 
de noche. 

Y, aunque no todos los 
días los contenedores están 

exactamente allí -en oca
siones se encuentran al otro 
lado de las esquinas-, lo 
cierto es que ni uno ni otro 
lugar son los más adecuados 
para dejar unos contenedo
res que cuanto menos estor
ban e, incluso, pueden llegar 
a provocar accidentes. 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

(«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA- DE HENARES 

octubre de 1993 
PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Viernes, 22 

Sábado,H 

Lunes,25 
Martes, 21 

Miérc., 27 

Viernes, 29 

ACTO 

Recital de Acordeón. Por Bogdan Precz 

Recital Cuarteto de Cuerda del Principado de 
Asturias. Alexander Vasilieu, Yuri Nasushkin, 

Vladimir Atapin y Oleg Lev. 

Concierto Violín-Piano-Cello. Trío Dvorak 

Recital Cuarteto de Saxofones de Madrid. 

Teatro Cía Emiliano Redondo. «Esto es amor 
y lo demás . .. » con María Garralón. 

Recital Lírico. Esteban Astarloa, Mercedes 
Hurtado, Antonio Moya 

HORA 

a tarde 

a tarde 

a tarde 
a tarde 

rJOtarde 

a tarde 

Del ta al 29 de octubre 

Salas <Ji>> y «B»: 

Exposición Itinerante de Pinturas 
de ELVIRA GUTIERREZ 

HORARIO: Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

21 de ocmbre de t99S PUERTA de Madrid 



Se dice que es el día de la 
Hispanidad y hay que recor
dar, a los desmemoriados, 
que Hispania llamó a Espa
ña el poeta latino Quintus 
Ennius nada menos que ha
ce 22 siglos, es decir 2.200 
años. 

U na entidad humana que 
germinaba en una penín
sula, casi una ínsula, en el 
extremo occidental de Euro
pa. 

Soportó invasiones y lu
chó por su independencia y 
libertad. La musulmana du
ró ocho siglos hasta su 
emancipación. 

Y como esta fecha del 12 
de Octubre difiere poco del 
1 de Enero, que se conquis
tó Granada, conviene no ol
vidar dos cosas y es que la 
gesta americana, que hoy ce
lebramos, va unida inexora
blemente a la conquista gra
nadina y otra es que evoca
mos a la Virgen del Pilar 
porque no hay pueblo de Es
paña sin «SU» Virgen María 
y algunas se veneran, tam
bién, en América. 
, He vivido siempre en li
bertad, entre otras cosas, por 
haber estudiado en la Insti
tución Libre de Enseñanza y 
por ello, sin presión alguna 
expongo todo lo que escribo 
a continuación: La toma de 
Granada (celebrada entu
siásticamente por toda Euro
pa occidental cristiana, a la 
cual pertenecemos, sin nece
sidad del IVA) fue la victo
ria final luchando contra el 
Islam. Siendo el primer 
triunfo en los Picos de 
Europa. 

Al verlos no hay más re
medio que abrigar la espe
ranza de que sigan surgien
do los más excelsos persona
jes de la Historia. 

Saliendo de sus impresio
nantes riscos conviene enfi
lar hacia el sur, donde se ex
tiende la campiña rasa, va
dear los largos ríos y salvan
do otras cordilleras recorrer 
con lentitud lugares de en
sueño, parar en prolongadas 
estancias de vez en cuando 
y, a pesar de esa parsimonia, 
qué pronto se llega a Grana
da, cuando generaciones y 
generaciones tardaron ocho 
siglos para alcanzarla. 

Hay poco espacio disponi
ble para tratar del descubri
miento y colonización ame
ricana. Que es el suceso más 
trascendental de la Historia 
del Hombre, aparte del ad
venimiento de Cristo. Por 
ello no hay más remedio 

2! de octubre de t99! 

12 de octubre 
que acortar drásticamente lo 
que llevaría muchas páginas 
de escritura. 

Después de la victoria de 
la fe cristiana y la indepen
dencia patria sobre los mu
sulmanes surgió la «locura» 
del océano quitando el «non 
plus ultra». 

Y allá fueron un día de 
Agosto tres carabelas desde 
el puerto de Palos de Mo
guer. Tres cáscaras de nuez 
a navegar en un inmenso 
océano, que no se conocía de 
él más que hasta las islas Ca
narias y todo lo demás era 
un misterio infinito. 

Un Colón visionario, un 
puñado de excelentes y bra
vos marineros andaluces, los 
Pinzón, un gran cartógrafo 
santanderino, Juan de la Co
sa, y una gran mujer, Isabel 
la Católica, que les propor
cionó los medios para hacer 
semejante «quijotada» ¡Y les 
salió bien! 

Un Rodrigo de Triana 
(otro Rodrigo) gritó «¡Tie
rra!» y tierra dirían ya, en 
español, al suelo que 
pisamos. 

Allí había otros hermanos 
nuestros de ascendencia his
tórica asiática; no hay más 
que ver sus monumentos, 
sus ídolos religiosos y su gru
po sanguíneo desde Alasca a 
la Patagonia. 

Vivían con unas enormes 
carencias, no disponían de 
más energía que la muscular 
humana, sin artificios mecá
nicos, incluso la elemental 
rueda, la metalurgia y la es
critura no fueron domina
das ... 

Y a pesar de estas caren
cias materiales allí se encon
tró unos monumentos a su fe 
y creencias ciclópeos, impo
sible imaginar que con aque
llos medios que contaban 
pudieran realizarlos; demos
trando lo que puede la vo
luntad humana. Templos 
enormes, impresionantes pi
rámides escalonadas gigan
tescas, que por otra parte no 
tienen nada que ver con las 
egipcias, por ser dos civili
zaciones totalmente dispa
res. 

Los ídolos, que adoraban, 
eran desvastadores y negati
vos, no hay más que ver sus 
fauces abiertas, cabellos eri
zados y ojos saltones en un 
cuerpo monstruoso y defor-

me, como para salir corrien
do, y por ello estaban en 
un continuo temor y para 
aplacar sus iras realizaban 
horripilantes sacrificios hu
manos. Uno de ellos ante 
los sacerdotes-hechiceros 
Huitzlopochtli y Tezcatli
poca donde más de 500 in
dios, con el vientre abierto 
desde el esternón hasta el 
pubis, yacían tendidos al 
pie de las efigies religiosas 
y sus corazones, palpitantes 
todavía, bricaban en el gran 
brasero, donde chisporrotea
ba el nopal. 

Poco tiempo después el 
extremeño Hernán Cortés 
sube a lo alto del «teocali» y 
derriba, con una barra de 
hierro los ídolos sagrados y 
levanta el primer altar me
jicano a la Virgen María. Y 
ya sabemos que la Virgen de 
Guadalupe es hoy la patro
na de Méjico. 

No se los arrolló, sino 
que se los trató con gran 
clemencia; ahí están las «le
yes de Indias» y por ellas 
conservan sus posesiones 
sin desalojarlos de sus tie
rras. Y es que el Régimen 
de Indias no obedecía a la 
política variable, sino a los 
invariables principios de 
humanidad. 

Aclarando que hoy día 
hay más indios en lberoamé
rica que cuando_ se descu
brió. En Perú, Bolivia y Ni-· 
caragua son un 50 % , apar
te de los ·mestizos. 

No se despreció al indíge
na; en el tercer viaje ya ve
nían nueve españoles casa
dos cristianamente con in
dias. Hernán Cortés tuvo 
con una india al insigne Gar
cilaso de la Vega. 

El español, al cruzarse con 
la india, vivía también en 
unión espiritual y afectiva y 
sabía que sus hijos serían 
también cristianos. 

Hace poco en Alcalá de 
Henares, en una emocio
nante exposición de arte
sanía iberoamericana, he 
visto enternecedores belenes 
andinos, donde los bueyes 
eran sustituidos por llamas. 
¡Hasta esos lugares llegaron 
nuestros heroicos misione
ros! 

No hay que olvidar a los 
exploradores natos que reco
rrieron el continente ameri
cano descubriendo su enor
me geografía; sería intermi-

nable la lista de sus nombres 
y descubrimientos. 

Entraron los indígenas y 
mestizos en el círculo de la 
civilización occidental euro
pea, las universidades esta
ban abiertas sin discrimina
ción racial alguna, la biblia 
a 200 dialectos indios verti
da, imprentas, ciudades mo
dernas, iglesias, catedrales y 
una lengua de enorme elen
co cultural; todo ello fue pa
ra América. 

No hay duda que al lado 
de lo fehaciente apuntado 
hubo codicias, rivalidades, 
crueldades como en toda em
presa humana, pero no se 
puede mitificar esta gigan
tesca historia por estos mo
tivos que no eran el espíritu 
de la epopeya. 

Es como si ensombrecié
ramos aquí la denominación 
romana por Indibil, Viriato, 
Mandonio, Numancia ... 

Y por último, por guardar 
relación con Isabel la Cató
lica, hay que decir que la ex
pulsión de los judíos fue por 
la petición clamorosa de to
do el pueblo y por tanto ha
bría que descalificar a Espa
ña entera. 

Hay que clarificar que los 
judíos estuvieron en multi
tud de ocasiones ayudando a 
los musulmanes y todos ellos 
eran mercaderes, arrendado
res, vendedores de alcabalas 
y rentas, especieros, buho
neros, pero ninguno «rom
pía la tierra» y era labrador, 
ni carpintero, ni albañil, si
no que buscaba oficios 
«holgados». 

Los disturbios contra los 
judíos se extendieron por 
Andalucía, Castilla, Aragón 
y Cataluña. El clima de hos
tilidad era enorme y popu
lar y alcanzó su punto culmi
nante con el «Niño de la 
Guardia», en el que dos ju
díos y seis musulmanes ase
sinaron a un niño crucificán
dolo. 

Mucho antes que en Espa
ña fueron expulsados, en 
muchas peores condiciones, 
en Inglaterra de forma vio
lenta en 1290; en Francia en 
1306 y se puede decir que 
fue prácticamente en toda 
Europa. 

Sobados moldes senten
cian duramente la obra espa
ñola en América; ya sabemos 
todos de dónde proceden y 
no hace falta alguna mencio
narlos. 

Luis AYORA 

PUERTA de Madrid 



Por un cuadro que le fue solicitado para 
una exposición y no ha sido devuelto 

El alcalde de Alcalá envió una carta 
de protesta a la ministra de Cultura 
campos ha considerado que el procedimiento 
seguido con el cuadro ha sido desleal y «nos ha 
sorprendido en nuestra buena fe» 

La no devolución de un cuadro solicitado por el Museo del Prado 
para una exposición temporal ha motivado una carta de protesta del 
alcalde de Alcalá a la ministra de Cultua. 

El cuadro en cuestión, de
nominado «Sócrates repren
diendo a Alcibiabes en casa de 
una cortesana», fue pintado 
en Roma en 1857 por Germán 
Hernández Amores y pasó a 
ser propiedad del estado des
pués de ser galardonado con 
el premio nacional de Bellas 
Artes. Posteriormente, por 
Real Orden de 25 de septiem
bre de 1919, fue depositado 
en el ayuntamiento complu
tense y estaba expuesto en el 
frente de la escaler que da ac
ceso a la zona noble de la ca
sa consistorial. 

Con motivo de la exposi
ción «La pintura de historia 
del siglo XIX», el pasado 10 
de julio de 1992 el cuadro fue 
cedido temporalmente con tal 
motivo. Concluida la exposi
ción, que se realizó en el Mu
seo Español de Arte Contem
poráneo entre los meses de 
octubre y diciembre, pese a 
ser requerida su devolución 
en varias ocasiones, · el cuadro 

ya no retornó a Alcalá. Aho
ra se ha recibido en el ayun
tamiento una carta del adjun
to al director del Prado en la 
que se remite por triplicado 
un «acta de levantamiento de 
depósito» de la obra, en la que 
se hace constar que se incor
pora definitivamente al cita
do museo. 

Florencio Campos, en su 
carta a la la ministra Carmen 
Alborch, expresa su «más fir
me protesta» ante la decisión 
adoptada por la dirección del 
museo sin dar la más mínima 
explicación sobre las razones 
por las que se retira al ayun
tamiento de Alcalá el depósi
to de una obra que «durante 
setenta y siete años hemos 
custodiado, conservado y ex
puesto al público». Asimismo, 
el alcalde ha manifestado a la 
ministra su «rechazo por la ar
bitrariedad del procedimien
to elegido>>, que considera 
«desleal y que nos ha sorpren
dido en nuestra buena fe,,. 

CARMONA 5.L. 
EMPRESA DE SERICIOS ·REFORMA El GEIEUL 

S.l• 

•PINTURA • FONTANERIA •ELECTRICIDAD 
• PARQUET • ALBAÑILERIA • FALSOS TECHOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 
• SUELOS p. V .c. • CARPINTERIA • onCINAS 

• ROTULACION POR ORDENADOR 

el. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4) - Telfs.: 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· JI fil!~¡, J ¡) t•l1~ 11 • J ti• llJ 111 Ji t!I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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La perturbadora rapiña de Madrid 
Ale~ acaba de ser víctima de un expolio más por Madrid. 
Todo el que haya frecuentado la casa consitorial complutense 
se ha encontrado siempre con un gran cuadro frente a la es
calera que da acceso a la primera planta de la zona noble del 
ayuntamiento. Este cuadro lleva por título «Sócrates repren
diendo a Alcihiades en casa de una corte&ana>1. Ahora Madrid, 
que lo recibió para exhibirlo dentro de una exposición pictó
rica sobre el siglo XIX, pretende quedárselo¡ mejor dicho, ya 
se lo ha quedado, lo que ha provocado una carta de protesta 

del alcalde dirigida a la ministra de Cultura. 

Desde nuestro punto de 
vista, la protesta está com
pletamente justificada. Por 
supuesto, la propiedad del 
cuadro no es del ayunta
miento de Alcalá, sino del 
estado. ¿Pero quién ha di
cho que todo lo que sea 
propiedad del estado tiene 
que estar en Madrid? El 
cuadro llevaba en Alcalá 
tres cuartos de siglo y el 
ayuntamiento lo ha cuida
do y lo ha mantenido en un 
lugar de privilegio. Innu
merables personas lo han 
visto a lo largo de este tiem
po y lo han admirado; y 
además lo han considerado 
cosa suya. La pintura, en 
el ayuntamiento alcalaíno, 
formaba parte de la cultu
ra cotidiana -y por tanto 
viva- de los ciudadanos. 
Ahora Madrid la ha «enla
tado» en el corsé museísti
co, entre otras muchas, con 
lo que la incorpora a la cul
tura «fósil». Podría enten
derse esta medida como 
producida por una preocu
pación del museo si la obra 
tuviera un valor tan excep
cional que necesitara guar
darse bajo siete llaves. Pe
ro un experto, el marqués 
de Lozoya, la trató hasta 
con desdén -respecto a su 
especial valor artístico
cuando hace ya muchos 
años hablamos con él del 
acervo artístico contenido 
en el ayuntamiento com
plutense. 

La displicencia del mar
qués de Lozoya no encaja 
con nuestro propio gusto 
vulgar porque, a fuer de no 
entendidos, consideramos 
que el cuadro ofrece una 
bella y espectacular pintu
ra, además de que la obra 
de Germán Hernández fue
ra galardonada en el siglo 
pasado con el premio na
cional de Bellas Artes. Pe
ro el criterio del marquées 
de Lozoya -que sin duda 
vale más que el nuestro
deja claro por lo JDenos que 
«Sócrates reprendiendo a 
Alcibiades ... » no es «Las 
mc:ninas». No se justifica, 

pues, la decisión de las 
autoridades del museo. 
Además, el cuadro ha esta
do «tan tranquilo» tres 
cuartos de siglo en la casa 
consistorial de Alcalá a la 
vista de todo el mundo. 
¿Por qué motivo no puede 
seguir otros tres cuartos de 
siglo en el mismo lugar? 

La contestación a esta 
pregunta es fácil: la voca
ción de rapiña de Madrid 
-en cualquiera de las pro
teicas manifestaciones del 
«madrileñismo»- no tiene 
límites. Y esto nos lleva a 
otras consideraciones. Son 
muchos los pensadores po
líticos que se han dedicado 
a analizar «el problema es
pañol» a través de sus estu
dios de los movimientos se
cesionistas. Sería intere
sante que algunos intelec
tuales dedicaran sus esfuer
zos a analizar el «movi
miento secesionista» cen- -
tralista que divide a la na
ción española en dos par
tes: Madrid y el resto de 
España. Todo apunta a que 
la manera de entender Ma
drid por los «madrileñis
tas» es una permanente 
causa de perturbación pa
ra el conjunto de la nación 
española. 

En este contexto, lo del 
cuadro -última víctima, 
pr ahora, de la rapiña «ma
drileñista»- es sólo una 
anécdota ms, pero muy ex
presiva, un síntoma perte
neciente a todo un síndro
me secular. 

• • • 
Por otra parte, este des

pojo -que despojo es, si
quiera de uso- viene a re
cordar que el ayuntamien
to de Alcalá deberá mante
nerse alerta y pensárselo 
dos veces antes de colabo
rar con instituciones más 
poderosas que él. Aun ad
mitiendo que el cuadro es 
del estado, tal vez las cosas 
serían ahora distintas si 
cuando se cedió a enviarlo 
se hubieran fijado los tér
minos de la colaboración. 

PUER'M de Madrid 



Dos imágenes (con treinta años de distancia entre ellas) de la calle del Postigo vista desde la ca
rretera de Pastrana, en la puerta de Santa Ana. A la derecha, la calle de las Animas. 

La fotografía que ilustra 
esta crónica retrospectiva, 
que para mí es de ayer, está 
fechada con fechador, al es
tilo de Baldomero Perdigón, 
en octubre de 1963. Así es 
que daremos por buena ta
les data y autoría, sin entrar 
en más, aunque tengo algu
na duda y podría comprobar 
la fecha porque una igual, o 
muy parecida la publicarnos 
en Nuevo Alcalá. Pero no 
merece la pena comprobar
lo , primero, por el sello de 
fechas y, segundo, por lo 
oportuna, por lo periodísti
ca, que llevan a agradecérse
la a «Baldo» . 

Lo que no tiene duda es 
que, si no hubiera sido por 
los afanes de José Gómez 
lmaz Mateo, Alcalá no hu
biera contado con el «Seña
lado logro», que para enton
ces lo fue, de ese báculo de 
«recuperación» soportando 
nada más y nada menos que 
tres potentes lámparas eléc
tricas. Aquello fue como si 
de la Puerta de Santa Ana 
hubiera sido erradicada la 
noche. Alcalá, en aquellas 
calendas, empezaba a deste
rrar las anémicas lamparitas 
que pendían de un brazo de 
hierro fundido adosado a 
cualquier fachada. Que Al
calá progresaba fulgurante
mente -de fulgor- lo evi
dencia esa mejora urbana y 
que fueron muchos mis pai
sanos quienes fueron la no
che de la inauguración y su
cesivas para persuadirse de 
lo que decían la vox populi 
y dicho periódico que en la 

PUERTA de Madrid 

Lo que va de ayer a hoy 

La Puerta de santa Ana 
puerta de Santa Ana se po
día leer a la luz de la farola. 
Vamos, que la luz no era la 
de un farol, y pido perdón 
por el chistecillo. Aquello no 
sólo suponía rasgar las tinie
blas, también equivalía a 
mejorar el orden de la circu
lación rodada, pues los autos 
habrían de contornear la is
la respetando y haciéndose 
respetar; imponiendo orden. 

En mi colección de foto
grafías antañonas, esta tiene 
su sitio en el capítulo que he 
denominado «Alcalá pue
blo». Casas de una sola plan
ta y chimeneas de hogar de 
verdad, no de colmena; ár
boles corraleros refugio de 
gorriones; aleros para cobi
jar a miles de vencejos, y 
ventanas pequeñas a lo ára
be. Y muchos postes para so
portar horribles cables ten
didos de uno a otro. ¿Cuán
do llegará una corporación 
municipal que acometa tal 
estado de cosas? Compruebe 
el lector -si le hay-, sobre 
todo si viaja a poblaciones 
del mismo porte que Alcalá, 
cómo ésta está sumida en / 
una auténtica tela de araña 
de goma, o de plástico, y de 
cobre envainado. En fin, si 
está así, por algo será y que 
cada palo aguante su vela. 

A la derecha, tenemos la 
calle de las Aninlas, en su sa
lida, de la que ya me he ocu-

pado no hace mucho y en 
estas mismas páginas. Al 
frente, la calle del Postigo , 
que empalma con la plaza 
que, por bautizo popular, 
lleva el nombre de la Victo
ria, por el convento de San
ta Ana de la Victoria que en 
ella hubo. Pero en el modes
tísimo criterio de este cronis
ta debería llamarse Plaza de 
las Escuelas Viejas, sobre to
do si se tiene en cuenta que, 
al fondo, uniéndola con la de 
San Justo, está la calle de la 
Victoria. O sea pan con pan. 
¿Para qué esta duplicidad? 

En consecuencia, la calle 
del Postigo, la plaza de la 
Victoria y la calle de este 
mismo nombre vienen a ser 
como el eje urbano en torno 
al cual se organizaba nada 
más y nada menos que el ba
rrio de las Escuelas Viejas o 
del Estudio General. Es ca
lle con tradición tipográfica, 
pues en ella estuvo el taller 
de l. López y Ravaca. O sea 
que es barrio culto y noble 
según nos demostró Francis
co Delgado Calvo hallando 
la casa señorial de don· Die
go de Torres de la Caballe
ría, actualmente sede de la 
Cámara de Comercio. Culto, 
por si fuera poco lo de la im
prenta, por el Colegio de 
Seises y el de las Santas Jus
ta y Rufina. 

Sus raíces -quiero decir 
su subsuelo- es un riquísi-

o yacimiento arqueológico 
en el que han sido destruidos 
recientemente, además de la 
muralla medieval que iba a 
lo largo de la calle del Car
denal Tavera, tres hipogeos 
y numerosas tumbas de ha
cia el siglo IV, hipogeos de 
los que nunca más se supo. 
No obstante, he de consignar 
que no es poco lo que ha 
aportado este territorio al 
conocimiento de los albores 
del Alcalá actual y mucho, 
mucho más, lo que puede de
cirnos cuando se vaya exca
vando la gran extensión que 
aún está intacta. Así pues, 
debemos transitar por estas 
calles, que son pura historia , 
con un respeto total, por si 
logramos que se haga conta
gioso. Y no digo más. 

Hoy la Cámara de Comer
cio y la facultad de Económi
cas han hecho de esta zona 
una de las más bulliciosas de 
la Ciudad. Ya a las ocho de 
la mañana se adueñan de ella 
los y las estudiantes, como 
dicen los cursis de ahora, pa
ra que tengan presencia las 
«palabras» que escribiera mi -
inolvidable amigo Fernando 
Flandes para letra del pasa
calles cuyo nombre es el de 
la ciudad. Del edificio nue
vo de la citada facultad, na
da quiero decir porque él so
lito lo dice todo. ¿Dormirá 
tranquilo quien le diseñó? 

De la puerta y del postigo 
de Santa Ana tengo una hi
pótesis, como algunos tienen 
otra, pero esto merece un 
trabajo serio en el que los ar
queólogos dirán la última 
palabra, si es que no se les 
anticipan las feroces excava
doras que actúan sin un plan 
y sin dejar tiempo ni para 
mirar lo que hacen. Concre
tamente aunque muy a la li
gera: La actual plaza de San
ta Ana fue postigo·, pequeña 
puerta en la muralla; y la 
confluencia de las calles V a
queras, Victoria y Cardenal 
Ta vera fueron puerta mura
da, fuerte, que a ningún si
tio llevaba, salvo a las ruinas 
de Complutum, ingente al
macén de materiales de cons
trucción a disposición de 
quien los necesitara; a las 
huertas de la Rinconada y al 
molino de las Armas. Otro 
día volveremos sobre este úl
timo punto para concretar 
los indicios en que se puede 
sustentar esta personalísima 
hipótesis. 

José GARCIA SALDAÑA 
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un incondicional de Velasco, calixto crespo, 
nuevo vocal del PSOE en el D·H 

«No tengo intereses personales 
sino políticos y sociales» 

Calixto Crespo es el nuevo vocal por el PSOE del distrito 11. Al 
contrario que su antecesor, que dimitió por estar en desacuerdo 
con la gestión de José María Velasco, Crespo manifiesta un apo
yo incondicional hacia el presidente de la delegación. Es mili
tante del PSOE desde hace años v va ha trabajado como vocal 
en el distrito 11, concretamente durante la presidencia del con
cejal José Luis Herrero. Crespo afronta su cargo con ganas de 
trabajar aún a pesar de las divisiones internas que sufre la 
delegación. 

La pasada semana se cele
bró una reunión de militan
tes socialistas del distrito 11, 
en la que se eligió por vota
ción al vocal que les repre
sentará en la delegación tras 
la dimisión del anterior. Dos 
fueron los candidatos pre
sentados que, tras el recuen
to, quedaron empatados a 
votos -8 votos para cada 
uno y uno en blanco, de un 
total de 17-. Según expli
có Calixto Crespo, su 'con
trincante' decidió renunciar 
voluntariamente, argumen
tando que Crespo «tenía 

más experiencia en la dele
gación, por mis años de lu
cha. Fui elegido y lo único 
que puedo decir es que voy 
a seguir luchando juntó a 
mis compañeros en bien de 
la sociedad, tal y como lo he 
hecho durante 9 años». 

Calixto Crespo lleva tra
bajando en la delegación de 
distrito desde que ésta se 
creó en 1984, con el conce
jal José Luis Herrero como 
presidente. Cuando Herrero 
fue sustituido en la delega
c1on por Urbano Brihuega 
en 1987 «el partido creyó 
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conveniente poner a otra 
persona y a mí dejarme des
cansar», manifestó Crespo. 

Y ahora, con V elasco al 
frente del distrito 'El Jun
cal', vuelve a ser elegido vo
cal. «Insisto con V elasco no 
porque tenga intereses per
sonales, sino porque tengo 
intereses políticos y sociales. 
No quiero subir a concejal, 
mi lucha es la base como mu
chos de mis compañeros del 

partido socialista». 
El tan criticado concejal 

José María Velasco, del que 
ya se ha pedido su dimisión 
en innumerables ocasiones , 
encuentra según las propias 
declaraciones de Calixto 
Crespo un firme aliado en su 
persona: «Mi apoyo al con
cejal es total porque lo está 
haciendo muy bien, enton
ces, repito, mi apoyo es in
condicional». 
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José María Velasco se defiende 

<<Es una calumnia tras otra>> 
El concejal José Maria Velasco celebró el pasado lunes 18 de octubre una rueda de prensa para 

rebatir aquellas acusaciones que hicieron los cuatro vocales y un ex-vocal del Distrito 11 que están 
en desacuerdo con su labor. Velasco desmiente que él haya realizado presuntas malversaciones 
de fondos y acusa a los vocales de las APAS y de la Asociación de vecinos de antidemocráticos. 

José María Velasco, pre
sidente de la delegación del 
Distrito 11, reta a los voca
les que quieren poner una 
denuncia a su gestión a que 
lo hagan, poniendo como ba
se para su defensa las mis
mas actas que los otros quie
ren usar contra él. Así lo ex
plicaba: «Parece mentira 
que aquellos que han apro
bado una serie de funciona
mientos del Ayuntamiento y 
que no se enteren. Ellos lo 
que tienen que hacer, si es 
cierto, es llevarme al juzga
do. Los que lo tienen que de
mostrar son los jueces, que 
para eso están. Las actas es
tán a disposición de todos. 
Es un tema que ha entrado 
a nivel de partido porque 
son los de IU y el PP los que 
acusan de cosas que son to
talmente infundadas, una 
calumnia tras otra». 

Y es que, según V elasco, 
los vocales que ahora se opo
nen a los presupuestos son 
los mismos que los aproba
ron para este año por unani
midad: «En el año 92 los 
presupuestos son prorroga
dos y firmados por ellos y 
realmente saben que tienen 
que darse las subvenciones. 
Todos por unanimidad 
aprueban que el torneo de
portivo de Navidad tenga 
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400.000 pesetas, que el equi
po de baloncesto 'María 
Zambrano' tenga 500.000, 
que en el apartado de posi
bles proyectos haya 300.000; 
en total, un millón doscien
tas mil en deportes. Hoy es
tán diciendo lo contrario. 
Como son prorrogados, este 
año tienes que darle la sub
vención a los mismos». 

Precisamente la mala ges
tión de los deportes es una de 
las acusaciones más impor
tantes que V elasco recibe. 
Por eso explica por qué se va 
a conceder esas cantidades 
de dinero, sobre todo al club 
de baloncesto femenino: «El 
viernes 22 tenemos una reu
nión con todos los clubes a 
petición del vocal de depor
tes para ver cuándo le vamos 
a dar la subvención. Y o dije 
que podemos aprovechar pa
ra dársela, ya que tenemos la 
reunión y punto. Como tal 
se le dio y aquí están las fir
mas a favor. La máxima 
subvención que se da son 
45.000 pesetas, el año pasa
do era lo mismo, es decir que 
a todos los equipos que ha
bían hecho la solicitud, la 
misma cantidad. No se le ha 
dado más dinero. Otra cues
tión es cuando ellos plantean 
que se ha dado 500.000 pe
setas al club de baloncesto, 

no se le ha dado todavía. Es 
más, ese club es de la dele
gación del distrito y repre
senta a la misma. Además 
eso se aprobó antes de que yo 
entrara por ellos mismos, lo 
menos hace dos o tres años. 
Y se puede probar que ellos 
lo piden y se vota por una
nimidad. No sé qué interés 
tienen ahora. Si no quieren 
tener en este distrito un 
equipo de segunda división, 
que lo digan». 

«Tribunal popular>> 
A su vez estaba presente el 

secretario de política exte
rior del comité del PSOE, 
José Julio Elfou, que se en
contraba allí en representa
ción de su partido para re
batir las acusaciones: «Las 
declaraciones son de un ca
rácter malintencionado de
bido a que todo lo que dicen 
lo dicen de forma presunta. 
Estas personas se constitu
yen en tribunal popular y es
tudiamos presentar quere
llas. El antiguo vocal que re
presentaba al partido en este 
distrito han hecho por él al
gunas declaraciones en las 
cuales se dice que se le ha he
cho dimitir, se le ha cesado. 
Eso es completamente men
tira, él presentó por escrito 

su dimisión a la ejecutiva del 
partido de Alcalá, por su
puesto, voluntariamente, sin 
ninguna presión». 

Por su parte, Velasco tam
bién quiso defenderse de la 
acusación de antidemocráti
co señalando la actitud de 
varios de los vocales que se 
oponen a su labor: «El vocal 
del Partido Popular, que no 
aparece por aquí desde el 92, 
se monta en ese carro. Lue
go el vocal de la Asociación 
de Vecinos y el de las AP AS 
sólo han asistido dos veces, 
una en abril a plantear el te
ma y la otra en mayo. Ha
blan de democracia cuando 
ellos mismos saben que 
cuando se plantea un tema 
tienen que hacer una asam
blea con los vecinos y dar 
una explicación, que no -lo 
han hecho. Es más, ni la eje
cutiva se ha reunido porque 
solamente han hecho una 
gestora de tres señores. Eso 
sí que es antidemocrático. Y 
el amigo Basanta hace lo 
mismo, en representación 
plantea una serie de cuestio
nes sin hacerlo anteriormen- -
te a las APAS». 

Tras la marcha del anti
guo vocal socialista, Víctor 
Fernández, el nombramien
to de uno nuevo permitirá 
que se logre más de un ter
cio del total de vocales y que 
se lleguen a tomar decisio
nes: «Se convocó un pleno y 
no vinieron. El día 26 habrá 
otro pleno y con un tercio de 
vocales se puede funcionar. 
Tenemos el 50 % , tres voca
les y Y.º• cuatro: represen
tantes •de pensionistas, de
portes y el del partido socia
lista, Calixto Crespo -que 
se presenta el 19 en el ple
no-. Que ellos dicen que 
hay una delegación paralela, 
que lo demuestren. Aquí las · 
comisiones nunca se han 
reunido. Se quejan de que 
yo las presido todas; claro, 
el presidente tiene que ha
cerlo, pero para eso tienen 
que reunirse y no lo han he
cho jamás. Las propuestas se 
las vengo yo diciendo desde 
un principio y no han sido 
capaces de reunirse ni una 
sola vez en comisión. Por su
puesto, en la próxima reu
nión se va a elegir nuevos 
vocales que presidan las dis
tintas áreas. Y vamos a for
mar las dos comisiones y que 
se pongan a funcionar. Que 
nadie piense que se va a pa
ralizar el distrito, que está 
funcionando igual que antes, 
mal que les pese a algunos». 
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Raquel y José contaron a PUERTA DE MADRID que padecen toda una serie de fenómenos que consideran Pllfaormales en el restaurante 
camarmeño en el que trabajan. Ocurren cosas que son inexplicables o al menos ellos no se las explican. Y nos lo cuentan con esta expre

sión entre temerosa y preocupada. A la derecha, Rafael, el dueño del restaurante, a la puerta de su establecimiento. 

Dejan señales de su pasa en el restaurante cartaga de camarma 

Espíritus, brujas o demonios ... ¡Quién anda ahí? 
Clavan cuchillas, mueven vajillas, ven canal + y tiran botellas par la espalda 

Cuando nos dirigíamos hacia la vecina localidad de Camarma de Esteruelas no podíamos imaginar
nos que la cita con Rafael, gerente del restaurante Cartago, podía dejarnos tal inquietud y desasosie
go. «¡Bueno! Hoy será una tarde tranquila-pensamos-. Una bella tarde. Ha dejado de llover, la hier
ba brota por doquier vistiendo los campos, los pajaritos cantan o deberían cantar ... Y todo eso. 

Rafael, el dueño del restaurante, tiró a la basura una botella vacía de ginebra; se volvió a ver la televi
sión y «alguien o algo» le devolvió con gran fuerza la botella pegándole un botellazo en la espalda que 

le hizo arrastrarse de dolor. Pero alli no había nadie para arrojarle la botella. 
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Aunque Rafa nos había 
adelantado que tenía una no
ticia de algo extraño, nunca 
creímos que fuera de tal índo
le. Llegamos. Rafa se encon
traba atendiendo al mostrador 
mientras el personal del res
taurante terminaba de comer 
después de hacer su trabajo en 
la cocina y en el coinedor. 

- Mira -nos dice- aquí 
están sucediendo unos hechos 
muy raros, paranormales, que 
creo que es necesario publicar. 
Como no quiero ser yo quien te 
los explique, habla, por favor, 
con los empleados, que ellos es
tán siendo protagonstas de toda 
una serie de fenómenos espiritis
tas y los están sufriendo en sus 
carne&>•. 

Así, ya de sopetón, empe
zamos con una de espíritus, de 
fuerzas ocultas, de «polter
geist» o de lo que demonios 
sea. Todos hemos oído hablar 
alguna vez de los espíritus. 
Hay quien nos dice que tene
mos que vivir junto a ellos y 
que nos vigilan, pero en este 
caso sus protagonistas , los de 
carne y hueso , están asusta
dos. 

Según nos cuentan los em
pleados, los espíritus que ha
bitan en Camarma de Este
ruelas, concretamente en el 
edificio del restaurante Carta
go, quieren manifestar diaria
mente su presencia. Al pare
cer, los días son para los tra
bajadores y las noches son pa
ra los espíritus. Aunque tam
bién algunos días los espíritus 
hacen de las suyas. 
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• 
Raquel y José son dos jóve

nes empleados de la casa, lle
nos de vitalidad , sin ninguna 
enfermedad mental que se les 
note, y han vivido diversas 
experiencias paranormales en 
su empresa. Fue Raquel la que 
rompió el fuego: 

- Entré un día en el bar. 
Abría a las siete de la mañana y 
me encontré la barra llena de ca
jas. La cafetera apagada, mu
chas copas puestas por ahí .•. ¡Yo 
qué sé! El lavavajillas, puesto, 
cuando siempre lo dejamos apa
gado; pero estaba encendido y 
lleno de copas. Entré también en 
el cuarto de baño y vi que había 
dos cuencos con dos cebollas, o 
huevos, ¡Yo qué sé! Cosas así. 

- ¿Piensas , Raquel, que 
todo esto representa ;:tlgo? 
¿Habéis sacado alguna con
clusión de estos fenómenos? 

- ¡Hombre! No lo sé. Hemos 
pensado que puede ser algún 
mensaje. Puede que nos quieran 1 

meter miedo para que nos mar
chemos de aquí; o quizá sea 
que ... no lo sé. Siempre dejan co
sas que nos asustan. Nos encon
tramos cuchillos clavados en el 
jamón o en el pan y eso, oye, 
siempre te da miedo. 

- Pero vamos a ver. Es 
más fácil pensar en ladrones 
o algo parecido. ¿No hay al
gún signo de puertas forzadas 

terio o algo parecido? ¿O si 
ocurrió algo extraño? 

- El dueño del restaurante no 
se lo cree y dice que hasta que 
no lo vea ... Ya le he dicho que 
UD día se venga conmigo a las 
siete de la mañana y podrá com
probar todo. lo que le contamos. 
Estos hechos pasan los viernes, 
sábados y domingos, siempre 
por la noche, pero UD día los pla
tos comenzaron a sonar en la co
cina cuando estaba yo sola y sin 
saber qué fuerza los movía. 

¿Tienes miedo, Raquel? 
- Pues sí, tengo miedo, pe

ro hago UD esfuerzo por pasar 
del tema; que pase lo que pase 
y ya está. 

El dueño del restaurante afirma que lo único que puede hacer con
tra los espúitus que lo persiguen es enviarles energías positivas para 
contrarrestar sus energías negativas. Los empleados dicen que «a 
Rafael los espúitus se lo quieren cargar e incluso lo han atacado con 

- ¿Lo habéis comentado 
con los vecinos del pueblo? 
¿Qué dicen los viejos del lu
gar? ¿Saben si se han dado ca
sos como éste en otras ocasio
nes? · 

- No hemos comentado na
da coa nadie, pero sabemos que 
aquí no ha habido cementerios 
ni se han producido batallas o 
crímenes. 

cuchillos; le tiraron cuchillos y él los esquivó». 

o señal de que entre alguna 
persona? Alguna persona de 
carne y hueso, quiero decir. 

- Nada. Además tenemos 
puesta una alarma y nunca ha 
sonado. Yo vivo enfrente del res
taurante y nunca ha sonado. 

- En estos casos de fantas
mas siempre se busca alguna 
explicación en el lugar donde 

está el edificio. Pero el pasa
do del restaurante Cartago no 
parece tener nada significati
vo. Anteriormente hubo otro 
restaurante con nombre galle
go o asturiano. No será cosa 
de _acu~ir a aquello de que se 
quedaran rondando algunas 
meigas. Aparte de eso, ¿se sa
be si hubo aquí algún cernen~ 

Y a se sabe que uno no cree 
en los fantasmas, pero escri
bir de estos hechos produce un 
ligero escalofrío; o será que te
nemos los primeros síntomas 
de la gripe. El «pobre» José es~ 
cucha el relato de Raquel , su 
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compañera de vivencias para
normales, con ojos abiertos 
como platos. José madruga co
mo Raquel y algunos días es 
el primero en llegar al restau
rante. Uno de esos días abrió 
la puert~ y se quedó perplejo: 

- El sábado pasado vi la luz 
encendida y la televisión en 
marcha, en el Canal+ sin pro
grama. No me atreví a entrar 
hasta que vi a un hombre que ve
nía por la calle y le pedí que en
trara conmigo. Entramos y en la 
barra había seis botellines colo
cados en seis cajas de bollos. 
Después había copas en el lava
vajillas, sin agua; el lavavajillas 
estaba encendido. Entré en la 
cocina y vi los cuchillos clava
dos en el jamón y el pan también 
acuchillado. Me elijo ese señor 
que entráramos en el cuarto de 
baño, a ver si había algo, y le eli
je que no. Nos fuimos a buscar 
a otra compañera a su casa y lo 
vio igualmente todo. 

El joven hace por superar 
su temor, pero el miedo ante 
lo desconocido hace que uno 
se sienta impotente y el valor 
se va a los pies. 

- Otro día, la lotería, que la 
tenemos siempre donde ahora 
está puesta, apareció dentro de 
ese florero; y el florero estaba 
puesto en otro lugar de donde 
habitualmente se encuentra. 

Ellos están convencidos de 
que estos hechos son manifes
taciones de espíritus malos 
que quieren ir contra alguien 
de esta empresa. Están asus
tados, nos dicen, pero no por 
ello piensan dejar el empleo. 
Y es que, tal y como está la si
tuación, más «cornás» da el 
paro. Entre convivir con los 
espíritus y convivir con el pa
ro, a ver qué es peor. 

- ¿No se ha hecho ningún 
tipo de denuncia por si todo 
fuera realizado por una mano 
negra, pero una mano de car
ne y hueso? 

- Personas humanas no 
creo que sean -nos dice 
José-. Los únicos que tienen 
llave son los dueños y ellos no 
quieren echarnos -añade Ra
quel, quien asegura que todo 
esto es cosa de los espíritus-. 

- Aquí, al lado, detrás de 
nosotros, siempre hay algún es
píritu. .A Rafa lo han atacado. 
Estaba tomándose UD cubata y ti
ró una botella de ginebra a la ba
sura; y cuando se puso a ver la 
tele le dieron con la botella en la 
espalda. ¡Le hicieron un mora
tón! Y la botella estaba en el sue
lo mientras Rafa se arrastraba 
de dolor. Y luego le atacaron con 
los cuchillos. Le tiraron cuchi
llos y él los esquivó. Rafa sabe 
quiénes son los que le atacan. El 
es vidente y habla con los espí
ritus. 
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Ser el primer empleado en llegar al restaurante es toda una aventura. Los objetos que se dejaron en 
un lugar el día anterior aparecen en otro distinto. Jarrones, botellas y otros enseres se han colocado 
durante lá noche donde no deberían estar. La televisión y el lavavajillas, que se dejaron apagados, 
están encendidos ... .A la derecha, José nos muestra cómo aparecen los cuchillos clavados en el jamón. 

- ¿Y todo 
esto no puede 
ser una manio
bra de Rafa? · 

- ¡No, qué 
dices! 

- ¿En esa 
guerra que pue
de existir entre 
espíritus pueden 
ir contra Ra
fael? 

- Sí, efecti
vamente, hay dos 
espíritus que se lo 
quieren cargar • .A 
nosotros no quie
ren hacemos da
ño, sólo metemos 
miedo para que 
se cierre este 
local. 

- Y estáis 
convencidos de 
ello, hasta creéis 
lo que decís. 

- ¡Hombre, 
joder! ¡Si lo esta
mos viviendo! 
Cuando llegué 
aquí por primera 
vez no me creía 
nada de esto. 1<A 
mí me dejáis ·en 
paz», les decía a 

El dueño del restaurante Cartago, Rafael, 
con .Atila-No, autor de este reportaje. 

mis compañeros; hasta que me 
sucedió. 
· - ¿Y esto ha llegado tam

bién a oídos de vuestros clien
tes? 

- Ellos se creen que es gen
te que Viene a robar, simplemen
te gente que entra en el restau
rante a robar. 1 

En esto todo el personal del 
establecimiento había hecho 
un corro en nuestra mesa y 
junto a los espíritus que 
nos vigilaban por doquier for
mábamos un conjunto tene
broso, a punto de salir de es
tampía; por lo menos noso
tros. 

Rafael había sido testigo 
mudo de toda la conversación 
con sus empleados y, como és
tos lo habían aludido -¡y de 
qué forma, porque por lo oído 
los espíritus van a por él-, le 
dejamos que rematara para 
que sus palabras, quizás, nos 
dieran alguna aclaración con
creta y a la vez nos tranquili
zaran, que buena falta nos ha
cía a todos los presentes. 

- Yo cliria que existen dos 
clases de espíritus y que en este 
caso intervienen. Unos están 
completamente localizados, que 
actúan enviados por personas 
con la idea de acabar con mi ne
gocio. Su única intención es 
sembrar el pánico, el miedo, y 
ver si estos chicos y chicas se 
van y dejan su trabajo. Otro es
píritu tiene una animadversión 
hacia mí, ajena por completo a 
lo que pudiera ser el negocio, y 
me persigue aquí, en casa ... 
donde voy. Ante esto solamente 
puedo enviarles energía positi
va para luchar contra la energía 
negativa que constantemente 
me envían. 

- Efectivamente, era lo 
que nosotros habíamos pensa
do: aquí puede darse cual
quier tipo de resumen final. 
Dejemos que cada lector esco
ja el que más le guste. Pero el 
pánico de Raquel y José, jun
to a la lucha de Rafafel por 
vencer a los espíritus malos, 
no tiene otro resumen que és
te: ¡Jolín, qué miedo! 

ATILA-NO 
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Asociación lntemacional de EStucliantes de Ciencias Económicas y Empresariales Guillermo de la Dehesa co
mentó que consideraba la inicia
tiva de estos estudiantes como 
«enormemente importante. Has
ta ahora se creía que el cuidado 
del medio ambiente aumentaba 
el coste de las empresas. Esto no 
es lo que ocurre hoy .en Europa. 
La iniciativa de estos estudian
tes es para empezar a labrarse 
nuevos empleos de futuro en el 
medio ambiente, algo que ya de
mandan las empresas». 

Inauguración de la semana verde en Alcalá 
El pasado día 19 de Octubre se inauguró la Semana Verde del 1 Congreso Nacional Universitario so

bre el Medio Ambiente. Este congreso, que finaliza el día de hoy, viemes 22 de octubre, se ha celebra
do en la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. 

Las actividades han ido desde 
conferencias a seminarios, deba
tes, exposiciones y un largo etcé
tera. El objetivo, la conciencia
ción sobre los peligros que corre 
el medio ambiente y la necesidad 
de un desarrollo sostenible respe
tuoso con la naturaleza. 

.La organización ha corrido a 
ca~go de la Asociación Interna-

cional de Estudiantes de Cien
cias Económicas y Empresariales 
(AIESEC), en colaboración con 
la Universidad de Alcalá de 
Henares. 

En la apertura participaron 
Jesús Aguirre, director de la Se
mana Verde, junto con Manuel 
Gala, rector de la Universidad de 
Alcalá de Henares; José Luis 

Leal, presidente del Consejo So
cial de la UAH; Guillermo de la 
Dehesa, presidente del Consejo 
Superior de Cámaras Oficiales de 
Comercio, Industria y Navega
ción, y Pablo Martín Aceña, de
cano de la Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales, 
que ha servido de marco a este 
congreso. 

Manuel Gala alabó el trabajo 
de AIESEC y dijo que «los estu
diantes son más capaces para or
ganizar que los propios gestores 
de la universidad». 

PISOS DE LUJO. 
CON ·PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 

15.148.DDD Ptas. 
Ubicados en gran zona de 'expansión, Alcalá de Henares 
* 60 excelentes viviendas de 130 m/2, 4 dormitorios, 2 baños y trastero 

(salón de 30 m/2) Ell REGIMEN DE COOPERATIVA 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. Entrell en t& meses desde 11cencla de obra 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Doble acristalamiento exterior. 
• Zona ajardinada en el patio de manzana. 
• Aire acondicionado por consola en salón (opcional) 

* POSIBILIDAD DE ACOGERSE AL REGIMEN DE PRECIO TASADO 

2J de octubre de 199J 

PROMUEVE: VICOMA, Sda. Coop. 
GESTIONA: VJA TERTIA, S.L. 

INFORMACION: 
el. Nebrija, 1-2ºD - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 
el. Princesa, 31-6° - Tlf.: 541 86 63 

MADRID 

PUERTA de Madrid 



En la casa de la Juventud 

Pandara representó la farsa de «Maese Patelin» 
Los pasados sábado y domingo, el Grupo de Teatro Pandora representó en el teatro de la Casa de 

la Juventud la farsa de c<Maese Patelin». Anónimo francés del siglo XVI. La sala se llenó por completo 
los dos días con un público muy animado, que disfrutó con esta pieza llena de movilidad y divertidas 
peripecias, tributando largos aplausos a los actores al ímal de las representaciones. 

El argumento principal de la 
obra, gira en torno al tema del 
burlador burlado. Todo esto en 
un medio rústico, ambientado 
convenientemente con unos de
corad os y vestuario muy 
adecuados. 

Bajo la dirección de Mª Sol 
Treviño, los principales pape
les corrieron a cargo de Luis 
Alonso, José Luis Valle, Mª Sol 
Treviño, Felipe Andrés y Juan 
Antonio Borrell, acompañados 
por otros miembros del grupo: 
Eva Calvo, Ana Sánchez, An
gélica Villanueva, Encarna Ar
mero, Mª Sol Ortiz, Carlos Se
rrano y Raúl Ramos. 

A destacar en esta obra la in
clusión de jóvenes e incluso de 
niños que destacaron en sus pa
peles. Una de las principales 
preocupaciones de «Pandora» 
es la integración de niños y gen
te joven, con el fin de asegurar 
la continuidad del grupo y fo
mentar la afición teatral en es
tas edades. 

Pandora, que actualmente 

PUERTA de Madrid 

está ensayando tres piezas del 
Retablo Jovial de Casona para 
su próxima puesta en escena; 
volverá a representar la farsa de 
«Maese Patelin» los días 6 y 7 
de noviembre en Chinchón y el 
28 de noviembre en el teatro 
José Mª Rodero de Torrejón de 
Ardoz. · 

23 de octubre de t99! 



En la sala de exposiciones Manolo Revilla 

Exposición de revistas literarias 
en la Mutual complutense 

El domingo 24 de octubre se clausurará la exposición «Imagen y 
Palabra», una retrospectiva de las revistas literarias que fueron edi
tadas en Alcalá de Henares dentro de los últimos cien años. Esta ex
posición, que se celebra en la sala Manolo Revilla, contiene varios 
ejemplares de las revistas, anécdotas, fotos inéditas, corresponden
cia y demás curiosidades. 

La colección se divide en 
bloques, tantos como revistas 
se publicaron, ordenados cro
nológicamente. Así podemos 
comenzar en el siglo XIX con 
periódicos que entonces se pu
blicaban en Alcalá y de varias 
partes de Castilla. A continua
ción aparece la revista «Lla
nura», donde colaboraron 
poetas locales y poetas ya con
sagrados y que también con:_ 
tiene dibujos realizados por la 
actual duquesa de Alba. Lue
go aparecen otras revistas co
mo «Aldonza», «Síntesis» y 
«Mundo de papel», que fue 
editada mediante una im
prenta casera. 

La época más moderna es
tá representada por «Márge
nes», con el último grito en di
seño y contenido. También 
tiene cabida lo más represen
tativo de la poesía moderna 
iberoamericana con varias 
publicaciones. Otra faceta que 
a su vez recoge la exposición 
es la muestra de las ediciones 
de los libros publicados por al
gunos poetas agraciados con el 
premio Cervantes. Y también 
pertenece a la exposición el 
antiguo trofeo que se entrega
ba en los premios Ciudad Al
ca:la de Henares. 

Charla coloquio 

Información 
sobre la LOGSE 

Uno de los organizadores, 
Antonio Lizcano, nos explica
ba: «El porqué de esta expo
sición es la próxima aparición 
de una publicación llamada 
«Tifón poesía» en forma de 
carpeta. Y es una forma de 
rendir homenaje a gente que 
ya ha desaparecido, gracias al 
patrocinio del Distrito Centro 
y la Mutual Complutense». 

FINANCIACION Sr&N'laNA-CREDn; s...a.. 
· P.V.P. RECOMENDADO MODELO S1JS2 PARA PEHIHSULA Y BALEARES. 
INCLUYENDO IVA, WPUESTO ESPECIAL, PROMOCIONES 
( Y TRANSPORTE SOLO EN PENINSUt.A) . 

$ suzuK1 samurai 
COCHES PARA VIVIR MEJOR 

La Asociación de Muje
res Separadas y Divorcia
das de Alcalá de ·Henares 
celebrará el próximo día 
12 de noviembre a las 
18 ' 00 horas , en su local 
del Distrito Centro (1), si
to en la calle Cardenal Cis
neros 4 y 6 de Alcalá de 
Henares , una charla colo
quio en la que D. José 
Juan Fernández, director 
del colegio Manuel Azaña 
y psicopedagogo, tratará 
información sobre la 
LOGSE y la reforma edu
cativa. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 

2! de octubre de t99! 

Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de lladrld 



El señor Femández, a sus 77 años, es el mayor de los alumnos del programa «Universidad para mayores». Juana Martínez, a la derecha, 
estudiará Historia del Antiguo Oriente. Prefiere eso a «jugar a las cartas o intercambiar medicinas». 

Más de cien inscritos en el programa «Universidad para Mayores» 

«La gran oportunidad» para los mayores de 55 años 
Más de un centenar de personas mayores de SS años se han inscrito en el programa 11Universidad 

para Mayore&11 convocado por la Universidad de Alcalá. La experiencia, pionera en España, se puede 
calificar de éxito merced a esta cifra. Al contrario de lo que pudieran pensar muchos, los mayores tie
nen muchas ganas de hacer cosas, lo que ocurre -según manifiestan ellos mismos- es que no se les 
brinda la oportunidad. PUERTA de MADRID entrevistó a algunas de las personas inscritas al progra
ma «Universidad para Mayore&» el mismo día que se hacía la presentación del mismo. Carlos Alvar, 
sin poder ocultar su satisfacción por la acogida que la experiencia ha tenido entre los alcalaínos mayo
res de SS años, se reunió con la mayoría de los nuevos alumnos y resolvió sus dudas. 

Justo Fernández se apuntó a 
este programa para «aprender al
go de lo mucho que no sé». Con 
77 años , el mayor de la promo
ción, ·ha decidido estudiar 
literatura. 

Victorio Sequí tiene un gran 
«afán de saber más cosas» y cree 
que «la mejor manera de no per
der el tiempo es estudiar». Sus 
preferencias son la psicología y 
el derecho, aunque no podrá ac
ceder a la primera materia, ya 
que no se imparte en la Univer
sidad de Alcalá. 

Juana Martínez tiene muchas 
ganas de ir a la Universidad: 
«Me encanta sobre todo porque 

. voy a _ estar con gente joven. A mi 
no me gusta ir a los clubes de an
cianos porque no hacen más que 
jugar a las cartas e intercambiar
se medicinas». Juana se ha deci
dido, siguiendo los pasos de su 
hija que estudió Arqueología, a 
acudir a clases de Historia del 
Antiguo Oriente. 

Otilia López Valencia se 
apuntó porque le interesa mucho 
la cultura, «solamente por apren
den>. Considera que este tipo de 
iniciativas son «fenomenales. Me 
parece que todo lo que se haga en 
este aspecto es estupendo». 

supeditarlos a esto, porque veo 
que es una cosa muy positiva». 

José Primitivo Herrero ha op
tado por el derecho porque aún 
tiene muchas ganas de «luchar. 
Yo siempre he luchado, hasta en 
la dictadura, y conseguí incluso 
que una ley de educación se 
cambiase». 

Alfonsa Ramírez ha tenido to
da su vida una «gran ilusión por 
hacer algo positivo para mí y pa
ra los demás. Esta es una gran 

oportunidad, a una edad en la 
que no se pueden hacer grandes 
cosas». 

Nuevo proyecto: cursos 
específicos para la 3 ª Edad 

Carlos Alvar destacó que el 
éxito del programa ha radicado 
en la «respuesta que ha habido 
por parte de los mayores , lo que 
demuestra que tienen todavía 
ánimos. Lo esperábamos, pero 

desde luego no que fueran tan 
animosos». 

Las materias más solicitadas 
pertenecen a las carreras de Fi
lología Hispánica y de Historia, 
«las humanidades más clásica
mente entendidas: literatura, 
historia, arte ... ». El segundo 
puesto en la preferencia de los 
mayores lo ocupan las asignatu
ras de Derecho, aunque no han 
faltado los que han solicitado 
Medicina, Psicología o Arquitec
tura. 

La respuesta a esta iniciativa 
ha hecho a la Universidad pen
sar en otras nuevas para atender 
la demanda de este colectivo: 
«Estamos haciendo los cálculos 
de lo que nos va a costar montar 
cursos específicos de educación 
universitaria para la tercera 
edad, educación continua que 
podríamos denominarlo. Nues
tra idea es que empiecen a fun
cionar en el mes de febrero». 

María del Carmen Benéitez no 
podía ocultar su entusiasmo an
te la idea de acudir a clases: «Es
toy muy ilusionada con este pro
yecto porque me rejuvenece. 
Doy muchas gracias a todos los 
que han promovido eso porque 
nos quitan años de encima. Me 
gustan mucho los viajes y voy a Alfo~ Ramírez, Maria del Carmen Benéitez y José Primitivo tienen gran ilusión por empezar las clases. 

PUERTA de Madrid 23 de octubre de t99! 



CENTRO DE 

ESTUDIOS C_ERVANTINOS 

CENTRO DE ESTUDIOS 
CERVANTINOS 

MINISTERIO DE CULTURA 

«iI> 
• Comuuclad<>e 

l¡¡)Madrid _ 

EXCMO. AVUhTAMIENTO 
ALCAIA OE HENARES 

ti. ~ :. - -- .... - -
l\L_G\i:;\ 
HENARES 

PROGRAMACION DE ACTIVIDADES 
CURSO 1993 • 94 

11a41xa1J;l!J3[·Bl·131il1¡fi·M Día 28 de octubre, 19 h. 
Presentación del Programa y Conferencia Inaugural. 

li•l ~ i ª 4 i~ 4 ~ [3 f;fJ3 4 ¡Jf/;1 ~ i i i ~ tAfJI (Primer trimestre) 

Directores: Prof. Dr. Antonio Martínez Ripol (Arte), Universidad de Alcalá de Henares 
Prf. Dr. Jaime Contreras (Historia) Universidad de Alcalá de Henares. 
Prof. Dr. Carlos Alvar (Literatura) Universidad de Alcalá de Henares . . 

28 de Octubre: Presentación. 

4 de Noviembre: Crítica y sátira poUtica. 

Prof. Dr. Teófanes Egido López 
(Universidad de Valladolid) 

«Disidencia y sátira política en el tiempo de Cervantes» . 

Prof. Dr. Antonio Martínez Ripoll 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

«Arte pictórico y crítica política». 

Prof. Dr. Alfonso Rey 
(Universidad de Santiago de éompostela). 

«La poesía política de Quevedo». 

18 de Noviembre: Fiestas y juegos. 

Prof. Dr. Jaime Contreras 
(Universidad de Alcalá de Henares). 

«Fiesta y auto de je: Un espacio sagrado y profano,,. 

ProP. Drª. Carmen Heredia Moreno 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

«Fiesta y arte efímero en la Sevilla de Cervantes". 

Prof. Dr. Jean Pierre Etienvre 
(Instituto de Estudios Hispánicos, París IV) 

«Fiestas y .fuegos en el Quijote". 

25 de Noviembre: Oficiales y ministros. 

Prof. Dr. Jean Pierre Dedieu (CNRS, Bordeaux) 

«Oficiales y ministros de la Monarquía hispanQ.J>. 

Prof. Dr. losé Manuel Cruz V aldovinos 
(Universidad ~omplutense de Madrid 

«Artistas al servicio del rey". 

Prora Drª Evangelina Rodríguez (Univ. de Valen_cia) 

«Literatura palaciegQ.J'. 

Diciembre 1993 - Abril 1994 

VI COLOQUIO INTERNACIONAL 
DE CERVANTISTAS 

8 - 11 de Noviembre 1993 

TEATRO 

PUBLICACIONES CERVANTINAS 

2 de Diciembre: España, Italia y el Imperio 

Prof. Dr. Carlos Martínez Shaw 
(Universidad Central de Barcelona) 

«Cataluña en tiempos del 'Qui.Jote '». 

ProP. Drª. Angeles Raya Raya (Universidad de Córdoba) 

«Un artista español en Italia, Pablo de Céspedes». 

Prof. Dr. Carlos Alvar Ezquerra 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

«Cervantes y la literatura italiana de su épocllJ>. 

9 de Diciembre: Territorio y ciudad 

Prof. Dr. José Ignacio Fortea 
(Universidad de Cantabria) 

«Monarquía, territorio y ciudad en la España de los Austrias 
en los siglos XVI y XVIJ:, 

Prof. Dr. Pedro Galera Andreu (Universidad de Granada) 

«E,.femplos de la colonización entre Edad Media y Tiempos 
Modernos». 

Prora Drª Julia Barella Vigal 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

«Madrid en la novela picaresca y cortesanllJ' . 

16 de Diciembre: Libros y lectores 

ProP Drª Margarita Ortega 
(Universidad Autónoma de Madrid). 

«Historia de la mu.fer: problemas y métodos». 

Prof. Dr. Agustín Bustamante García 
(Universidad Autónoma de Madrid 

«La 'Historia' pintadQ.J>. 

Prof. Dr. Maxime Chevalier (Université Bordeaux 111) 

«Libros y lectores". 

CONCIERTOS 

II Ciclo de Música Medieval, Renacentista y Barroca) 
Noviembre 1993 - Mayo 1994 

ir•] ¡J ~ fA1·l;fJ34 ¡J'/;1 ~ i i i ~ tAfJI 
«Seminario sobre el estado actual de los estudios cervantinos» 

11, 12 y 13 de. mayo de 1994 

EXPOSICIONES 

Presentación del Primer tomo de las «Obras Completas» de Cervantes 
(l. Hidalgo D. Quijote de la M). Noviembre, 1993 

INFORMACION: Centro de Estudios Cervantinos, Palacio Laredo. Pº Estación, 10 Teléfono: 883 13 50 / 51 



Durante el acto de apertura del curso académico 

sonada protesta de los universitarios 
alcalaínos por la subida de las tasas 

El pasado 19 de octubre se celebró en el Paraninfo de la Universidad el Solemne Acto de Apertura 
del Curso Académico 93/94, acto que fue aprovechado por los estudiantes universitarios alcalaínos 
para expresar su protesta por la subida de las tasas. 

El protocolario y tradicional 
acto de apertura del curso de la 
Universidad de Alcalá tuvo este 
año un cariz muy distinto. Más 
de 500 estudiantes aprovecharon 
la ocasión para quejarse por el 
incremento que este año han ex
perimentado las tasas académi
cas delante de la máxima autori
dad universitaria de Alcalá, el 
rector Manuel Gala. 

Mientras los doctores y profe
sores, luciendo el correspondien
te traje académico, iban toman
do asiento en el Paraninfo, los 
estudiantes se fueron colocando 
en la galería superior. Todos es
taban listos para cumplir el pro
grama previsto y si el protocolo 
comenzó con el 'Veni Creator' 
que interpretó el Coro de la Uni
versidad, las protestas comenza
ron un poco después, durante la 
lectura de un resumen de la me
moria del Curso Académico 
92-93, momento en el que los es
tudiantes extendieron una pan
carta -«Estudiar es un Derecho, 
no un privilegio»- y comenza
ron a aplaudir, abuchear y pitar 
durante más de 15 minutos. Fi
nalmente abandonaron el Para
ninfo y se colocaron en el Patio 
Trilingüe donde continuaron al
gún tiempo más coreando lemas 
como: 'El hijo de Solchaga, segu
ro que no paga', 'Manos arriba, 
esto es un atraco' o 'Para estu
diar, tenemos que robar'. 

Tras la interrupción, el acto 
continuó con el programa. Pablo 
Martín Aceña, decano de la fa
cultad de CC Económicas y Em
presariales, pronunc~ó la confe
rencia inaugural titulada: «Las 
tribulaciones de una ' rubia' cen
tenaria: la historia de la peseta». 
Seguidamente tomaron posesión 
de sus cargos académicos los ca-

PUERTA de lladrlcl 

tedráticos y profesores de los dis
tintos centros de la Universidad 
de Alcalá, incorporados al Claus
tro durante el último curso, y se 
invistió a los nuevos Doctores. 

Como colofón, y antes de le
vantar la sesión, el presidente del 
Consejo Social, José Luis Leal, 
hizo entrega de los premios a la 
Docencia e Investigación que en 
esta ocasión han recaído en los 
doctores Luis Gómez y Pascual 
Royo respectivamente. 

Según explicó Juan García, re
presentante de la delegación de 
estudiantes de la UAH, a PUER
TA de MADRID el viernes 15 de 
octubre se mantuvo una prime
ra entrevista con el Ministerio, 
en la que se consiguió tratar el te
ma de tasas para próximos años 
aunque no las de éste. «Nuestra 
principal reivindicación en estos 

momentos son las tasas de este 
año. El Ministerio está tremen
damente cerrado por lo que se
guiremos con los actos de protes-

ta hasta que accedan a negociar 
las tasas de este mismo año». 

García destacó la manifesta
ción que se celebrará en Madrid 
el próximo 27 de octubre: «Eso 
es lo importante, la gran mani
festación que reunirá a todas las 
Universidades de Madrid y toda 
España, especialmente del terri
torio M.E.C. , protestando en la 
calle por las tasas». Las movili
zaciones continuarán «en princi
pio hasta que no haya negocia
ción. Después ya hablaremos». 

2J de octubre de 199! 



Hacia el mediodía los bombe
ros acudieron a la calle Orquídea 
para avisar a los vecinos de que 
se había producido un pequeño 
fuego en la caja de contadores del 
portal número seis y que era con
veniente que desalojasen el edi
ficio, aunque la situación no era 
alarmante. Los técnicos de la 
compañía eléctrica acudieron pa
ra hacer el arreglo, pero dejaron 
sin agua a siete bloques y a uno 
de ellos, además, sin luz. Los ve
cinos acudieron al ayuntamien
to y les aconsejaron que hablasen 
con un señor, empleado de 
Unión Eléctrica FENOSA. Este 
señor les atendió muy atenta
mente al darse cuenta de la anor
malidad de la situación. Les 
aconsejó que comprasen una ca
ja nueva, pagada, por supuesto, 
por la comunidad de vecinos. 
Los vecinos protestaban porque, 
a las seis de la tarde seguían to
davía en las mismas condiciones. 

Todo esto les acarreó una se
rie de trastornos continuados, 
desde los alimentos de los frigo
ríficos, que al estar apagados se 
iban estropeando, hasta un señor 
que se quedó encerrado en el as-

A.P.I. 702 

INMOBILIARIA 
el. Aticnza, 1 
Tfnos.: 880 00 88 - 880 00 41 

Más de 200 familias se vieron afectadas 

Los vecinos de la calle Orquídea estuvieron 
sin luz ni agua durante casi un día 

El pasado día 18 de octubre, los vecinos de los bloques de la calle 
Orquídea, en el barrio alcalaíno de Reyes Católicos, tuvieron un cor
te de luz y agua desde el mediodía, debido a una avería que se pro
dujo en la caja de contadores del portal número seis, que ya tuvo 
otro percance la semana pasada, como ya informó este semanario 
en su momento. La avería dejó sin corriente y sin agua a más de 
doscientas fammas. Según un técnico de la compañía eléctrica, la 

avería no tuvo nada que ver con su empresa. 

censor. Además una vecina que FENOSA cómo ha enganchado 
está en espera de ser operada de ahí a las otras torres? Si somos 
las piernas tuvo que pasar el día nosotros los dueños de esa caja, 
en un coche, al no poder hacer ¿cómo FENOSA hace esas cosas? 
uso de las escaleras. Las personas Las responsabilidades hay que 
de la comunidad de vecinos tu- pedírselas a FENOSA. Ellos tie
vieron que abastecerse de cubos nen que arreglarlo y pagar ese 
de agua que llenaban en fuentes arreglo» 
de un parque cercano, así como Después de hablar con este 
de linternas en el portal número empleado de FENOSA, los veci-
6, que fue el que se quedó sin luz. nos llamaron por teléfono a un 

El presidente de la comunidad número de Madrid, que supusie
de vecinos explicó que «el equi- ron que era la central de la com
po ése, al parecer, tenía engan- pañía eléctrica. A esa llamada les 
chadas las derivaciones de otra atendió una operaria que dijo 
torre. Si nosotros somos respon- que la compañía no tenía que ver 
sables de ese equipo, ¿ento~ces nada en su problema y, prácti-

28805 Alcalá de Henares 
(Madrid) 

Sobre estas líneas, la caja eléc
trica quemada donde se provo
có la avería. A la izquierda, los 
de vecinos provistos de cubos 
para ir a buscar agua en las 
fuentes de un parque cercano. 

camente les colgó el teléfono. Los 
vecinos tuvieron que arreglarse 
con sus propios medios, ante el 
temor del alargamiento de la ave
ría en la que nadie les quería 
ayudar. 

«Lo que hay que recalcar bien 
es que, si esa caja es nuestra y 
desde esa caja van todos los ca
bles, con toda la potencia a los 
cuartos de los contadores y los ca
bles son de Unión FENOSA, lo 
lógico es que esa caja sea de 
Unión FENOSA. Porque enton
ces, ¿para qué pagamos un alqui
ler para mantenimiento de con
tadores?», decía un vecino. 

Hacia las siete y cuarto de la 
tarde llegó el encargado de FE
NOSA con el que habían habla
do por teléfono por la mañana. 
Este señor, que no quiso hacer 
ningún tipo de declaraciones, in
sistió en que la avería consistía 
en la quema de los cables de la 
caja de contadores del portal 6 y 
en que su empresa no tenía na
da que ver con ello. «El proble
ma es de ustedes, no es nuestro>>, 
les decía continuamente a los ve
cinos que se habían concentrado 
en la calle. 

APARTAMENTOS Y DUPLEX 
DE NUEVA CONSTRUCCION 

APARTAMENTOS Y PLAZAS DE GARAJE 
El LA PLAZA DE LOS 5AITOS llios -IUEVA COISTRUCCIOl-

Apartamentos desde ID.SOi.iD PTAS. incluida hipoteca 
¡EXCELENTE SITUACION! 

* En e/. Escobedos. * ¡Máximas calidades¡ 

Precios desde 9.500.GGO PTAS. incluida hipoteca 

2! de octubre de 199! PUERTA de Madrid 



Pretende mostrar cómo era la villa donde en t29! se fundan los Estudios Generales 

Exposición conmemorativa de los siete siglos 
de Alcalá como ciudad universitaria 

El pasado lunes, 18 de octubre (día tradicional de comienzo del Curso en la Universidad de Alcalá) 
el Alcalde, norencio Campos y el Rector, Manuel Gala, inaugurarón a las ocho de la tarde la exposi
ción «Alcalá 1293: Una villa universitaria de la Edad Media», uno de los actos más importantes con 
los que Alcalá de Henares conmemora sus siete siglos como ciudad universitaria. 

La exposición, cuya preparación 
y coordinación fue encargada por el 
Ayuntamiento y la Universidad de 
Alcalá a la asociación cultural «Bro
car, cuenta igualmente con el patro
cinio de FIAT Auto España y ha si
do posible merced a la colaboración 
de un amplio número de entidades 
e instituciones, entre las que desta
can especialmente las Escuelas
Taller de «El Juncal» y Gilitos». 

De un modo didáctico y atráctivo 
para el gran público se pretende 
mostrar cómo era la villa medieval 
donde el 20 de mayo de 1293 el rey 
Sancho IV de Castilla fundara los 
Estudios Generales. Debido a su ex
tensión, se desarrolla en dos salas 
distintas, con continuidad entre am
bas: la sala de exposiciones de la ca
pilla del Oidor, situada en la plaza 
de Cervantes, y la sala 1.2.9.3. de 
la Universidad de Alcalá. 

Los límites cronológicos de la 
muestra abarcan desde el siglo XII 
al XIV y, más concretamente, des
de la reconquista de Alcalá por las 
tropas castellanas hasta el final del 

mandato del arzobispo de Toledo 
Pedro Tenorio. Abre la exposición 
una introducción a la España medie
val y al proceso de la reconquista pa
ra, luego, centrarse en la ocupación 
castellana de la comarca complutense 
y su posterior des.arrollo histórico: 
estructura territorial, organización 
política, urbanismo, vida social, re
cursos económicos ... A renglón se
guido se describe la situación de la 
Castilla del siglo XIII y se concluye . 
con el sistema medieval de enseñan
za superior, y en concreto, con el Es
tudio General de Alcalá. 

Además de numerosos planos, cro
quis y fotografías se han elaborado 
expresamente para la ocasión tres 
maquetas que han requerido bastan
tes meses de trabajo, primero de do
cumentación y después de realiza
ción. La primera reproduce la for
taleza musulmana de Alcalá, la se
gunda el territorio de la Comunidad 
de Villa y Tierra conformada por los 
25 lugares que quedaban bajo la ju
risdicción del Fuero complutense y 
la última es una reconstrucción de la 

El Hogar de Avila celebró su fiesta patronal 
en honor de santa Teresa de Jesús 

El domingo día 17 de octubre el Hogar de Avila de Alcalá celebró su 
fiesta anual conmemorando a su patrona, Santa Teresa de Jesús. Por ello, 
la misa se celebró en la iglesia de las carmelitas de la calle de la Ima
gen, destacándose en esta celebración religiosa la ofrenda floral a la 
imagen de Santa Teresa de Jesús, que corrió a cargo de la Dama del Ho
gar de Avila en las ferias alcalaínas, Montserrat Moreno Bemabé. 

Después de la misa se celebró 
la comida anual. Y tras una so
bremesa de hermandad y buen 
humor tenía que haber llegado el 
plato fuerte de la jornada, los co
ros y danzas de un grupo folkló
rico abulense. Sin embargo, el 

PUERTA de Wlaclrld 

mal tiempo hizo suspender la ci
ta en espera de mejores oportu
nidades, aunque, eso sí, des
tacando ei buen hacer y los me
jores deseos del presidente del 
Hogar de Avila, Isaac Rodrí
guez, y su junta directiva. 

villa medieval amurallada, realiza
da partiendo de la estructura urba
na aún conservada y de los datos que 
se conocen sobre sus trasformaciones 
posteriores. 

No faltan en la muestra diversos 
objetos arqueológicos de la Edad 
Media localizados· en excavaciones 
llevadas a cabo en el término de Al
calá; ni tampoco documentos de la 
época, entre los que destaca una se
lección de los importantes pergami
nos que se custodian en el Archivo 
Municipal con privilegios reales ob
tenidos por los arzobispos de Tole
do, bajo cuyo señoríoy protección 
permaneció la Tierra de Alcalá has
ta el siglo XIX. Asimismo, hay re
producciones facsímiles de otros do
cumentos relacionados en Alcalá, 
conservados en otros archivos y que, 
pese a las gestiones realizadas, final
mente ha resultado imposible traer 
los originales. 

Ciertamente espectacular resulta 
el denominado «Pabellón Real» que 
reproduce una gran tienda de cam
paña militar con una buena repro-

ducción en su interior de la corona 
del rey Sancho IV, conservada en 
Toledo. Muy atractivo también re
sulta un montaje luminoso realiza
do con trasparencias en el que se pre
sentan, junto a escenas alusivas, al
gunos artículos del deqominado 
«Fuero Viejo de Alcalá» que regula
ba los más diversos aspectos del de
recho local complutense y cuya apli
cación se extendía a las tres comu
nidades que en Alcalá cohabitaban: 
cristianos, judíos y mudéjares. 

El último apartado de la muestra 
lo constituye un gran «retablo» in
tegrado por dibujos basados en las 
«Cantigas» de Alfonso X y por la car
ta fundacional del Estudio General , 
que se van iluminando de forma sin
cronizada al tiempo que una voz en 
«Off» lee retazos, tanto del citado do
cumento, como de los artículos de las 
«Partidas» que regulaban legalmen
te la enseñanza superior en la Coro
na de Castilla. 

Según explican los responsables de 
la muestra, que permanecerá abier
ta al público hasta el 8 de enero, «La 
exposición quiere ser elemento de 
encuentro y cohesión para la socie
dad alcalaína y para la comunidad 
universitaria. Una seña de identidad 
más, ofrecida a todos los ciudadanos 
de Alcalá -recién llegados o con 
muchos años de vecindad- para 
que se autorreconozcan miembros de 
una comunidad con una rica histo
ria en el pasado y unos grandes re
tos de progreso común en el futuro». 
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«NO estamos de acuerdo con la ubicación» 

se construirá una presa sobre 
el sorbe en el Pozo de los Ramos 

El pasado martes 19 de octubre se celebró una reunión para tratar 
la creación de una presa en el Pozo de los Ramos. La Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe realizó, con la colaboración de Izquierda 
Unida, un estudio que apoyase su propuesta, que es la construcción 
de esa presa en Palancares. Este estudio se ha presentado al Minis
terio de Infraestructuras. 

Joaquín Arias, concejal del 
IU en el ayuntamiento com
plutense, se encargó de pre- . 
sentar el estudio alternativo al 
que realizó anteriormente el 
Canal de Isabel 11. De esta 
forma lo explicaba para 
PUERTA DE MADRID: 
«Tanto IU como el resto de 
fuerzas representadas en la 
Mancomunidad no estábamos 
de acuerdo con la ubicación 
de la presa. Y a tenemos el es
tudio y hemos considerado 
que hay elementos suficientes 
para convencer al Ministerio 
de que lo haga donde nosotros 
decimos, en Palancares. Si no 
los convencemos haremos co
mo IU alegaciones a la cons
trucción de la presa». 

Este estudio se verá com
plementado por un trabajo 
técnico más exhaustivo que 

analice las ventajas de un si
tio sobre otro. Pero, de todas 
formas, tiene claros algunos 
aspectos que se verán mejora
dos con el cambio de ubica
ción: «Primero pretendemos 
que no se haga una presa tan 
grande como la que se propo
nía. Luego, la ventaja que te
nemos en un sitio o en otro es 
que al hacerlo aguas más arri
ba la calidad es mejor porque 
hay más espacio para poder
se oxigenar y aunque la Con
federación del Tajo ha prome
tido que nos protegerá igual, 
tenemos más confianza si lo 
hacemos más arriba. En prin
cipio vemos que al hacerla en 
el Pozo de los Ramos, para 
mantener el canal del trasva
sé a los vados, saldría más ca
ro y el impacto medioambien
tal es mayor. Por otra parte 

los cascos urbanos cercanos 
son bastante pequeños y en 
ninguno de los dos sitios no 
tienen ningún problema». 

El estudio definitivo de
penderá de la decisión que to
me el Ministerio , pero se es
tán realizando diversos con
tactos para que no se tome 
una determinación hasta que 
se hayan barajado todas las 
posibilidades: «Desde IU va-

mos a reforzar lo que haga la 
Mancomunidad para que en
tre todos podamos defender 
una alternativa. Nos consta 
que desde la presidencia de la 
Mancomunidad se están ha
ciendo gestiones con las per
sonas que tienen que tomar la 
decisión para que podamos te
ner conversaciones con ellos 
antes de que se tome una re
solución definitiva». 

Nada de lo que se pueda decir de la nueva Serie 600 de Rover es habitual. Porque vehículos 1 
así, son dificiles de encontrar. Coches que incorporan motores de 2.0. y 2.3 litros. 1 (_)_v_._c_:le ______ l,_~~' ,J_ ~ 
hasta 158 CV. Y con un completo equipamiento de serie que incluye: dirección 
asistida de centro positivo. aire acondicionado, frenos de disco en las cuatro ruedas NUEV() R()VER_S_E_l_~_I_E_6_()_(_) 
e inserciones de madera de nogal. Acérquese ya a nuestro concesionario y 
compruébelo con sus propios ojos. 
* l'r,·,·io tin.11 rcconll'lld.1do 111d111dn IVA . rr.nhporrc ,. 1111plll''tll '"br,· 111.1rrin1L1,-iú11 _ 

~ 

T Concesionario Ofic ial: ALCALA oE HENARES. 

SOURE TOI )0 ES U ROVER_ 

Desde 2.675.000 ptas.* 

ROVER QUIAUTO, _S.A. Vía Complutense-, 97. Tel.: 888 43 15. 
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18 al 21 ~ <>elubt~ :.-----i 
JOltlfAllAS l'ECNICAS 

ALIHEllTDS DE HADRID 

La primera jornada tuvo como protagonista al vino. La ponencia corrió a cargo de Mario Carrera, enólogo del Consejo Regulador de 

Vinos de Madrid. En la foto de la derecha, Víctor Oliver, jefe de promoción de ADELA; Juan Antonio Pérez, gerente del OADE; Pablo 

González, concejal de Desarrollo Económico y Empleo; José Antonio Rocha, subdirector general de promoción Alimentaria, y Miguel 
Sendino, Jefe del servicio de Promoción Alimentaria del ministerio. 

Celebradas del ta al 2t de octubre 

Ouince profesionales de restaurantes de Alcalá participaron 
en las Jornadas Técnicas «Alimentos de Madrid» 

Del 18 al 21 de octubre se han celebrado en el salón de actos del OADE unas Jornadas Técnicas sobre 
Alimentos de Madrid. Quince profesionales de la hostelería en Alcalá se han beneficiado de este cursi
llo cuyos objetivos eran elevar el nivel de profesionalidad del sector de hostelería en nuestra ciudad 

y difundir el conocimiento de las cualidades de los productos de especial interés para este sector. 

Las jornadas han sido orga
nizadas por el Organismo 
Municipal para el Desarrollo 
y Fomento del Empleo, la 
Asociación Española para el 
Desarrollo Económico Local 
(ADELA), la CAM, la Empre
sa de Iniciativas Regionales 
de Madrid (IRMASA) y el mi
nisterio de Agricultura, Pes
ca y Alimentación. El patro
cinio ha corrido a cargo de la 
Asociación de Empresarios 
del Henares. 

Durante las jornadas se ha 
tratado de que los profesiona
les conozcan las característi
cas, propiedades y virtudes de 
algunos de los productos bá
sicos que se utilizan en hoste
lería: el vino, el queso, el acei
te de oliva virgen, los licores 
y la confitería. En opinión del 
gerente del OADE, Juan An
tonio Pérez, este conocimien
to puede ayudarleo a mejorar 
su servicio de cara al público: 
«Podrán tener una atención 
con un cliente que se lo de
mande o incluso sin que le di
ga nada, porque muchas ve
ces es un detalle de buen gus
to informar al cliente de las 
cualidades del producto que 
está tomando. A largo plazo la 
mejora se irá notando y posi
blemente el público decida ir 
a ese restaurante porque el 
servicio le atiende mejor al co
nocer aquello con lo que está 
tratando». 

PUERTA de Madrid 

E sta formación repercutirá 
positivamente en toda la po
blación: «Se pretende que es
tos profesionales se formen y 
que después nos puedan for
mar a los consumidores, ya 
que un 25 por ciento de todo 
lo que se gasta en alimenta
ción se consume a través de 
los restaurantes». 

Quince profesionales de la 

hostelería, camareros en su 
mayoría y también algunos 
propietarios, han participado 
en estas jornadas. Un total de 
5 restaurantes que creyeron 
interesante formar a su perso
nal a través de esta iniciativa. 

El llamamiento se realizó a 
todos los restaurantes de más 
de 2 tenedores y la selección, 
ya que la demanda fue supe-

rior a las plazas ofertadas, se 
realizó atendiendo al orden de 
entrega de la solicitud. 

Según explicó Juan Anto
nio Pérez, ésta debe ser una 
primera experiencia que se re
pita en tiempo muy breve. 
«Con la demanda que h .a ha
bido para participar en estas 
jornadas, habrá que repe!ir
las sino de forma inmediáta sí 
en breve. Incluso podríamos 
ampliarlo a productos de to
da España, ya que en este ca
so nos hemos limitado a los 
alimentos de Madrid». 

Esta iniciativa, concluyó el 
gerente del OADE, podría ser 
muy beneficiosa para poten
ciar el,,turismo en Alcalá, da
da la importancia del sector 
hostelero en nuestra ciudad. 

2:s de octUbre de t99! 



Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 

Vea la solución definitiva en: 

Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

lclguar • 1a 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
l\'lADRID - LUGO 



Primera asamblea desde la creación de ladiócesis de Alcalá 

Encuentro deL voluntariado de Cáritas 
El domingo 17 de octubre se celebró en las instalaéiones de la Escuela Universitaria Cardenal Cisne

ros un encuentro de voluntariado de Cáritas que supuso la primera asamblea desde la creación, hace 
ahora dos años recién cumplidos, de la diócesis de Alcalá. 

Este encuentro tuvo como fin 
el modernizar la estructura de 
Cáritas en toda la diócesis com
plutense para así poner al día y 
mejorar la atención a los 
necesitados. 

Un total de 120 personas par
ticiparon en esta asamblea de 
Cáritas diocesana actuando como 
ponentes Eduardo Macías Rome
ro, director de Cáritas Diocesa
na, Ambrosio López Domínguez, 
delegado episcopal, José Carlos 

García-Donas, coordinador de 
Acción Social, Angel Larraz Gar
cía, subdirector de captación de 
recursos, Eva Martínez Ambite, 
del equipo de voluntariado, lo 
mismo que Fernando Llorente. 

Una de las conclusiones de es
ta asamblea fue la de abrir las 
puertas al voluntariado joven así 
como la necesidad de una mayor 
igualdad en la comunicación 
cristiana de bienes. Otro de los 
compromisos adoptados es el de 

DITALAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO LANCIA 

PONE A LA VENTA, VEHICULOS 
DE DEMOSTRACION, CON POCOS 
KILOMETROS Y CARANTIA A 
PRECIOS MUY INTERESANTES 

- LANCIA TBEMA. TURBO 16 V. FULL EQUIPE. 

- LANCIA DEDRA TURBO i.e. 
- LANCIA DEDRA 1.8. i.e 
- LANCIA DELTA i.e. 
- LANCIA 4-10 (varios modelos) 

etra. Madrid·Barcelona lm. 32. tao 
ALCALA DE HENARES Tlf .: 889 72 tt 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.C.M.L. 

PUERTA de Madrid 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Hasta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

emprender una campaña de Na
vidad para la cual se pretende 
contactar con el ayuntamiento de 
Alcalá con el propósito de relan
zar Cáritas. 

La Asamblea concluyó con 
una Eucaristía oficiada por el vi
cario general de la diócesis, don 
Juan Sánchez. 

Asociación de Afectados 
de Retinosis 
Pigmentaria de la CAM 

La Asociación de Afectados de 
Retinosis Pigmentaria de la 
CAM se presentará en Alcalá el 
próximo 23 de octubre. El acto 
se celebrará en el Centro Muni
cipal de Salud a las 11 '00 horas. 

Tras la presentación de la Aso
ciación, se dará a conocer la en
fermedad y los aspectos psicoló
gicos de la minusvalía. Poste
riormente se celebrará una 
charla-coloquio con todos los 
asistentes para lo que se abrirá su 
turno de intervenciones. 

cross en el D·VI 
La delegación del distrito VI 

ha organizado un Cross Todote
rreno que se celebrará el próxi
mo domingo 23 de octubre. Este 
es el primero de los cross que se 
celebran en los distintos distritos 
de la ciudad. 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

• EMPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICA.S 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

9004 

La prueba deportiva dará co
mienzo a las 10'00 horas, sien
do la salida común para cadetes, 
infantiles, alevines y benjami
nes. La salida y la llegada será en 
la Ciudad del Aire. 

Exposición de trabajos 
en piel y cuero en ccoo 

El sábado 23 de octubre, a las 
12'00 horas, comenzará en el do
micilio de CCOO la exposición 
de trabajos realizados en el cur
so «Confección Piel y Cuero·~· El 
citado curso ha sido impartido 
por MAFOREM -Madrid, For
mación y Empleo- de CCOO y 
se ha contado con la colaboración 
de la empresa Alcapiel. La finan
ciación ha corrido a cargo del 
Ministerio de Asuntos Sociales. 

«Búsqueda Activa 
de Empleo» 

El sindicato UG T, y más con
cretamente su departamento Co
marcal de la Mujer, ha organi
zado un café-coloquio con el te
ma: «Orientación para búsqueda 
activa de empleo por cuenta pro
pia y ajena». El acto se celebra
rá en el restaurante 'La Cúpula', 
el próximo 26 de octubre a las 
17'30 horas. 

Curso de Terapia 
Ocupacional Geriátrica 

Hoy viernes se inicia un Cur
so de Terapia Ocupacional Ge
riátrica, primero de esta materia 
en España. La iniciativa ha par
tido de la Universidad de Alca
lá, el Hospital Príncipe de Astu
rias y el INSERSO. 

El curso se desarrollará duran
te 25 semanas: 82 profesores 
ofrecerán sus ponencias en la 
Universidad al mismo tiempo 
que se realizarán prácticas en di
versos hospitales mostrando las 
últimas técnicas en esta área clí-.. 
nica. El acto de apertura del cur
so se celebra hoy viernes 22 de 
octubre en el decanato de la fa
cultad de Medicina. 

25 de octubre de t99J 
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En la calle Padre Mariana, cerca de la avenida de caballería 
Española y al salir de la Caja de Ahorros 

Dos individuos atracaron a una mujer a la que 
sustrajeron 400.aaa pesetas y joyas 

Una mujer fue atracada a mediodía del viemes 15 de octubre cuando salia de la oficina de la Caja 
de Madrid sita en la calle Celada, esquina con la calle Lope de Rueda, por dos individuos que tras 
amenazarla con una navaja lograron sustraerle 400.000 pesetas en efectivo y varias joyas. El atraco 
se produjo en las inmediaciones de la oficina bancaria, concretamente en la calle Francisco Huerta 
y Vega, en la con.fluencia con la calle Celada, según diversas fuentes policiales consultadas. 

PUEAT A DE MADRID des- se señaló el malestar y la inse- una discreta vigilancia, los }a
plazó al lugar a un redactor pa- guridad que producen algunos drones eligieron su víctima en 
ra profundizar en los hechos. individuos que se suelen con- razón del volumen de dinero 
La cuestión casi había pasado gregar en la plaza de Alonso que sacó: Cuando salió de la 
desapercibida en el barrio al Carrillo y se manifestó que en oficina, en la que el redactor de 
tratarse de un atraco en la ca- este lugar se produce tráfico y PUERTA DE MADRID pre
lle y no en el interior de un es- consumo de drogas. Más cerca guntó pero no recibió informa
tablecimiento. Eso sí, en un es- de la avenida de Caballería Es- ción «porque lo desconocemos 
tablecimiento cercano a la Ca- pañola se apuntó como foco de y porque no estamos autoriza
ja de Madrid de la calle Cela- inseguridad las eras del San Isi- dos a dar ese tipo de informa
da sí se comentó que en la ma- dro y por cercanía, la vía de es- dones», la mujer fue abordada 
ñana del viernes hubo una per- cape que supone la estación de por los dos individuos, que tras 
sona durante bastante tiempo RENFE. amenazarla con una navaja le 
junto a la puerta de la oficina El atraco del viernes a una sustrajeron 400.000 pesetas en 
y que llegó a infundir sospechas mujer que salía de la oficina de efectivo, siete anillos y dos pul
por su aspecto, aunque no se le Caja de Madrid en la calle Ce- seras, una de ellas, modelo 
dio mayor importancia. lada responde a un «golpe» por Cartier. 

Desde otros establecimientos parte de los ladrones premedi- Uno de los individuos es un 
comerciales cercanos a la zona tado y estudiado. Tras ejercer tipo delgado, con perilla, pelo 

corto y moreno. Con una esta
tura de 1' 7 5 metros y con ca
zadora de cuero negro. El otro 
atracador llevaba un pendien
te en la oreja derecha, según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID por fuentes bien 
informadas. 

Robaron de un camión 
equipas de música 
valoradas en más de 
un millón de pesetas 

El día 13 de octubre sobre las 
17 horas se produjo un robo en 
el interior del vehículo semi
remolque AL-1874-R, el cual se 
encontraba estacionado en los 
exteriores del aparcamiento del 
almacén de la empresa Philips 
situado en el kilómetro 2'200 
de la carretera M-100 (Alcalá 
de Henares-Daganzo), en el tér- , 
mino municipal de Alcalá de 
Henares. Del interior del ca
mión fueron robados 25 equi
pos de música marca Philips, 
modelo AS 445/20, por un va
lor aproximado de 1.050.000 
pesetas. Los ladrones causaron 
daños consistentes en la rotura 
del candado del remolque. 

EMPRESA DEL SECTOR SIDEROMETAWRGICO 
RADICADA EN ALCALA DE HENARES, 

PRECISA CUBRIR PUESTO DE: 

Empresa de ámbito nacional 
dedicada al comercio de hierras, 

aceras y otras metales, 
precisa contratar para sus 

instalaciones en Alcalá de Henares 

SOLDADOR 
SE REQUIERE: 

- Oficial lª 
- Con experiencia en soldadura con 

electrodo y gas protector. 

SE OFRECE: 

- Sueldo a convenir. 
- Incorporación inmediata. 

Interesados enviar Currículum manuscrito 
con fotografía al Apartado de Correos 1.130 

referencia S-1 de Alcalá de Henares 

21 de octubre de t99:S 

ADMINISTRATIVO 
COMERCIAL 

SE REQUIERE: 

- Persona joven, servicio militar cumplido. 
- Clara orientación comercial. 
- Conocimientos de informática a nivel de usuario. 

SE VALORARA: 

- Residencia en .Alcalá de Henares o alrededores. 
- Estudios administrativos y experiencia. 

Teléfono de contacto: 880 33 11 
(Sr. Millán) 

PUERTA de Madrid 
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una joven la cogió por el cuello y le arrebató el balso, en el 
que llevaba 59.000 pesetas 

Atracada una vendedora de la ONCE 
en la avenida de caballería Española 

«Todavía tengo el susto metido en el cuerpo», manifestó Teresa Carmona, vendedora de cupones de 
la ONCE en su quiosco de la calle Caballería Española atracada el martes 5 de octubre cuando salia 
precisamente del quiosco: «Normalmente siempre me viene a esperar para acompañarme a casa al
guien de mi familia, pero ese día no vinieron. Yo les dije que no vinieran porque llovía mucho». 

A Teresa Carmona la atra
có una mujer joven que le sus
trajo el bolso tras cogerla por 
el cuello. En el interior del 
bolso llevaba la vendedora la 
recaudación obtenida a lo lar
go de la mañana con la venta 

. de los cupones, en total 
54.000 pesetas, y otras 5.000 
pesetas suyas. 

Teresa Carmona ha llegado 
a un punto de desconfianza tal 
que procura estar el mayor 
tiempo acompañada en su 
quiosco con familiares. Espe
cialmente a partir del atraco, 
no deja de ser esperada para 
ser acompañada por algún fa
miliar a su casa: «A esto he
mos llegado, esto es una ver
güenza,,, dijo la vendedora de 
cupones en su quiosco junto al 
colegio público Cristóbal Co
lón, y precisamente lo hizo 
desde el interior de su quios
co, guardando todas las pre
cauciones y con el lógico te
mor que lleva a la desconfian-

. za. 
El atraco se produjo sobre 

las dos menos cinco de la tar
de, cuando Teresa Carmona 
había cerrado ·.el quiosco y se 
dirigía a su domicilio: «Llovía 
mucho y no había nadie por 
la calle», recordó la vendedo
ra. Al ir a cruzar la calle Adar
ga, junto a su quiosco, una jo
ven se puso delante de ella y 
la amenazó verbalmente para 

Teresa Carmona, la ven~edora de la ONCE atracada. 

que le diera el dinero que lle
vaba: «Mira que si no me lo 
das va a sér peor», le dijo co
giéndola por el cuello. En esos 
momentos Teresa Carmona 
sintió un golpe en el brazo, lo 
que le hace suponer que en el 
atraco intervino una segunda 
persona a la que ella no llegó 
a ver. El caso es que consi
guieron arrebatarle el bolso 
con las 54.000 pesetas que ha
bía recaudado esa mañana por 
la venta de cupones y 5.000 
pesetas más de su propiedad. 
Lo único que pudo ver de la 

atracadora es que era joven y 
vestía con ropas oscuras. 

«Es la primera vez que me 
atracan», reconoció la víctima 
de este robo, quien también 
admitió que lo sustraído hu
biera sido mayor si hubiera 
llevado en el bolso los cupo
nes sin vender. En ese caso el 
total de los sustraído tendría 
un valor superior a las 80.000 
pesetas. Pero sobre todo, lo 
principal para Teresa Carmo
na es que no hubiera sufrido 
ningún daño personal: «Eso 
sí, el miedo no se me quita». 

Robos en dos 
empresas de Loeches 

- En la madrugada del día 
17 de octubre se cometió un 
robo en la cerrajería situada 
en el kilómetro 1 '800 de la ca
rretera M-300, en la localidad 
de Loeches. Fueron robadas 
herramientas diversas, consis
tentes en juegos de llaves, ra
diales, taladros, compresor, 
una pistola de pintar y una 
máquina de escribir; todo ello 
valorado en unas 450.000 pe
setas. Para entrar, los autores 
del robo rompieron el cristal 
de la verja de una ventana de 
las dependencias anejas al ta
ller y realizaron un «butrón» 
en la pared limítrofe con la 
empresa robada. 

- Durante la misma ma
drugada y al parecer por las 
mismas personas fue cometi
do un robo en el taller de re
paración colindante al de la 
cerrajería mencionada. Los 
ladrones sustrajeron varios 
efectos, consistentes en una 
máquina de lavar piezas, dos 
dinamométricas, una máqui
na de engrasar, un cargador 
de baterías y una furgoneta 
marca Citroen con matrícula 
de Alicante que es propiedad 
de un cliente del taller. Los 
efectos robados se han valora
do en dos millones de pesetas. 
Los ladrones rompieron una 
ventana y el sistema de alar
ma de la empresa. 

Vehículo incendiado 
El día 15 de octubre a las 

24' 50 horas se produjo el in
cendio del vehículo Simca 
1.200 M-3502-AV, el cual se 
encontraba estacionado en la 
calle Juan de Arellano. Los 
bomberos acudieron al lugar 
del siniestro y en diez minu
tos sofocaron el fuego. 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Té proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

· ... INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de Madrid 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 
. Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CE O ES PRADO 
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Les sustrajeron dinero y joyas por valor de más de 700.aaa pesetas 

un matrimonio fue atracado en la calle de las Flores 
La zona es especialmente insegura debido a la cercanía de la estación 
de Renfe, que proporciona una vía rápida para su evasión a los ladrones 

Dos individuos fueron los autores de un atraco cometido contra un matrimonio en la calle de las no
res, junto al paseo de la Estación, en la medianoche del domingo 10 de octubre. Una vez más vuelve 
a ponerse de manifiesto la extremada peligrosidad de una zona en la que robos, asaltos contra vian
dantes y contra comercios e incluso violaciones.persisten favorecidas por la cercanía de la estación 
de RENFE como posible vía de escape o la propia vía férrea, como linea fronteriza que en no pocos 
casos ha permitido que los delincuentes puedan escabullirse. 

Fuentes dignas de crédito 
explicaron a PUERTA DE 
MADRID que el atraco se 
produjo en la mencionada ca
lle y las víctimas fueron un 
matrimonio que reside en las 
inmediaciones. Este matrimo
nio había aparcado el coche y 
fue a tomar algo a un pub cer
cano, en la misma calle Flo
res, antes de subir a su domi
cilio. Al salir del pub fueron 
asaltados por dos individuos 
que, amenazándoles con arma 
blanca, les pidieron el dinero 
«para droga», diciendo esto 
con excitación típica de un 
síndrome de abstinencia. 

El marido, según estas mis-

mas fuentes, sacó 8.000 pese
tas que era todo el dinero en 
metálico que llevaban. Al pa
recer, los individuos dijeron 
que no era suficiente, por lo 
que se apoderaron de un re
loj Rolex de oro de él y saca
ron del bolso de la mujer un 
encededor de la prestigiosa 
marca Dupont, así como le 
arrebataron otras joyas, todo 
ello valorado en más de 
700.000 pesetas. 

El paseo de la Estación y 
sus alrededores se ha conver
tido en una zona muy peligro
sa por los delitos que en ella 
se están cometiendo. Expertos 
policiales han comentado en 

Adelgazar sin esfnerro ya es p~ble en Suecia 
Inventu nna •píldora .u..cr-• q.e ndmli Nm de.e eted. ...... ,.... er.....-.. 
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¡y AHORA TAMBIÉN EN ALCALA! 

diversas ocasiones a PUERTA 
DE MADRID que es un lugar 
idóneo, especialmente para 
delincuentes que no son de Al
calá y que se desplazan a 
nuestra ciudad para trapi
cheos de droga. A tal efecto es
tá influyendo notablemente 
en este aspecto el control del 
tráfico de estupefacientes que 
se está realizando en el barrio 
torrejonero de Las Fronteras, 
que hace que haya cierta po
blación toxicómana de Torre
jón que acaba desplazándose 
a Alcalá y que junto a la ad
quisición de heroína se pue
den dedicar a «no hacer el via
je en balde», cometiendo cual-

CHALETS 

quier robo o atraco. 
La vía de escape que pro

porciona la estación, donde el 
tráfico de trenes es continuo, 
y la aglomeración de personas 
habitual, facilita una rápida 
huida, y si no, está el recurso 
de cruzar la vía y escabullir
se por aquella zona. Otro re
curso utilizado es Continental 
Auto, o dirigirse hacia el cen
tro de Alcalá, o mejor aún, 
hacia la plaza de la Juventud, 
no demasiado alejada. 

También hay quien ha se
ñalado como foco de insegu
ridad ciudadana el asenta
miento gitano existente en la 
antigua Forjas de Alcalá, al
guno de cuyos componentes 
posee muchos antecedentes 
policiales y que últimamente 
ha sido detenido un par de ve
ces al haber sido sorprendido 
in fraganti en robos. 

Muy cerca del lugar donde 
fue atracado este matrimonio, 
se produjo el día 9 de agosto 
un intento de violación en la 
persona de una joven. Este in
tento acabó con el presunto 
violador detenido por la po
licía al haber quedado ence
rrado en un portal. 

* Totalmente 
terminados 

* Sobre parcela 
cerrada de 500 a 600 m/Z 

ADELGAZAR 
ESBELTIO clínica 11.saa.aaa PTAs. 

EL CENTRO MAS AVANZADO El LAS ULTIMAS 
TECIOLGGIAS PAU EL CONTROL DEL PESO 

* RESULTADO ESPECTACULAR SIN SACRIFICIO * 

IO TIEIE IADI OUE VER COI TODO LO OUE YA COIOCES 
Bajo riguroso control médico. VEN A VERNOS: 

LOS LUNES ó JUEVES de 5 a 8 
en la C/. Ramón y Cajal, 9 (1 ªbocacalle de la C/ Mayor) 
o llámanos cualquier día: 

Telf.: 911 - 229 913 

IJ de octllbre de t91J 

RESIDENCIAL LA MUELA 
en Humanes (Guadalajara) 

* Urbanización con todos los servicios: calles, 
alumbrado, electricidad, agua y alcantarillado. 

* PISCINA NATURAL sobre el Río Sorbe. 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 

PROMUEVE: PRIEGO, S.L. Guillén de Castro, 10 - Madrid 

Mayor, 22 - 1° 
Tlfno. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 
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Atraco frustrado en un estanco del polígono Puerta de Madrid 

Padre e hijo se defendieron de los ladrones a «Sillazos» 
LOS atracadores utilizaron un coche robado, propiedad del hijo de un policía 

Los hechos ocurrieron en la mañana del pasado 21 de octubre, a las 10'30 aproximadamente. En ese 
momento se encontraban Guillermo Pérez y su hijo José María en el estanco de su propiedad, sito en 
la plaza del 1° de Mayo, cuando dos individuos, jóvenes, altos y fuertes, entraron en el establecimien
to amenazándolos con dos grandes cuchillos. 

Los atracadores, después de 
algunos minutos vigilando el 
comercio, aprovecharon el 
instante en el que no había 
ningún cliente en el estanco. 
«Nos otros les habíamos visto 
pasar un par de veces por de
lante de la puerta hasta que 
han visto que no había nadie 
dentro y han entrado». 

Los individuos se dirigie
ron hacia el mostrador ame
nazando a los propietarios con 
dos enormes cuchillos: «Se 
han abalanzado, uno sobre mi 
padre y otro sobre mí, y nos 
han pedido el dinero. Pero he
mos empezado a gritar, a em
pujarlos y la gente ha comen
zado a acercarse a ver qué pa
saba. Aunque uno sujetaba a 
mi padre y el otro me tenía 
agarrado por la camisa, se han 
despistado un momento y les 
he tirado una silla. Se han 
asustado y han salido corrien
do. Ha sido todo muy rápi
do». En el forcejeo, a José Ma
ría le rompieron una patilla 
de las gafas y le hicieron un 
pequeño rasguño con la pun
ta del cuchillo. La herida fue 
mínima, afortunadamente, y 
ni siquiera necesitó atención 
médica. 

Tal y como cuenta José Ma
ría los ladrones salieron «por 
piernas» y sin haber obtenido 
botín alguno. Se dirigieron 
hacia la avenida del Ejército, 
donde se montaron en un ve
hículo rojo alejándose a toda 
velocidad. Este vehículo, pro
piedad del hijo de un policía 
local, había sido sustraído an
teriormente y fue recuperado 
poco después del atraco, en la 
calle Tomás Bretón. 

José Maria Pérez se defendió de los atracadores tirándoles una silla. 

Joven en estado grave 
tras un accidente 
en el Chorrillo 

Un joven de 20 años de 
edad que responde a las ini
ciales de JAPF sufrió un gra
ve accidente de circulación al 
colisionar su motocicleta con 
el coche de un amigo suyo en 
la confluencia de las calles 
Camporreal y Loeches. El jo
ven motociclista, que al pare-

cerno llevaba casco, se encon
traba ingresado en estado crí
tico, cuando redactamos esta 
noticia, en la Clínica de la 
Concepción de Madrid, aque
jado de un coma neurológico 
profundo. 
- El accidente se produjo so
bre las 19 horas del sábado 16 
de octubre como consecuencia 
de una colisión entre la moto
cicleta Honda con matrícula 
de Madrid-5646-LM y el 
Ford Fiesta M-4691-FB. 

11 Centro de Dnclc 1 q;-<1 l ' ll .\k.tl.1 
~ Psicología clínica 

y Escolar 
• LOGOPEDIA • DEPRESIOll • DISLEXIAS 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMIUAR Y PAREJAS 
• TRASTORllOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8'30 
c/ Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

En primera instancia, el 
herido fue trasladado al hos
pital Príncipe de Asturias to
davía consciente, pero presen
taba un severo traumatismo 
craneoencefálico con derrame 
cerebral y desplazamiento de 
masa encefálica, lo que le hi
zo entrar en un coma profun
do. El herido fue trasladado a 
la clínica de la Concepción. El 
vehículo presentaba el golpe 
de la colisión en la parte de
lantera izquierda. 

Los ladrones entraron 
por la cocina: 
robo de un piso en 
«Los Gorriones» 

En el número 15 de la calle 
Nuestra Señora del Pilar se 
produjo el viernes un asalto a 
un piso de la primera planta. 
A la una de la madrugada los 
ladrones entraron por la ven
tana de la cocina aprovechan
do que los dueños s~ encontra
ban trabajando y cogieron to
do lo que pudieron hasta que 
tuvieron que huir, sorprendi
dos por la llegada de los pro
pietarios. 

Los ladrones subieron sin 
dificultades por la terraza de 
la cocina e irrumpieron en el 
domicilio situado en el barrio 
de «Los Gorriones», a pesar de 
la hora tan intempestiva, 
puesto que los dueños son pro
pietarios de un bar en la calle 
Juan de Austria y en esos mo
mentos estaban trabajando. 
Con toda tranquilidad, los la
drones empezaron a coger to
do lo que encontraban, inclu
yendo algunos muebles. Esta
ban quitando los cables de la 
cadena de música para llevár
sela cuando oyeron la llegada 
de los propietarios. Entonces 
echaron la cadena en la puer
ta y huyeron por donde ha
bían entrado sin ser captura
dos. Los dueños, con gran sor
presa, avisaron a la policía y, 
tras muchos esfuerzos, consi
guieron abrir la puerta. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 
Talleres LUIS PEREZ S.L. 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 1fj 16 

PUERTA de lladrlcl 

(25 años al servicio de nuestros clientes) 
CHAPA PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 
Presupuestos sin compromiso· Trabajos garanti1.ados. Compruébelo 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32'200 
(junto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos, Pelayo, Mapfre, etc. 

2:s de octubre de t99:S 



··- - - - -• .. .. - w ,. w 
... w • .. - w. . . . . - --. ... .. - .. -- - -

varios transeúntes consiguieron reducirlos mientras llegaba la policía 

un joven, detenido por causar disturbios con una navaja 
El pasado día 15 de octahre un joven fue detenido por la policía en la calle Divino Vallés por organi

zar diversos disturbios junto a otro individuo. Alrededor de las diez y media de la noche, estas dos 
personas entraron al bar «SeisonseiS>•, que se encuentra en la mencionada calle, portando una navaja 
y exigiendo cerveza gratis. Después salieron del bar y entraron al gimnasio ccSport Center Sanabria», 
situado en la acera de enfrente. Una vez dentro, pidieron tabaco a una empleada que les dijo que no tenía. 

Los individuos se marcha
ron del gimnasio y, al poco 
tiempo, volvieron a entrar 
portando un litro de cerveza 
del que ofrecieron beber a la 
mencionada empleada. Ella se 
negó a beber y les rogó que sa
lieran del gimnasio: «Tenían 
malas pintas y me parecieron 
unos 'yonquis'. 

Tendrían alrededor de los 
veinticuatro años». Ante su 
reacción, los dos jóvenes salie
ron del recinto intentando dar 
un portazo. Pero la puerta tie
ne muelles y no lo consiguie
ron, así que uno de ellos se en
fadó y rompió el cristal de una 
patada. Una vez en la calle, 
volvieron a sacar la navaja y 

los transeúntes que pasaban 
por allí, más personas del bar 
«Seisonseis» les plantaron ca
ra y consiguieron reducirlos y 
quitarles el arma. 

Mientras tanto, desde el 
gimnasio avisaron a la policía, 
que acudió al poco tiempo y 
detuvo a uno de los indivi-

¡TODAVIA 
NO TIENE TELEFONO! 

SOLICITELO HOY MISMO 
Y SE LO INSTALAMOS EN BREVE PLAZO 

TELVCC> 
Td~matica y Comunicación 

Gllpl>O TELEFONICA 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
el Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

21 de ocblllre de tllJ 

duos, mientras que el al otro 
lo dejaron marchar. 

Durante la pelea con la na
vaja nadie resultó herido. Los 
responsables del gimnasio 
quisieron poner una denuncia 
en la comisaría por la rotura 
del cristal de la puerta, pero 
les aconsejaron que no lo hi
cieran al calificarlo de «Una 
tontería». 

Robo en una vivienda, 

ahora en el distrito 11 

Los ladrones 
entraron por el 
patio de luces 
«5e llevaron lo poco 
que tenía», 
dijo la dueña del piso · 

El viernes día 15 de octu
bre se produjo un robo en el 
primer piso del número 2 de 
la calle de Pablo Coronel. Los 
ladrones entraron por el por
tal hasta una puerta que da a 
un patio de luces y desde éste 
entraron por la ventana del 
piso que da al mismo. Los 
autores del robo revolvieron 
todo el domicilio y se llevaron 
la mayor parte de las perte
nencias de la dueña, Manue
la Márquez. 

Los hechos sucedieron esca
samente en media hora, entre 
las ocho y media y las nueve 
de la tarde, hora en la que lle
gó la propietaria. Los vecinos 

_ sospechan que los ladrones 
aprovecharon que la puerta 
del patio interior no tenía 
echado el candado y se cola
ron al mismo. Usando posi
blemente algún objeto de los 
muchos que allí se guardan, 
alcanzaron una ventana del 
primer piso e irrumpieron en 
el hogar de Manuela Már
quez. Los ladrones revolvie
ron cajones y armarios y es
parcieron por todo el piso las 
pertenencias de Manuela. 

Así las encontró cuando lle
gó a las nueve a su domicilio. 
Inmediatamente llamó a la 
policía, que hizo un somero 
reconocimiento del lugar. Los 
daños que se produjeron en el 
domicilio aparentemente no 
fueron muchos, pero sí eran 
de bastante importancia, tal y 
como explicó en una sola fra
se la propia Manuela: «Se lle
varon lo poco que tenía». 

PUERTA de lladrld 
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El uruguaya detenida par su presunta participación 
en el raba de caches de luja, en libertad sin fianza 

«NO soy un delincuente, no soy un ladrón» 
Miguel Ernesto García González, el uruguayo que fue detenido y encarcelado por su presunta parti

cipación en un negocio de coches de gran cilindrada robados, ha aclarado a PUERTA DE MADRID 
que su participación en los hechos que acabaron con su detención y la de dos personas más se redujo 
a la compra de cuatro vehículos usados que estaban provistos de toda la documentación. Después de 
pasar una semana en prisión, éste súbdito uruguayo tiene la libertad provisional sin fianza y señala 
que su actuación fue la que permitió la detención de los otros dos individuos en su propio domicilio: 
«No soy un delincuente, no soy un ladrón», aclaró Miguel Ernesto García González. 

El súbdito uruguayo seña
ló a PUERTA DE MADRID 
que su profesión es la compra 
y venta de coches y posee ta
lleres de chapa y pintura en 
Alcalá: «Fui yo personalmente 
quien acudió a declarar a la 
comisaría de policía sin pre
via citación judicial ni pape
les. El lunes 27 de septiembre 
me comuniqué con Tráfico 
para preguntar por los cuatro 
coches que había adquirido y 
se me comunicó que esos ve
hículos tenían la posibilidad 
de estar robados. Lo cierto es 
que tras la compra yo lo sos
peché, puesto que tenían for
zadas las cerraduras todos en 
el mismo lugar. Eso me causó 
mala impresión». 

García Conzález dijo que el 
martes 28 de septiembre reci
bió una llamada de la comisa
ría de policía pidiéndole que 
pasara por aquellas dependen
cias: «Me presenté el miérco
les a las 9 de la mañana y an
te mi sorpresa quedé deteni
do e interrogado por estos he
chos. Insisto en que fui yo con 
mis propios medios el que se 
presentó en comisaría. Quedé 
detenido hasta el viernes 1 de 
octubre, en que fui conduci
do a la prisión de Alcalá
Meco; allí estuve hasta el vier
nes 8 , en que quedé en liber
tad provisional». 

Para aclarar la situación, el 
súbdito uruguayo señaló que 
«llevé a la policía a mi casa 
con una orden judicial en la 
que tenían que firmar dos tes
tigos . Yo dije que no había 
ningún problema. Me pidie
ron toda la documentación de 
los coches que tenía y todas las 
entregué. De las 18 documen
taciones que entregué, cuatro 
son las de estos vehículos, los 
que estaban aparcados en el 
aparcamiento del Centro de 
Salud Luis Vives. Las otras 
eran completamente legales y 
eso está comprobado por la 
policía». 

Sobre el quinto coche, el 
que había recuperado la Po
licía Municipal en la calle Li
breros, Miguel Ernesto Gar
cía González señaló que «ese 
vehículo no tenía documenta
ción, por eso yo no lo quise. 
Cuando se lo llevaron me de
jé la agenda dentro. Cuando 
lo recuperaron vieron la agen
da y me citaron para pregun
tar por qué apareció allí». 

Según el súbdito uruguayo, 
los otros dos individuos dete
nidos en el portal de su casa, 
eran los que tendrían conoci
miento de quién proveía los 
coches robados: «Ellos dicen 

que no saben nada, pero eso 
yo no lo sé, no lo puedo juz
gar. Las documentaciones es
taban totalmente en regla pa
ra su venta y eso fue lo que a 
mí me determinó a comprar 
los vehículos. Fue luego, 
cuando vi las cerraduras for
zadas, cuando me puse en 
contacto con Tráfico». 

Miguel Ernesto García 
González desmintió que tu
viera antecedentes policiales: 
«Yo no he cometido delitos; sí 
que es cierto que en lo comer
cial puedo tener alguna man
cha, por quedar un coche mal 
pintado, por no entregar un 
coche en la fecha, por una le
tra que no se cubrió en su 
tiempo pero ya está pagada. 
Lo que no tengo son delitos 
por robo y yo nunca he esta
do detenido. Si no, no hubie
ra tenido las documentaciones 
en mi casa y no hubiera esta
do tan tranquilo con los co
ches durmiendo al lado de mi 
casa». 

Nuevo incendio 
en sementales 

Otro incendio se produjo 
en el antiguo cuartel de Se
mentales. Al parecer, igual 
que los anteriores, este fuego 
también fue provocado. Con 
éste, ya hemos dado cuenta de 
cuatro incendios en Sementa
les en un mes. 

El día 13 de octubre sobre 
las 17'50 horas ardió paja al
macenada en una de las naves 
abandonadas. La policía local 
dio aviso a los bomberos, que 
sofocaron el fuego sobre las 
18'30 horas. Desde que fue 
abandonado este cuartel, los 
drogadictos lo están invadien
do. Al parecer, no se descarta 
que los autores de estos incen
dios sean los «yonquis» que 
pasan allí a drogarse. 
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su casa está atestada de basura y suciedad, con gusanos por el suelo 

un alcalaína vive voluntariamente en la indigencia 
su familia busca una solución al problema 

El problema de la indigencia es cada día más preocupante. Pero es raro que una persona viva en condicio
nes de indigencia por propia voluntad. Ese es el caso de Elias SJM, un alcalaíno de 66 años que vive de forma 
deplorable en su casa cercana al parque O'Donnell y padece de anemia por no comer durante días seguidos. 

Elías vive en un piso de un 
portal de tres viviendas cercano 
al parque O'Donnell. Sus veci
nos son sus propios hermanos y 
gracias a ello se podría afirmar 
que Elías sigue con vida porque, 
aunque cobra una pensión men
sual de 58.000 pesetas, apenas 
come, si no le obligan sus herma
nos. Su casa está en condiciones 
de higiene imposible, con basu
ra de hace mucho tiempo acumu
lada e incluso con gusanos por el 
suelo. El olor es insoportable y la 
vivienda es medianamente habi
table gracias a los cuidados que 
le dispensan sus dos hermanas, 
que intentan convencerle cada 
día de que tiene que cambiar su 
tipo de vida. La familia recono
ce que Elías siempre fue una per
sona de carácter difícil, pero ni 
siquiera ellos se explican el por
qué de la decisión de su herma
no de abandonarse de tal modo. 
Su vida ha sido difícil, porque 
pertenece a una familia de obre
ros con pocos recursos económi
cos. «No tenía problemas de sa
lud. Ahora los tiene por no co
mer. No quiere gastarse el dine
ro. Su paga la acumula en el ban
co. El se pasa el día tumbado en 
la cama», comenta una hermana 
suya que vive en Madrid. «El no 
exige ni pide nada, porque abo-

se Ofrece 
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para cuidar Sra. 3 ª edad 

o para limpieza 
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ra mismo se está muriendo y no 
pide ayuda. Y o le digo que así no 
se puede vivir y que me da ver
güenza que sea hermano mío, 
porque es que ni los gitanos vi
ven así. El otro día le traje una 
taza de chocolate para que le die
ra algo de energías. El se levan
tó y estampó la taza contra el 
suelo». 

Las hermanas le pagan desde 
arreglos de fontanería a las bom
bonas de gas, pero luego él no les 
devuelve el dinero. «Si no tuvie
se dinero, yo sería la primera 
que, si le tengo que dar mil pe
setas para comer, se las doy aun
que yo tenga que pedirlas, por
que es mi hermano. Pero tenien
do dinero, que yo haga el primo 
de esa manera, ni hablar». 

Sufre una depresión aguda 
desde los años cuarenta 

La hermana del piso de abajo 
cuenta que, hace tiempo, Elías 
tuvo problemas con el alcohol, 
pero que ahora ya no. 

«Si nos ponemos a hablar, es
to es contar y no acabar. Hoy 
mismo le he recogido las bolsas 
de basura. Se ha levantado y me 
ha dicho que como le llegase a ti
rar todo lo que tenía ahí, que· me 
las iba a ver con él», dice la her
mana de Madrid. Al acumular
se tanta suciedad, el olor baja por 
las escaleras hasta el piso de aba
jo, lo que les hace temer llegar a 
contraer alguna enfermedad. 

Esta terrible situación se lleva 
produciendo desde hace años. La 
familia cuenta que él quedó muy 
impresionado por la muerte de 
su madre y por la Guerra Civil, 
así que hace pensar que todo pro
viene de una aguda depresión de 
la que no ha podido recuperarse 
en años, creando muchos proble
mas en su entorno familiar. «El 
lo que quiere es que le dejen en 
paz y morirse. Yo creo que hay 
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un Dios que le está ayudando 
porque, si no, ya se habría muer
to. La depresión le viene de ha
ce veinte años, cuando murió 
nuestra madre. Al morir ella se 
le acabó el chollo porque hacía de 
ella lo que le daba la gana. Aho
ra ya tiene que estar dependien
te de sus dos hermanas. Yo vivo 
en Madrid pero ella vive aquí al 
lado. Si le diera 30.000 pesetas 
todos los meses, ella le daba de 
comer, pero él no quiere. Somos 
todos obreros. Yo tengo dos hi
jos que están trabajando, pero 
tienen que ahorrar para cuando 
se casen, porque yo no les puedo 
dar nada. No sé lo que él se ha 
creído. Yo siempre que he veni
do le he traído un plato de comi
da y no me importa. Pero a él le 
da igual. Además es muy vago, 
no se entretiene en nada. Le di
je que se comprara un frigorífi
co pequeño, para que comprase 
comida de la que venden hecha. 
Y nada. Le traje leche hace un 
tiempo y, hoy que he vuelto, he 
tenido que tirarla toda porque 
estaba estropeada. Necesita una 
persona que le cuide y le dé de 
comer. Es un hombre que se 
plantó en el año cuarenta porque 
pasó mucha hambre durante la 
guerra. Y del año cuarenta no 
quiere salir. Coge pan duro de la 
calle y no tiene necesidad de ello 
porque tiene dinero ahorrado pa
ra comer». 

El dinero que Elías recibe no 
es una pensión por jubilación. El 
trabajaba en la construcción, pe
ro le despidieron en la década de 
los cuarenta. Tiempo después, 
los abogados le arreglaron las 
gestiones para que cobrase el pa
ro. La familia intenta ahora con
seguir un permiso para recibir el 
dinero que él tiene en el banco 
y que se vaya a vivir con su her
mana y su familia al piso de aba
jo, para que puedan cuidarle, ya 
que, claramente, sufre de un 
trastorno psíquico. «Nunca nos 
ha agradecido nada, pero no nos 
referimos ya a la cuestión econó
mica. Todo lo hace aposta para 
que suframos, porque nos dice 
que nos tiene que hacer sufrir 
mucho. Cuando nos casamos las 
hermanas, le invitamos a nues
tra boda y dijo que no pensaba 
venir porque lo que nosotras 
queríamos era sacarle el dinero». 

Es una situación extrema que 
no parece tener solución porque 
el primero que no la quiere es el 
propio Elías SJ. 

OCTUBRE 
Día 14 ................ 25.632 
Día 15 ........••.••.•. 51.015 
Día 18 ................ 33.602 
Día 19 ................ 13.397 
Día 20 ................ 43.976 
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Familiares y vecinos de un esquizofrénico 
piden soluciones para vivir tranquilos 

Para sus hermanos es UD auténtico drama: «Nosotros somos los pri
meros en querer que esto se solucione, que sea internado y esté bajo 
vigilancia médica», declaró Pedro Sansan.o Cebolla, hermano de madre 
de Lorenzo lbáñez Cebolla, de 59 años y con una enfermedad irreversi
ble desde los 19 años denominada esquizofrenia residual. Para sus ve
cinos es una fuente de preocupaciones y malestar que les ha hecho unirse 
a los familiares del demente para pedir por medio de firmas que sea in
ternado en UD hospital psiquiátrico y poder vivir tranquilos. 

Según los hermanos de Loren
zo lbáñez Cebolla, éste tiene ·un 
largo historial psiquiátrico, así 
como múltiples ingresos en va
rios centros por toda España, co
mo los de Málaga, Almería, Ma
drid, Huelva, Cádiz, Sevilla y 
Guadalajara. 

Los familiares del demente, 
con Pedro Sansano Cebolla como 
portavoz, señalan que las leyes 
actuales han hecho que se pres
cinda de las residencias psiquiá
tricas estatales, lo que provoca 
que es imposible que el enfermo 
pueda estar internado más de 
diez días seguidos. El problema 
es que la enfermedad de Pedro 
Sansano Cebolla ha empeorado 
con los años y su conducta es 

agresiva y sin un mínimo de pu
dor: «En muchas ocasiones se de
dica a romper botellas de cristal 
contra las pared~.:s de su propio 
domicilio y el de los demás veci
nos. En alguna que otra ocasión 
ha intentado golpear a los tran
seúntes, incluidos a los niños, 
lanzando las botellas a la cabeza 
de ellos». Otra cuestión molesta 
para todos, según los hermanos 
del enfermo, es que «hace sus ne
cesidades habitualmente en la ca
lle; vive con una hermana en la 
misma casa y su habitación la 
tiene, al igual que toda la calle, 
llena de porquería y basura, co
mo por ejemplo revistas y perió
dicos viejos, botellas de plástico 
y de cristaJ, bolsas de basura, 
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cartones, botes, lastas, perros, 
gatos, comida estropeada, lo que 
supone un gran foco de infección 
para los que viven con él y para 
la gente de la calle. En varias 
ocasiones hemos visto salir gran
des ratas». 

Los familiares han recurrido a 
los jueces para que intenten dar 
una solución, con la Policía Mu
nicipal de Mejorada del Campo, 
con los asistentes sociales, con 
hospitales, «pero todos, algunos 
inclusc:> viendo las condiciones de 
vida de nuestro hermano, han 
coincidido desde· hace años en 
decirnos lo mismo, que tiene que 
cometer un asesinato o un delito 

para que lo internen prolongada
mente; es de la única forma en 
que puede intervenir la justicia». 

Pedro Sansano Cebolla seña
ló que «es totalmente injusto que 
tenga que pasar una cosa así pa
ra que lo recojan en un centro es
tatal, eso teniendo en cuenta que 
uno privado nos costaría entre 
180.000 y 200.000 pesetas al 
mes. Hacemos un llamamiento a 
todos, que tomen conciencia de 
la gravedad de la situación para 
él y para todos los que están al 
lado de él, y para que no tenga;; 
mos que esperar a que ocurra 
una desgracia y ya no tenga 
remedio». 

DISCO 
OLIVER'S 

Pº de la Estación, 15 - Alcalá de Henares 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON . 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se-
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. · 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis,, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los viernes 

de 10 de la noche a 4'30 de la madrugada 
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con los votas en contra 
del PSOE J la abstención 
de Izquierda Unida 

Rechazada la mión 
del PP de presencia 
policial permanente 
en la audad del Aire 

La corporación mun1c1-
pal decidió rechazar una 
moción presentada por el 
Partido Popular para dotar 
de una presencia policial 
permanente a la Ciudad del 
Aire, tal y como publicaba 
PUERTA DE MADRID la 
pasada semana. Los votos 
en contra del PSOE y la abs
tención de IU hicieron que 
la moción fuera rechazada si 
bien se produjo el eterno de
bate sobre la policía de ba
rrio, fórmula ésta que, se
gún el concejal de Seguridad 
Ciudadana, está creada y 
funciona y, según represen
tantes sindicales de la Poli
cía Municipal, brilla por su 
inexistencia. 

La proposición del PP fue 
realizada en virtud de la pe
tición encauzada por el vo
cal de esta formación en la 
delegación municipal del 
distrito VI, Ramón Alonso 
Masero, quien reside en la 
Ciudad del Aire y ha mani
festado en diversas ocasio
nes los problemas generados 
por la desprotección que tie
ne esta barriada de 3.000 
habitantes que se encuentra 
separada del casco urbano 
de Alcalá. 

El concejal de Seguridad, 
Pablo González, manifestó 
no compartir las tesis del PP 
sobre inseguridad ciudada
na y se refirió a que ésta ha 
decrecido en la Ciudad del 
Aire: «Si en función de los 
habitantes de cada distrito 
tuviéramos que distribuir a 
los agentes policiales, habría 
barrios que tendrían veinti
tantos policías. Resulta im
posible que tengamos un 
número de policías en fun
ción del número de habitan
tes del barrio». 

Esther García Romero
Nieva destacó el trabajo del 
vocal del PP en el distrito 
VI y señaló que «este barrio 
está discriminado, a lo me
jor porque son militares», y 
apuntó la necesaria restau
ración o instauración de la 
Policía de Barrio. 

2:s de ocmllre de tllJ 

La presidenta comarcal del PP declara que na hay un motiva 
justificada en la dimisión de las cuatro ediles 

«El tiempo aclarará la actitud de las dimisionarias» 
La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalia Rodríguez del Río, señaló en dec:laraciones a PUER

TA DE MADRID que «nos hemos enterado de toda esta movida por los medios informativos¡ a nosotros ofi
cialmente no nos han comunicado nada y de hecho somos los primeros sorprendidos. Seguimos sin entender
lo y sigue sin haber un motivo justificado•, y añadió que «imagino que será el tiempo el que nos pueda acla
rar esta incógnita que hay en estos momentos, porque no hay motivos para una actitud semejante•. 

Para Rosalía Rodríguez del 
Río, lo fundamental de una 
democracia es el diálogo: «Es
tas cuatro personas, en lugar 
de haber venido al partido a 
exponer sus problemas, sus 
críticas y sus alternativas, se 
han ido a la prensa; ellos sa
brán qué les ha movido a ac
tuar de esta manera y ellos sa
brán por qué han intentado 
hacer este daño al Partido 
Popular». 

La presidenta del PP mani
festó que «está claro que sabe
mos a quién puede intentar 

su boeo puede 

beneficiar esto, que esto está 
orquestado por alguien. A 
partir de ahí, que cada uno sa
que las conclusiones que pue
da sacar. Como opo~ición que 
somos , nuestra obligación es 
la de criticar al PSOE., y esa 
es mi línea, no la de meterme 
con la gente de mi partido. Si 
algún día no estoy de acuer
do, lo expondré donde lo ten
ga que exponer y, si me ten
go que ir, me iré. Lo que no 
voy a hacer nunca va a ser 
meterme con mis compañeros. 
Al día de hoy estas cuatro per-

rolrer o ser ¡oren. 
;tonozeo lo implontologío! 
Hoy solueiones 
po10 todo neeesidod 

..----- INFORMESE EN: 

sonas son afiliados del PP y a 
lo mejor el día que dejen de 
serlo diré muchas cosas que 
ahora, por respeto, no voy a 
decir porque nuestro contra
rio es el PSOE». 

Volvió Rosalía Rodríguez a 
manifestar lo que la portavoz 
popular, Esther García 
Romer-Nieva, dijo en su in
tervención en el pleno: «Quie
ro dejar bien claro que nada 
ni nadie nos va a desviar de 
nuestro objetivo, que es vigi
lar estrechamente al PSOE y 
controlar su gestión en el 
ayuntamiento, así como se
guir trabajando en los distri
tos por el bien de los ciudada
nos». 

La presidenta comarcal del 
PP se preguntó si los dimisio
narios aceptan la democracia 
interna cuando no aceptan los 
planteamientos de la direc
ción regional democrática
mente elegida: «¿0 es que la 
democracia significa que se-
tenga que aceptar mayorita
riamente lo que piensa una 
minoría que, si no tiene res
paldo, como así ocurre, orga
niza esta movida? Como la di
rección regional del partido 
no les ha dicho lo que ellos 
querían oír, ya no es vál.ida, 
ya no hay democracia». 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vi§ta, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

nERTA de Madrid 
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LOS trabajadores municipales se concentraran frente al Ayuntamiento 

sonada pitada antes del pleno municipal 
Piden el cumplimiento de la revisión salarial 

Momentos antes de que se iniciara el pleno el pasado martes, aproximadamente entre cien y ciento cin
cuenta trabajadores municipales se concentraron ante el ayuntamiento para revindicar el cumplimiento de 
la claúsula de revisión salarial dentro del acuerdo firmado por la Federación de Ayuntamientos de Madrid. 

Los trabajadores municipa
les dieron una sonada pitada 
cada vez que algún concejal 
entraba en el ayuntamiento , 
incluyendo en algunos casos 
diversos comentarios , como 
fue el de la llegada del grupo 
popular, que fue recibido a 
gritos de «las pelas». En la 
concentración se encontraban 
los representantes de los dos 
sindicatos mayoritarios, UGT 
y ccoo. 

Ramón López Gil, respon
sable de la sección sindical del 
ayuntamiento de UGT, expli
caba para PUERTA DE MA
DRID su postura: «Hemos de
cidido manifestarnos con to
dos los trabajadores munici
pales por nuestro convenio 
porque a las fechas que esta
mos no hemos avanzado en 
nada para el convenio de este 
año. Ni siquiera han hecho lo 
más minimo para cumplir 
unos acuerdos regionales que 
están firmados por la federa-

ción de municipios de Madrid 
y que deben cumplirse en es
te ayuntamiento. Intentamos 
que el ayuntamiento y su re
presentación, el alcalde Flo-

rendo Campos, cumpla el 
acuerdo regional al menos en 
cuanto a la claúsula de revi
sión salarial». Se encontraba 
bastante molesto por el plan-

teamiento del pleno munici
pal: «A los políticos les. inte
resan más sus luchas como 
hoy, la lucha de las pesetas, 
antes que las luchas de los tra
bajadores municipales en 
cuanto a su conv enio , en 
cuanto al servivio público». 

El secretario de la sección 
sindical de CCOO del ayun
tamiento , Acisclo Ramírez, 
también estaba presente: «La 
numerosa presencia de traba
jadores demuestra el nivel de 
conciencia que hay hoy entre 
la plantilla municipal. Mani
festamos el rechazo a las pro
puestas que en la mesa de ne
gociación ha hecho la corpo
ración municipal. Yo creo que 
con esto se demuestra ·que los 
trabajadores municipales va
mos a ser capaces de firmar un 
buen convenio y que no esta
mos dispuestos a admitir 
chantajes». 

Para un futuro cercano no 
se descarta realizar otra clase 
de actos , tal y como lo dijo 
Ramón López: «A partir de 
ahora veremos si el alcalde se 
decide a tomar otro carácter 
en la negociación; si no, nos 
plantearemos más actos de 
protesta o actos más fuertes , 
lo que decidan los trabajado
res». 

Adelgace de forma sencilla y natural 
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A la izquierda, los cuatro asientos ecupados por los dimisionarios del PP. A la derecha, sus asientos ya vacíos después de su marcha. 

se marcharon y dejaron sus puestos a disposición del partido 

Dimitieron cuatro concejales del Partido Popular 
Después de diversas reuniones en la ejecutiva local y de encuentros con el secretario general a nivel 

regional y hasta con el mismo presidente de los populares madrileños, Maria Angeles Oñoro, Javier 
Bello, Eduardo León y Luis Vargas presentaron a última hora su dimisión como concejales del ayunta
miento complutense, que fue efectiva en el pleno de la corporación del martes 19 de octubre. El propio 
portavoz socialista reconoció a mediodía del lunes 18, a escasas 24 horas de la celebración de la se
sión, que no se había presentado comunicación alguna acerca de dimisiones. Sin embargo, según ha 
podido saber PUERTA DE MADRID, parece ser que no han faltado emisarios que pidieron a los dimi
sionarios que reconsideraran su decisión de marcharse de la corporación municipal para ingresar en 
el grupo mixto del ayuntamiento y disminuir así el potencial del PP. Pero ellos no aceptaron. 

La dimisión de cuatro con
cejales populares levantó ex
pectación. El salón de plenos 
se llenó en gran parte con afi
liados del Partido Popular 
que acompañaron a su presi
denta, Rosalía Rodríguez del 
Río y concejala, así como a los 
otros tres ediles que continúan 
en la corporación tras las di
misiones: la portavoz Esther 
García Romero-Nieva, Barto
lomé González y Gustavo Se
verién. Pero también se regis
tró la presencia de familiares 
y simpatizantes de los dimi
sionarios y todos ellos corona
ron con tímidós aplausos las 
intervenciones de sus respec
tivas partes. 

Nada más iniciarse la se
sión plenaria, y dentro del ca
pítulo de comunicaciones ofi
ciales, el secretario general le
yó la carta de dimisión de ca
da uno de los cuatro ediles di
misionarios. Tras este acto 
formal, el alcalde concedió un 
turno de intervención a cada 
uno de los concejales que han 
tomado la decisión de mar
charse de la corporación mu
nicipal. 

El primero en intervenir 
fue Javier Bello, quien mani
festó que «A este ayuntamien
to llegué con unas siglas, pe
ro cuando éstas pierden su va
lor o son trastocadas por otros 
( ... ), cuando las siglas, en un 

momento de tempestad, en 
vez de dar algo sobre qué flo
tar, · intentan el ahogo de la 
manera más rápida y descara
da; cuando esto ocurre lo me
jor es abandonar el barco». 
Bello también habló de «dejar 
el cargo cuando ya no se tie
ne nada en común con lo que 
allí representas» y señaló que 
su adiós no quería que fuera 
entendido como un abando
no, «sino un acto de decir bas
ta, no a tanta hipocresía y me
diocridad en el arte de hacer 
el bien común». 

A continuación intervino 
María Angeles Oñoro para de
cir que la causa de su decisión 
de abandonar el ayuntamien-

to es «la decepción, las verda
des a medias, las tensiones 
que hemos vivido, todo esto 
unido a los recientes sucesos 
que todos conocemos». Aña
dió Oñoro que «aquellos que 
intentan-someter a las perso
nas, aquellos que se permiten 
amenazar la libertad de opi
nión del individuo, hacen un 
flaco favor a la democracia y 
a los partidos que dicen repre
sentarla, aunque luego olvi
den ponerla en práctica en su 
funcionamiento interno», y 
dijo también que «está cláro 
que amenazando con expe
dientes disciplinarios, dudo 
mucho que se pueda conven
cer al pueblo de otra cosa que 
no sea el distanciamiento Qe 
la gente de la clase política». 

Tras la de María Angeles 
Oñoro tuvo lugar la de Eduar
do León, quien calificó de 
triste su despedida, «aunque 
alguno o alguna que otra re
za por vernos liberados de ta
les responsabilidades que obs
taculizan sus planes e intere
ses, un estorbo a su ambición. 
Sin embargo, somos conscien
tes de que la gente está con 
nosotros porque hemos derra
mado nobleza y honestidad>>, 

Es la hora de las despedidas: los concejales del PP que han dimitido se despiden cordialmente de sus ya excompañeros socialistas. 
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dijo León, quien hizo un re
corrido por las proposiciones 
que él había presentado y de
fendido como concejal del PP. 

Por último, tuvo lugar la 
intervención de Luis Vargas, 
quien señaló que «la discipli
na de partido que hasta hoy 
he mantenido exige ser má
quina y yo no soy máquina; 
me he permitido pensar. Creo 
que el ciudadano está por en
cima de todo». Vargas mani
festó que cree en la verdade
ra democracia y no en el es
tado actual de las libertades, 
«donde paradójicamente los 
partidos, maquinaria encar
gada de operar en una demo
cracia, no lo son». Vargas se
ñaló que «prefiero ceder en el 
pulso entre utilizar unas siglas 
y que las siglas utilicen mi 
nombre, queriendo así de
mostrar cortesía». 

Intervenciones 
de los portavoces 

El portavoz de Izquierda 
Unida, Javier Ocaña, señaló 
tras la intervención de los cua
tro dimisionarios que su re
nuncia al cargo constituye la 
situación de crisis más impor
tante en esta legislatura: «El 
sistema democrático se apoya 

Maria de los Angeles Oñoro abandona el Salón Noble mientras 
Javier Bello se despide del alcalde. 

en los partidos como instru
mentos fundamentales en la 
vida política. A veces, en 
ellos, la democracia interna 
sufre menoscabo y surgen la 
indefensión y las estafas al 
electorado». O caña señaló 
también que «los ciudadanos 
de izquierdas y algunos de de
rechas, pueden sentirse alivia
dos de que la derecha no go
bierne en algunos lugares». El 

portavoz de IU concluyó mos
trando su agradecimiento a 
los dimisionarios por su nivel 
de compromiso que han teni
do. 

Por su parte, el portavoz 
socialista, Crescencio Vicen
te Abad, señaló en su inter
vención que la decisión de 
María Angeles Oñoro, Javier 
Bello, Eduardo León y Luis 
Vargas constituye «UD acto de 

libertad por parte de cuatro 
concejales que, asum_iendo y 
reflexionando sobre su propia 
situación, toman una decisión 
libre. Tanto él como el alcal
de, Florencio Campos, despi
dieron con un saludo y todo 
el agradecimiento a los cuatro 
exconcejales ya, por todo el 
trabajo desempeñado en la 
corporación municipal. 

Antes de esto, la portavoz 
del Partido Popular, Esther 
García Romero-Nieva, mani
festó su agradecimiento y el de 
su grupo «a nuestros excom
pañeros, y sin embargo ami
gos, por su trabajo desarrolla
do defendiendo los plantea
mientos del Partido Popular». 
La portavoz popular hizo un 
reconocimiento público de la 
labor desarrollada por los cua
tro dimisionarios señalando 
que «nada ni nadie somos im
prescindibles; el hueco que 
dejáis va a ser cubierto rapi
damente». Esther García 
Romero-Nieva se dirigió a los 
bancos de enfrente para decir: 
«Señores socialistas, y éste es 
un aviso para ustedes: Nada 
ni nadie va a cambiar nues
tros planteamientos. Nuestro 
contrario son ustedes, no es
tá dentro de nuestro partido». 

Público y concejales puestos en pie guardaron un minuto de silencio por las víctimas del terrorismo en el atentado de ese mismo día. 
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Entre los asistentes al pleno estuvieron Francisco Acedo y Julián Femández, concejales del PP respectivamente en Torres y Pezuela. 

El pleno estuvo marcado por la dimisión de los concejales del PP 

A vueltas con la determinación del carácter de 
ruegos, proposiciones y preguntas 

Otra vez volvió a salir la cuestión de los ruegos, proposiciones y preguntas en una sesión plenaria 
<<y lo que te rondaré, morellél>>. Esta vez el alcalde no ejerció de maestro de legislación o de reglamento 
de funcionamiento de la administración local, sino que fue el secretario general, Enrique Castillo, el 
que en una intervención «desde el punto de vista del derecho», puntualizó las cuestiones polémicas 
de este otoño caliente de la política municipal. El secretario dio su explicación como abogado. Pero 
la cuestión sigue siendo la misma: las frustraciones de los concejales de IU cuando comprueban que 
algún asunto de los incluidos por ellos en el orden del día, ha sido convertido en ruego sin derecho a voto. 

El Partido Popular, con 
presencia de los cuatro conce
jales no dimisionarios, .pre
sentó una moción por vía de 
urgencia y fue aceptada como 
tal ttas aceptarse la urgencia. 
Se trataba de una proposición 
para dotar a la Ciudad del 
Aire de una presencia policial 
constante. Pero Izquierda 
Unida vio conv.ertidas dos de 
sus proposiciones eñ ruegos y 
llegó primero el disgu~to de 
María Casado al debatirse el 
tema de la objeción de con
ciencia y los insumisos. Y des
pués llegó «el pataleo» de Ja
vier Ocaña con otra proposi
ción, finalmente ruego, sobre 
la restitución del profesorado 
suprimido en Educación de 
Adultos, para acabar Ocaña 
dejándolo sobre la mesa. Y a 
todo esto, los dos concejales 
ortodoxos de IU estuvieron 
muy callados; esta vez lapo
lémica con el PSOE la lleva
ron los renovadores, como si 
quisieran pasar con su pata
leo testimonial por la izquier
da al tándem Arias-González 
Adrada, adalides de la iz
quierda ortodoxa, anguitista 
o «pecera». Será motivo de 
análisis, pero en otro momen
to, la tranquilidad y el silen
cio del tándem ortodoxo. 

El caso es que volvieron a 
salir cuestiones tales como el 
reglamento de funcionamien
to como norma aceptada por 
todos, o como la voluntad de 
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Los insumisos querían intervenir, pero el alcalde no lo permitió, por 
lo que abandonaron el Salón Noble, momento que recoge la foto. 

una mayoría, o voluntad de 
diálogo, talante dialogante, la 
práctica hasta ahora y otras 
minucias que surgen ante una 
pérdida real de la flexibilidad 
a la hora de interpretar la nor
ma, criticable para unos y ad
mitida por otros como única 
manera de garantizar la go
bernabilidad. Salió la cues
tión del voto como acto admi
nistrativo con carácter ejecu
tivo y la justificación de que 
no se puede ejecutar algo en 
lo que el ayuntamiento no tie
ne competencias; ésto último, 
aclarado por parte del secre
tario bajo la benigna mirada 
del alcalde. 

La cuestión, al fin y al ca
bo, no es otra que la interpre
tación que se haga. Evidente
mente el ayuntamiento no tie
ne competencias para restituir 
el profesorado suprimido en 
Educación de Adultos, pero sí 
que las tiene para instar, exi
gir, pedir, rogar, dirigirse a, 
y solicitar a cualquier admi
nistración que haga algo de
terminado por la ciudad com
plutense, en este caso concre
to, al ministerio de Educación 
y Ciencia. 

Total, que la cuestión de la 
objeción de conciencia y la in
sumisión fue debatida como 
ruego tras las protestas de la 

concejala de IU María Casa
do. Por cierto, que esto de los 
ruegos es un auténtico lío por
que tras el debate no se hace 
votación, se produce adhesión 
y claro, los grupos se adhieren 
a un determinado punto del 
ruego, a una frase, a una pa
labra, y si quieren a un pun
to y coma o a un signo de pun
tuación: un punto y coma o 
tres puntos suspen!iivos, de tal 
manera que uno al final no sa
be en qué queda el ruego. 

Y allí estaba, al fondo de la 
sala, un grupo de insumisos, 
que a las primeras de cambio 
empezaron a intervenir por su 
cuenta. El alcalde les pidió 
que callaran un par de veces, 
que guardaran silencio. Cuan
do hablaba el concejal del PP 
Gustavo Severién, se levantó 
el insumiso Raúl Sánchez di
ciendo que quería intervenir; 
el alcalde pidió a la Policía 
Municipal que invitara al jo
ven a callarse o por el contra
rio que abandonara la sala. Y 
dicho esto, el grupo de insu
misos decidió levantarse con 
el consiguiente nuevo «pata
leo» de María Casado, que 
aludió a que el alcalde no los 
echara del salón. Gustavo Se
verién puso la guinda recono
ciendo que en esta ocasión el 
alcalde no había expulsado a 
nadie. 

Al final quedó «asumido» 
por los tres grupos el poten
ciar la oficina de información 
sobre objeción de conciencia 
que existe en el CIDAJ y des
centralizarla por otros barrios 
de Alcalá y por los centros de 
enseñanza, así como organi
zar campañas informativas 
sobre la objeción de concien
cia. 

Centro de Día 
Con apenas cinco años de 

vida, el Centro de Día de la 
Tercera Edad, situado en la 
calle de las Damas, presenta 
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El alcalde de Villalhilla (PSOE), Jesús Soto Rodríguez-Barba Antonio Sotoca, concejal de A VI en Torres, y Guillermo Puebla 

graves deterioros que ocasio
nan goteras y otros problemas 
como hundimientos en el sue
lo. Al pleno se presentó la ra
tificación del acuerdo plena
rio del 3 de junio de 1986 so
bre la cesión del Centro de 
Día al INSERSO. Para la ra
tificación se precisa la mayo
ría absoluta de la corporación; 
votó a favor el PSOE con sus 
trece concejales , y en contra 
el PP e IU, de modo que con 
la ausencia de los cuatro dimi
sionarios populares se queda
ron en diez votos. Pero al no 
haber mayoría absoluta no 
pudo haber ratificación, de 
ahí el malestar de un jubila
do asistente a la sesión, Euse
bio Lopesino, quien se dirigió 
a PUERTA DE MADRID pa
ra manifestar su malestar con
tra PP e IU, puesto que sin ce
sión del edificio al INSERSO, 
sin estar éste dentro de su pa
trimonio , el INSERSO no se 
gasta un duro en arreglos. 

Entre otras aprobaciones , 
se autorizó a la Consejería de 
Educación y Cultura para ins
talar expositores de publici
dad y propaganda en la vía 
pública, y el estudio de deta-
· lle _de la unidad de ejecución 
m1~ero 8 del Plan General de 
Ordenación Urbana, corres
pondiente a las instalaciones 
del Depósito de Sementales. 

\ 

El antiguo 
Depósito de Sementales 

La aprobación inicial del 
estudio de detalle de las ins
talaciones del antiguo Depó
sito de Sementales es el pri
mer paso para solucionar un 
problema que aqueja a estas 
instalaciones , la ocupación 
por toxicómanos de las anti
guas cuadras y cochineras , lo 
que ha producido al menos 
cuatro incendios . La ordena
ción urbanística de esta man
zana contempla la construc
ción de viviendas militares en 

PUERTA de lladrld 

virtud del acuerdo con el mi
nisterio de Defensa en la zo

. na que linda con el barrio V e
necia; esto queda ordenado ya 

urbanísticamente con las ma
tizaciones del PP e IU para 
que, además de la zona resi
dencial , se pueda construir 

una escuela infantil. El pun
to fue aprobado por unanimi
dad en la votación de los tres 
grupos municipales. 
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En una conferencia de prensa celebrada tras abandonar el pleno 

Los cuatro dimisionarios del PP se quejan de 
«la falta de democracia interna» 
Tres de ellos manifiestan que abandonan la militancia en el 
partido mientras que Eduardo León medita sobre este extremo 

Maria Angeles Oñoro, Eduardo León, Javier Bello y Luis Vargas, convocaron al abandonar sus 
bancos de concejales del Partido Popular una conferencia de prensa en la que manüestaron que 
la falta de democracia interna en el PP, la falta de consulta sobre las decisiones tomadas por la 
presidenta y la portavoz del grupo de concejales y la desilusión, el no creer ya en el Partido Popu
lar, han sido las causas de su dimisión. A excepción de Eduardo León, quien ha asegurado que 
medita si continuará afiliado, los otros tres manüestaron renunciar a su militancia en el PP. 

María Angeles Oñoro se
ñaló que «no nos vamos aquí 
a poner a lavar los trapos su
cios, pero ha sido una falta 
de entendimiento y el que
rer tener libertad para poder 
dar tu opinión y hacer lo que 
consideras más oportuno». 
Para Oñoro, la situación no 
se produce solamente en Al
calá: «Hemos llegado a Ma
drid, hemos hablado con el 
presidente regional, con el 
secretario general, y nos he
mos encontrado que estába-

mos _hablando con una pa
red, no nos han escuchado, 
no nos han dado soluciones; 
se nos prohibió hacer decla
raciones a la prensa y se nos 
dijo que desmintiéramos lo 
que habíamos sacado. A mí 
se me dijo que no contara 
milongas. Ha sido una acti
tud que no te permite que
darte en el partido, por eso 
nos vamos; ni siquiera nos 
han escuchado como debían: 
nos han llamado de usted. 
En la primera reunión que 

tuvimos nos encontrábamos 
poco más o menos como te
rroristas, como si nos estu
vieran interrogando, con 
mucha prepotencia». 

Javier Bello manifestó que 
toda la situación se ha pro
ducido «por hacer declara
ciones a la prensa. En eso se 
demuestra la falta de liber
tad y la falta de democracia 
interna». 

Eduardo León dijo que 
«hay dos personas en el Par
tido Popular que han demos-

trado una falta de talante, 
una falta de experiencia po
lítica; no han estado a la al
tura de las circunstancias 
que se estaban dando y los 
primeros sorprendidos he
mos sido nosotros. Ha habi
do una actitud hostil de la 
dirección del PP hacia este 
conflicto. Cuando nosotros 
esperábamos soluciones, 
aproximaciones, acerca
mientos, se nos margina y se 
nos hace callar». 

Luis Vargas manifestó 
que «de la misma maner~ 
que el grupo está con su co
razón repartido, la militan
cia y las personas pueden te
ner su corazón también re
partido. Nosotros no hemos 
querido crear una crisis a ni
vel de partido; nosotros 
creíamos en que el PP iba a 
ser una alternativa de go
bierno y tal vez algún día lo 
sea, lo que ocurre es que el 
Partido Popular se ha con
vertido en una máquina, en 
una gran empresa, donde se 
marcan unos criterios, unos 
objetivos, y a partir de ahí 
todo se mueve. Todo lo que 
modifique o varíe esos pre
supuestos, esos criterios, no 
se puede entrar a valorarlo 
( ... )En cuanto que un mili
tante no se ajusta claramen
te a la misión que tiene que 
tiene que cumplir- esa pieza, 
evidentemente esa persona -
está de sobra». Vargas reco
noció que «Se nos ha habla
do, se nos ha propuesto a to
dos los niveles, crear el gru
po mixto, la posibilidad de 
seguir la lucha dentro del 
partido, pero eso lo arrinco
namos porque nos conside
ramos unos políticos aficio
nados aunque la dirección 
regional entiende que en el 
PP no hay políticos aficiona
dos, tenemos todos un alto 
grado de profesionalidad y 
estamos todos muy capacita
dos. Agradezco el elogio, pe
ro yo me sigo considerando 
un político aficionado, con 
una serie de necesidades pro
fesionales y familiares». 
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Elisa de Francisco Ramírez Isabel Rodríguez Sánchez Luis Vicente Martín Alvarez 

Recogerán el acta de ediles en el próximo pleno municipal 
sustituyendo a los cuatro dimisionarios 

Los cuatro nuevos concejales del Partido Popular 
Pedro Toledano Escribano, Luis Vicente Martín Alvarez, Elisa de Francisco Ramírez e Isabel Rodrí

guez Sánchez son los cuatro afiliados del Partido Popular que recogerán el acta de concejales y jurarán 
o prometerán sus cargos en la próxima sesión plenaria para sustituir a los cuatro dimisionarios. 

Elisa de Francisco Ramí- distrito VII y fue vicepresi- el Partido Popular en 1989 
rez nació en León hace 23 'denta de la comisión de a su regreso de Alemania, 
años. Es soltera y estudian- Asuntos Sociales del Partido donde estuvo trabajando. 
te de quinto de Historia. Popular. Además, es miem- Actualmente es vocal de la 
Afiliada al Partido Popular bro del Claustro de la Uní- delegación municipal del 
desde 1987, es vicepresiden- versidad. distrito V y pertenece al co
ta de Nuevas Generaciones, Pedro Escribano Toleda- mité ejecutivo local del PP. 
la organización de juventud no tiene 66 años; está casa- Isabel Rodríguez Sánchez 
del partido presidido por Jo- do y tiene cinco hijos. Nació nació en Madrid hace 24 
sé María Aznar. Elisa de en la localidad alcarreña de años. Es soltera y licenciada 
Francisco Ramírez es tam- Almonacid de Zorita; Escri- en Ciencias Económicas. Se 
bién vocal por el PP en la bano Toledano es mecánico afilió al Partido Popular en 
delegación municipal del tornero jubilado. Ingresó en 1986 y actualmente ocupa el 

Pedro Escribano Toledo 

cargo de vicepresidenta de 
Nuevas Generaciones, aun
que llegó a ser presidenta en 
funciones de esta organiza
ción de juventud del PP. 

Luis Vicente Martín Al
varez tiene 29 años y nació 
en Zaragoza aunque desde 
temprana edad i;-eside en Al
calá. Soltero, es administra
tivo, aunque también es téc
nico en energía solar y pro
gramador informático. Afi
liado en 1987, ocupa el car
go de secretario en funciones 
de Nuevas Generaciones has
ta que se convoque el proce
so electoral que lo sustituya 
en el cargo al haber cumpli
do la edad de pertenencia a 
la organización juvenil. Es 
vocal del comité ejecutivo lo
cal y vocal de la delegación 
municipal del distrito IV. 
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Francisco Acedo, concejal del PP en el ayuntamiento torresano Antonio Rodríguez del Barrio, alcalde de Torres 

Hay torresanos que verían esta hipotética unión coma la mejor alternativa 
para que el PSOE perdiera la alcaldía 

El PP y la Agrupación de vecinas Independientes podrían 
formar una candidatura conjunta en Torres de la Alameda 

Los dos grupos que actualmente forman la oposición al equipo de gobiemo en Torres de la Alameda, 
el Partido Popular y la Agrupación de Vecinos Independientes, podrían llegar a formar una candidatu
ra conjunta para las próximas elecciones municipales, que se celebrarán en 1995. La idea no ha pasado 
hasta el momento de algunos comentarios realizados, pues todavía no se ha entrado en una fase de 
discusión, pero fuentes consultadas por PUERTA DE MADRID reconocen que esta seria la alternativa 
ideal para intentar arrebatar al PSOE la alcaldía torresana. 

La idea de una candidatu
ra conjunta lleva ya algún 
tiempo planteándose como tal 
aunque no ha entrado en una 
fase de estudio y discusión en
tre los protagonistas; eso sí, 
los comentarios aumentan y 
más cuando en aspectos claves 
de la política municipal torre
sana se han producido fre
cuentes coincidencias entre 
A VI y PP hasta el punto de 
realizar en estos aspectos una 
oposición conjunta. 

La cuestión no ha pasado 
por alto entre los líderes de los 
dos grupos que forman actual
mente la oposición al PSOE 
en el municipio aunque por el 
momento todo son reservas al 
respecto. A favor de este plan
teamiento está precisamente 
la creencia de que la forma
ción de esta candidatura con
junta podría poner en peligro 
la consecución de la alcaldía 
por parte del PSOE, que ac
tualmente ostenta siete conce
jales mientras que A VI y PP 
suman dos cada uno. Tam
bién como favorable está el re
conocimiento de que los dos 
grupos de la oposición están 
coincidiendo en los temas más 
importantes de la vida políti
ca municipal. 

Sin embargo, este plantea
miento contaría con inconve
nientes que habrán de ser es
tudiados en el momento en 
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que se formalicen los contac
tos entre ambas fuerzas; de 
una parte, A VI es un grupo 
independiente que recoge vo
tos de todo el espectro políti
co y esto haría difícil la inclu
sión de candidatos indepen
dientes en una candidatura al 
amparo del PP, cuestión ésta 
que les haría perder la inde
pendencia que ostentan. Des
de la otra parte se adivina que 
la ejecutiva regional del PP no 
vería con buenos ojos perder 
las siglas en Torres en virtud 
de un acuerdo para hacer una 
candidatura conjunta. 

Otra cuestión que se seña
la al respecto sería la posible 
aparición de una candidatu-

ra de Izquierda Unida que 
tendiera a arrebatar votos no 
sólo al PSOE, sino también a 
A VI. Esta posible aparición 
de IU complicaría aún más el 
mapa político torresano, ya 
que aún se antoja más difícil 
el que hubiera un triple acuer
do para esta unión torresana 
que tendría como fin el arre
batar la alcaldía al PSOE. 

El presidente del Partido 
Popular en Torres y portavoz 
municipal, Francisco Acedo, 
señaló que «es cierto que la 
oposición está totalmente uni
da y que está funcionando co
mo un engranaje común, pe
ro AVI es un grupo totalmen
te independiente; siempre nos 
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han intentado mezclar, pero 
ellos siempre han ido por una 
línea independiente y de he
cho nosotros no siempre he
mos compartido sus posicio
namientos». 

«La gente lo está pidiendo», 
dice Francisco Acedo, 
aunque aún no se lo ha 
planteado seriamente 

Francisco Acedo reconoció 
que en los temas más crucia
les ha habido coincidencia de 
planteamientos entre A VI y el 
PP: «Lo que está muy claro es 
que la gente está pidiendo una 
candidatura conjunta, que se
ría una buena manera de sa
car adelante un proyecto po
lítico para Torres frente a la 
candidatura socialista. Pero 
no es menos cierto que esto es 
una cosa que yo no me he 
planteado todavía muy seria
mente; yo escucho las voces de 
los vecinos y sé que van por 
ese camino». 

El presidente del Partido 
Popular admitió que las con
versaciones mantenidas al res
pecto con A VI no han pasado 
de las típicas de comentar los 
rumores y peticiones de no 
pocos torresanos a favor de es
ta candidatura conjunta: «Yo 
creo que no sería convenien
te plantear eso ahora porque 
podría ser aprovechado por el 
equipo de gobierno socialista 
para intentar vender la idea 
de que estamos unidos, de que 
somos lo mismo, etc, pero 
también creo que podría ser 
interesante desde un punto de 
vista que yo siempre he defen
dido y es que en un munici
pio pequeño no hay en reali
dad posturas de derechas o de 
izquierdas, hay planteamien
tos que tratan de mejorar el 
pueblo pero no en este caso, 
no hay tanta identificación 
ideológica». 
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cuatro panaderías que vendían el pan a cinca duros 
amanecieran el sábado can las lunas rotas 

La «guerra del pan» continúa, ahora con rotura 
de escaparates a pedradas 
Muchas otras panaderías han igualado sus precios, aun sin ganar dinero, 
a los de los establecimientos de Matías Morales y rechazan totalmente 
cualquier responsabilidad por lo ocurrido en la noche del viernes al sábado 

Cuatro de las seis panaderías de la cadena abierta por la panificadora de Matías Morales, que empezó 
a vender en Alcalá el pan a cinco duros por barra, sufrieron rotura de las lunas de sus escaparates en la 
madrugada del viemes al sábado día 16 de octubre. Las panaderías de las calles Los Hueros, La Coruña, 
San Ildefonso y Arzobispo Carrillo aparecieron en la mañana del sábado con los cristales rotos como conse
cuencia de pedradas lanzadas por desconocidos y que, en el caso de la panadería de la calle Los Hueros, 
se conservaban, puesto que las piedras lanzadas habían penetrado en el establecimiento. 

Estos atentados, de los que 
·han rechazado absolutamen
te cualquier responsabilidad 
varios panaderos que se han 
sentido afectados por la inci-

dencia de las panaderías de 
Matías Morales, han venido 
a producirse justo un día des
pués de que muchos estable
cimientos expendedores de 

pan decidieran bajar el precio 
de las barras a cinco duros. 

La guerra del pan continúa 
si cabe con más virulencia, lo 
que no ha dejado de sorpren-

der a muchos de los protago
nistas de esta polémica que, 
aunque comenzó hace varios 
meses, cuando la panificado
ra de Matías Morales decidió 
expandirse en Alcalá, se ha re
flejado especialmente en las 
últimas semanas. Práctica
mente todos los expendedores 
consultados, de una y otra 
parte, han ido a coincidir en 
el hecho de que las roturas de 
cristales se han producido jus
to en un momento en el que 
se había llegado a una relati"'" 
va tranquilidad, concreta
mente un día después de ha
ber decidido la mayor parte 
de las panaderías bajar el pre
cio e igualarlo al establecido 
por la panificadora de Matías 
Morales . 

Precisamente una represen
tante de la panadería de Mo
rales en la calle Los Hueros 
puso de manifiesto esta sor
presa: «La verdad es que no 
nos esperábamos esto» -dijo 
contemplando las dos lunas 
rotas al mismo tiempo que 
mostraba las piedras lanzadas 
contra los cristales y que ha
bían quedado en el interior 
del establecimientos-. «Aho
ra todo estaba muy tranqui
lo. Ha sido mi padre el que , 
cuando ha venido a la tienda, 
se ha encontrado con los cris
tales rotos . Se ha puesto de
nuncia en comisaría por estos 
hechos>>, dijo esta represen
tante de la panadería de la ca
lle Los Hueros, en la zona de 
Iviasa del distrito VIII , quien 
dijo desconocer que el resto de 
las panaderías de la zona hu
bieran bajado desde el día an
terior el precio del pan hasta 
igualar los precios suyos. 

«Esta no es la f onna» 
Antonia Martínez, propie

taria del establecimiento de la 
calle Nuevo Baztán número 
10, en el m i smo barr io que el 
de la calle Los Hueros, mos-

Maria del Carmen Marín, propietaria de la panadería-charcutería de la calle Olmeda de las Fuentes. t r ó su e x trañeza por estos he-
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chos y descartó terminante
mente cualquier responsabili
dad de los panaderos afecta
dos por la sustancial reduc
ción de precios emprendida 
por Matías Morales : «Una de 
las primeras decisiones que 
tomamos los comerciantes que 
nos hemos visto afectados por 
esta cuestión fue la de no per
judicar ni a las tiendas ni a la 
gente que está en ellas. La 
gente que está ahí trabajando 
son trabajadores que ha con
tratado el señor Morales. 
Nuestra idea siempre ha sido 
la de respetar a estas personas 
porque están tratando de ga
narse la vida igual que los de
más. Nos ha producido preo
cupación que le hayan roto las 
lunas al encargado de la pana
dería de la calle Los Hueros; 
vosotros conocéis toda la mo
vida que hay en torno a esto; 
nosotros , el día antes de abrir 
este señor, los que vendemos 
pan en la zona nos ~eunimos 
y decidimos que no íbamos a 
tocar ni sus tiendas ni su gen
te. Entendemos que no es ésa 
la forma», aseguró Antonia 
Martínez. 

Esta comerciante aseguró 
que desde el día 20 de sep
tiembre, cuando abrió el esta
blecimiento de Morales en la 
calle Los Hueros , han notado 
una progresiva pérdida de 
ventas: «Cada día vendemos 
un poco menos; tampoco se 
puede comprobar que este se
ñor tenga grandes colas , pero 
sí es cierto que estamos notan
do que nuestros clientes se nos 
van. Tenemos dos opciones: o 
esperar que el señor Morales , 
vendiendo a cinco duros , ter
mine con nosotros y después 
él ponga el precio que quiera, 
o ponernos a la altura de él y 
seguir manteniéndonos todos. 
El problema es que no es sólo 
el pan, sino todos los demás 
productos,. Quien ya no te 
compra el pan tampoco viene 
a comprarte los bollos , la le
che o cualquier otra cosa». 
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Estas piedras fueron recogidas en el interior de la panadería de 
la calle Los Hueros, donde penetraron después de romper la luna 

Antonia Martínez afirmó 
también que «muchos despa
chos han querido comprárle el 
pan al señor Morales , pero 
nunca está; no nos quiere dar 
pan. Si nosotros estamos pa-

gando el pan bastante más ca
ro a como lo vende él, noso
tros nos acabamos», y añadió 
que «estamos intentando ne
gociar con nuestras panifica
doras , pero ahora mismo lo 

Detrás de la luna rota, un cartel que denuncia: 
<<Nos quieren obligar a vender pan caro11. 

(r/V'l "' 
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que tenemos es que nos van a 
dar el pan a 25 pesetas para 
venderlo a ese precio y vamos 
a tratar de aguantar todos a 
ese ritmo. Trataremos de ara
ñar alguna peseta más, por lo 
menos para las bolsas, porque 
seguimos dándolas, pero en 
principio eso es lo que hay. 
De hecho yo he puesto un car
tel pidiendo por favor a los 
clientes que traigan las bolsas. 
Aquí no estamos intentando 
ganar dinero, sino seguir tra
bajando». 

«Nosotros, los afectados, sa
limos el viernes vendiendo a 
cinco duros y en general ven
dimos más pan que en días 
anteriores. Si nosotros vendi
mos más pan, él tuvo que ven
der menos. Eso, unido a que 
ves los cristales rotos de esta 
tienda, te hace exclamar: 
¡Dios mío! ¿Por dónde va a 
salir esto!», dijo Antonia Mar
tínez, quien manifestó tam
bién que «lo estamos pasando 
muy mal. Un despacho tiene 
que pagar al día 8.900 pese
tas en impuestos y en gastos 
concretos, eso tirando por lo 
bajo» . 

Cincuenta por ciento 
en pérdidas 

Otro de los afectados era el 
establecimiento de charcute
ría y panadería de María del 
Carmen Marín en la calle Ol
meda de las Fuentes, a veinte 
escasos metros de la panade
ría de la calle de Los Hueros: 
«Nos otros hemos notado una 
disminución del cincuenta por 
ciento de las ventas en pan. 
Por eso nos hemos visto obli
gado a vender a cinco duros 
para recuperar nuestra clien
tela, aunque eso suponga per
der dinero, porque ahora mis
mo estamos comprando "el pan 
a 33 pesetas y lo estamos ven
diendo a 25 ; Pero las pérdidas 
también se notan en los otros 
productos que vendemos». 
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Eloy Sánchez Capillo 

Los apedreamientos a los 
cuatro establecimientos de la 
cadena de panaderías que es
tá montando en Alcalá la pa
nificadora de Matías Morales 
se produjeron entre las seis y 
las ocho de la mañana del sá
bado día 16 de octubre. 

El de la calle Los Hueros 
presentaba las dos lunas frac
turadas, que desde el primer 
momento fueron cubiertas 
con papel y cinta aislante pa
ra evitar cualquier accidente 
que pudiera sufrir al cortarse 
cualquier persona, especial
mente niños que por allí pa
saran. 

El despacho de la calle La 
Coruña también presentaba 
impactos en dos lunas, si bien 
en este caso se trata de lunas 
blindadas que impidieron que 
se produjeran desprendimien
tos de cristal. El menos afec
tado de los cuatro despachos 
fue el de la calle San Ildefon
so, con una fractura pequeña, 
aunque eso no ha evitado la 
necesidad de cambiar la luna. 
Un boquete considerable pre-

Los cuatro establecimientos apedreados 
sentaba el establecimiento de 
la calle Arzobispo Carrillo. En 
cambio, no fueron tocados el 
establecimiento de la calle Pe
dro de Lerma ni el nuevo que 
hay junto a la calle Lope de 
Figueroa. 

Eloy Sánchez Capillo, cuya 
esposa regenta el estableci
miento de la calle Coruña, co
mentó: «Esta mañana, al 
abrir, nos hemos encontrado 
la sorpresa de las-lunas rotas. 
Hemos recibido muchas ame
nazas, diciendo por los alre
dedores que el pan que ven
demos está adulterado, que no 
está dentro de la legalidad. La 
realidad es todo lo contrario; 
nosotros tenemos ahí el peso 
y los clientes han podido com
probar que el peso es igual 
que el del pan de otras pani
ficadoras, aparte de que reú
ne todos los requisitos de Sa
nidad. Aquí hay una batalla 
campal, dicho entre comillas, 
entre todas las panificadoras. 
Lo que tendrían que determi
nar es un precio justo y que 

se lleve el gato al agua el más 
favorito». 

Sánchez Capillo aseguró 
que «los otros establecimien
tos han bajado el precio du
rante unos días para ver nues
tra reacción, pero nosotros he
mos mantenido nuestro precio 
desde el día de la inaugura
ción. Bajar el precio en estas 
condiciones, como ha hecho el 
resto de las panificadoras, es 
un boicot hacia nosotros, 
puesto que si antes han gana
do, y ahora se están dando 
cuenta de que pueden bajar el 
precio de un producto de pri
mera necesidad, esto suena 
claramente a boicot». 

Angeles Contento Becerro 
regenta con su familia los es
tablecimientos de las calles de 
San Ildefonso y Arobispo Ca
rrillo: «A las seis de la maña
na mi marido ha estado dan
do una vuelta por las dos tien
das y no había ocurrido nada. 
A las ocho, cuando hemos ido 
a abrir, las lunas estaban ro
tas. Lo hemos denunciado en 

Angeles Contento Becerro 

la comisaría; de hecho, mi 
marido ha estado allí casi to
da la mañana. La situación 
estaba tranquila; nos ha sor
prendido porque por esta zo
na de Reyes Católicos, lama
yoría ha puesto el precio a 
cinco duros el pan y yo pen
saba que todo se iba a tran
quilizar, que habrían llegado 
a un acuerdo, a algo. Yo con
sidero que esto es absurdo 
porque los que nos han roto 
los cristales tienen poco de 
comerciantes. La lucha no tie
ne que ser contra nosotros, 
sino contra sus fabricantes, 
que les bajen el precio del pan 
las panificadoras». 

Angeles Contento señaló 
también que no puede enten
der que vayan en contra de 
unos pequeños comerciantes 
«que nos estamos ganando la 
vida como podemos»: «Lo veo 
totalmente absurdo y esto es 
propio de gente rastrera que 
no sabe luchar. Contra mí 
la lucha no llega a ninguna 
parte; la luna se cambia y 
ya está». 
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Francisco Javier García Gutiérrez conversa animadamente con el obispo mientras su esposa sonríe a la concurrencia. En la foto de la 
derecha, en primer plano, la hija del homenajeado profesor; a su lado, Daniel Díez conversa con el delegado del gobierno, Arsenío Lope. 

Asistieran cerca de doscientas amigas del profesar 

Homenaje a Francisco Javier García Gutiérrez 
El pasado viernes se reunieron en los salones del Restaurante Oliver's cerca de dos centenares de perso

nas para homenajear a figura tan entrañable en Alcalá de Henares como es Francisco Javier García Gutié
rrez con motivo de su reciente jubilación profesional. Dicho homenaje sucede al que en semanas anteriores 
le fue igualmente otorgado por sus compañeros enseñantes y del que ya se dio cuenta en PUERTA DE MADRID. 

Fernando Sancho Thomé, a 
quien los organizadores le en
comendaron abrir el turno de 
palabra a la llegada de los pos
tres, quizás por haber sido am
bos durante muchos años com
pañeros de Ayuntamiento y Te
nientes de Alcalde, glosó la bio
grafía de García Gutiérrez. 

personal y entusiasta como «La 
sociedad de Condueños» o «Al-
calá, Alba de América», la me
jor aportación que el desértico 
pabellón de Madrid podría 

haber ofrecido en la Expo'92. 
Ha sido Francisco Javier 

profesor querido y respetado en 
su larga trayectoria por distin
tos centros: Santo Tomás, Es-

cuela de Maestría Industrial, 
Escuela Universitaria Cardenal 
Cisneros. Arsenio Lope Huer
ta lo recordó en la distancia, co
mo profesor suyo que fue, co
mo un arquetipo de lo que de
be ser un profesor: tolerante 
con los alumnos más cortos e in
tolerante con la zafiedad. Arse
nio puso énfasis al hacer exten
sivo el homenaje a Cati, su mu
jer, ya que sin la comprensión 
de ella y de sus hijos no se hu.:
biera prodigado tanto en bene
ficio de la ciudad. Porque lo 
que a ellos quitó -venía a 
decir-, a Alcalá se lo dio. 

Otra de sus facetas alcalaínas 
la desempeñó en su dilatada 
presencia al frente de la Comi
sión de Cultura __ del Ayunta
miento, cuya denominación ac
tual adopta en lugar de la ar
caica de «instrucción pública». 

Pero dentro de la faceta de 
articulista, tuvo otra faceta de 
periodista «más pedestre», se
gún recordó Sancho, ya que él 
empezó su contacto con la vi
da municipal siendo cronista de 
la casa. Pero su periodismo más 
vital va asociado a un nombre: 
«Nuevo Alcalá», el entrañable 
semanario alcalaíno de los años 
60, del que Francisco Javier 

Es Francisco Javier, como 
dijo Sancho, otro de los alcalaí
nos adoptivos que logra enrai
zarse en la ciudad hasta llegar 
a ser uno de los más conspicuos 
conocedores de la historia de la 
ciudad. Y en su caso no ha si
do solamente eso: además de 
conocerla como pocos, la ha sa
bido dar a conocer con magis
terio, con entusiasmo, con su 
rica pluma y su poblada voz. 
Como historiador ha estado y 
estará en la brecha, en la pri
mera línea de la investigación 
con cientos de artículos a sus es
paldas y libros de un calado tan Francisco Javier García Guíérrez con su esposa, Cati Lledó Real. fuera director y «alma mater>>. 
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Arriba, a la izquierda, la mesa fue ocupada por los hermanos del 
protagonista de la velada, entre ellos Luis García Gutiérrez, canó
nigo de la Magistral y secretario del cabildo Magistral. Sobre estas 
lineas, de izquierda a derecha, la señora de Díez, Femando Sancho, 

monseñor Manuel Ureña y Francisco Javier García Gutiérrez. 

La velada oratoria tuvo una 
especie de espontáneo: José Pa
lenzuela salió de entre el públi
co y como que rompió los cáno
nes establecidos por las espadas 
dando una nota colorista y hu
mana. El dijo que no había si
do alumno suyo ni iba a hablar 
de las cosas de Alcalá , él iba a 
agradecer pública y simple
mente «los reyes» que de niño 
había recibido todos los años de 
Francisco Javier, «quien me 
cristianó». 

Don Manuel Ureña, nuestro 
obispo, dijo en su intervención 
que había notado cómo Alcalá 
se prodigaba en celebraciones 
de este tipo, en las que se ho
menajeaba a sus maestros o fi
guras significativas. Dijo que 
un maestro lo es cuando no 
transmite simplemente ciencia, 
sino que cultiva la sabiduría. Y 

·esta clase de gestos define a un 
pueblo, dice mucho en favor de 
una ciudad que sabe agradecer 
la sabiduría de sus maestros. 

PUERTA de Madrid 



En sus emocionadas pala
bras de agradecimiento, Fran
cisco Javier tuvo un recuerdo 
para su padre, haciendo exten
sivo «el homenaje al maestro 
que fue mi padre y al aprendiz 
que quiere ser su hijo». 

García Gutiérrez hizo públi
ca confesión de sus amores con 
Alcalá , de la que dijo haber te
nido la suerte de enamorarse, 
de haber caído en las redes de 
esa novia como un colegial y 
cortejarla como un cadete. 

Hace muchos años que cono
cemos ese estilo pulcro, esa atil
dada construcción del castella
no , conocemos también ese 
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rico registro de su voz grave , 
como la de su padre. Pero lo 
que no conocíamos , al menos 
no lo conocía este cronista, es 
su pasión por CarlQs, el empe
rador que fue primero de Espa
ña, nombre que llevan dos de 
sus hijos. 

En Carlos se inspiró también 
para poner broche final a sus 
sentidas palabras de agradeci
miento. Cuando Carlos parte 
para España dejando posesio
nes y amigos en Bruselas, les 
dice a ésto's: «Quedaos con 
Dios, que en el alma os llevo 
atravesados». 

José César AL V AREZ 
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se impartirá de nuevo los días a y 9 de noviembre 
en el Instituto Isidra de Guzmán 

INFORMACU organizó un cursillo de «Formación 
en Prevención de Drogodependencias» 
«Ouienes más pueden hacer son los que están más cerca: los padres, los 
profesores, los amigos, los vecinos» 

INFORMA.CU-Alcalá celebró unas Jornadas de Formación en Prevención de Drogodependencias, los 
pasados 14 y IS de octubre. Un total de 25 personas asistieron a este cursillo intensivo que ha sido orga
nizado por la Federación de Usuarios y Consumidores de la comunidad de Madrid (FUCl-CAM), en 
colaboración con sus asociaciones federadas, y la Consejería de Integración Social de la CAM, a tra
vés de su Plan Regional de Drogas. 

Comienzan así las activida- mientos preventivos, llegando 
des de los cursos de directamente al tejido social y 
Educación-Formación de Me- favoreciendo hábitos de salud 
diadores Sociales, dentro de que promocionen una vida 
los objetivos planteados por el sana». 
Plan Nacional sobre Drogas En las jornadas participa
en materia de creación, fo- ron madres de familia y jóve
mento y apoyo de asociacio- nes preocupados por el tema 
nes familiares, amigos de to- de la droga. Es precisamente 
xicómanos y colectivos sensi- a los jóvenes a los que más se 
bles ante la compleja prohle- intenfa llegar: «Ellos tienen 
mática de la drogadicción. un lenguaje distinto, se com-

Este es el segundo año que penetran más y entienden me
INFORMACU organiza en jor todos los problemas que 
Alcalá un cursillo de este tipo, pueden ocasionar el alcohol, 
cuyo objetivo es «formar gru- el tabaco o drogas más duras. 
pos que -sin ser profesiona- La juventud puede transmitir 
les- puedan divulgar los per- mejor, a través de un mensa
juicios que pueden ocasionar je directo pero no técnico, el 
las drogodependencias», in- deterioro y las enfermedades 
formó Concha Eguiluz, presi- que se pueden contraer al ser 
denta de Informacu-Alcalá. drogodependiente». 
«Se persigue la formación de Este cursillo de Mediadores 
mediadores sociales a fin de Sociales organizado por 
que en su radio de acción FUCI-CAM es el primero de 
presten.una colaboración útil una serie que se va a celebrar 
en la mejora de los comporta- en la comunidad de Madrid, 

con participación de unas .300 
personas. Concretamente los 
días 25 y 26 de octubre en 
Meco, el 4 y el 5 de noviem
bre en Paracuellos deljarama 
y el 8 y el 9 de noviembre de 
nuevo en Alcalá, en el insti
tuto de bachillerato Isidra de 
Guzmán (calle Gardenia s/n). 

Prevención desde la familia 
«Poder hablar abiertamen

te y sin miedo de los proble
mas es muchas veces la medi-
da más eficaz. Casi siempre, 
los que más pueden hacer son 
los que están más cerca: los 
padres, los profesores, los 
amigos, los vecinos». Esta es 
una de las sugerencias que se 
ofreció en el curso, como prin
cipal actuación ante una pro
blemática relacionada con la 
droga. 

Otra de las principales vías 
de trabajo es la prevención y 

principalmente la prevención 
desde la familia, creando há.. 
hitos de vida más saludable, 
dando ejemplo a los hijos más 
jóvenes evitando en lo posible 
el consumo en el hogar de to
do tipo de drogas (incluyen
do las legales), manteniendo 
un clima de diálogo con ellos, 
estimulando y siguiendo su 
trabajo escolar o fomentando 
sus actividades de ocio cultu
rales y deportivas. 

La familia de un drogode
pendiente no debe dramatizar 
la situación, sino afrontar el 
problema con el diálogo. Es 
necesario que el drogadicto 
reconozca que tiene un pro
blema y que necesita ayuda. 
Tampoco se deben tener acti
tudes de indulgencia, permi
sibilidad o sohreprotección. 
Cuanto más firme se muestre 
la familia, más le ayudan. 

YIUSY 
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Asamblea anual de la 

Asociación de Amigos 

de la Universidad 

«A Alcalá 
le interesa mucha 
tener universidad, 
pera 
a la Universidad 
le interesa mucha 
estar en Alcalá» 
se aprobó el ciclo 
de conferencias 
para este año 

La Asociación de Amigos de la Universidad celebró el pasado viemes 15 de octubre su asamblea anual. 
Durante la misma se celebraron elecciones, en las que se reeligió a la misma junta directiva. También se 
votaron los proyectos a realizar durante este curso, incluido un ambicioso e interesante ciclo de conferencias. 

La asamblea de socios 
«Amigos de la Universidad» 
aprobó con agrado la propues
ta de su vicepresidenta, Filo
mena Rodríguez , respecto al 
ciclo de conferencias de este 
año, uno de los principales ac
tos organizados por esta aso
ciación y que ha contado con 
destacadas personalidades al
calaínas de todos los ámbitos 
en ediciones anteriores. 

En esta ocasión el lema glo
bal del ciclo es «La Cultura 
desde Alcalá», desarrollando 
conferencias temáticas sobre 
economía, literatura -teatro 
y cine-, toros, música y pin
tura. Es intención de la aso
ciación convocar a personajes 
y críticos de estas artes, pro
moviendo así interesantes 
debates. 

Otras actividades aproba
das por la Asamblea fueron el 
«Día de Puertas Abiertas», la 
entrega de placas a los núme
ros 1 de sus promociones y dos 
salidas turísticas. 

Tras las elecciones, celebra
das el pasado día 15, la junta 
directiva de la Asociación de 

Amigos de la Universidad 
queda como sigue: presiden
te, Emilio Sanz; vicepresiden
te, Filomena Rodríguez Ca
beiro; secretario, Juan José 
Rodrigo; tesorero, Miguel Ga
rrido; contador, Daniel Me
ziat; y vocales, Asela Pintado 
Sanz,Jose César Alvarez y Jo
sé Mª Valle. Faltan por nom
brar dos vocales más, puestos 
que se reservarán a estudian-

tes universitarios para poten
ciar las relaciones de la asocia
ción con el sector más joven 
de la comunidad universita-
ria. 

«Queremos que la Asociación 
sea de toda Alcalá» 

Una vez finalizada la asam
blea, el reelegido presidente, 
Emilio Sanz, manifestó a 

PUERTA de MADRID que 
era intención de la Asociación 
de Amigos de la Universidad 
seguir luchando por que la 
«asociación sea de toda Alca
lá. Nos gustaría llegar a todas 
las escalas sociales y, sobre to
do, a los padres de los actua
les alumnos de la Universidad 
para que se aprovechen de lo 
que ellos no pudieron·conocer 
y ahora disfrutan sus hijos. 
Tener la Universidad en Al
calá es una ventaja tremenda 
y hay muchas personas que 
todavía no se han dado cuen
ta de lo que tienen. A Alcalá 
le interesa mucho tener una 
universidad, pero a la Uni
versidad le interesa mucho es
tar en Alcalá, ambas se com
plementan». 

Para lograr el mismo obje
tivo, se insiste también en in
tegrar e interesar a los estu
diantes en las actividades de 
la asociación. «Queremos, so
bre todo, que los estudiantes 
participen e incluso que cuan
do dejen la universidad sigan 
en asociaciones para que se
pan que la universidad sigue 
siendo suya y que no termina 
cuando se acaba la licenciatu
ra o el doctorado». 

• COISTRUCCIOIES 
• PAVIMEITACIOIES 
•CUBIERTAS 
• IMPEIMUBIUZACIOIES 
•REFORMAS 

REALIZAMOS OBRAS PARA EL HOGAR, TODO TIPO DE COMERCIO E INDUSTRIA 

• MAITEllMIEITOS llDUSTRIALES 
•ETC. 
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Miembros de APISEP: a la izquierda, Ana Mondelo, presidenta en funciones de la asociación. 

El pasado 9 de octubre se celebró el Día Mundial de la salud Mental 

APISEP, dos años luchando por los derechos 
de los enfermos mentales 
«Estas personas están históricamente olvidadas, muy marginadas, y 
son objeto de la desconsideración y la burla» 
La asociación trabaja en diversos programas para mantener activos a 
los enfermos: huertos ecológicos en san Fernando, cursos de corte y de 
confección, talleres de marquetería ... 

El pasado 9 de octubre se celebró el Día Mundial de la Salud Mental, celebración a la que se unió 
la asociación alcalaína APISEP -Asociación para la Integración Social de Enfermos Psíquicos- con 
un pequeño cocktail para los enfermos, socios y amigos. En el acto estuvieron presentes, el especialis
ta en salud mental Francisco Mejía y los concejales Urbano Brihuega y Dolores Pérez Quirós. APISEP 
participó también en una tarde de convivencia en el Centro Psiquiátrico Provincial Alonso Vega. 

APISEP se fundó hace dos 
años, uno después de que se 
pusieran en funcionamiento 
en nuestra ciudad los centros 
de Salud Mental -calle Pablo 
Coronel- y de Rehabilita
ción Psicosocial -plaza 1 ° de 
Mayo-. La capacidad de es
te último es de 60 personas, 
aunque se calcula que el nú
mero real de enfermos podría 
doblar e incluso triplicar esta · 
cifra. 

El ámbito de actuación de 
APISEP es el Area 3 de Salud 
de la Comunidad de Madrid 
y abarca Alcalá, Torrejón de 
Ardoz, Anchuelo, Camarma 
de Esteruelas, Corpa, Meco, 
Pezuela de las Torres, Santor
caz, Santos de la Humosa, To
rres de la Alameda, V aldea ve-
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ro, Valverde de Alcalá y Vi
llalbilla. Actualmente cuenta 
con 130 socios, en su mayoría 
familiares de enfermos, pero 
también personas sensibiliza
das con el problema que de
sean colaborar con este colec
tivo, incluidos psicólogos, psi
quiatras y asistentes sociales. 

La tarea fundamental de 
APISEP es agrupar a las fami
lias y usuarios de los servicios 
de Salud Mental, para defen
der sus derechos y ayudarlos 
a descubrir y utilizar mejor 
los recursos existentes. 

Actualmente están traba
jando en diversos programas 
para mantener activos a los 
enfermos: huertos ecológicos 
en San Fernarido, cursos de 

corte y confección, talleres de 

1 
marquetería ... Es de destacar 
un programa de ayuda para 
las familias y un Programa de 
Rehabilitación SOCIAL para 
los enfermos que se va a po
ner en marcha en breve y en 
el que colaborarán dos obje
tores de conciencia. Sólo res
ta que se repare la bajada de 
aguas del local cedido por el 
ayuntamiento para este fin: 
«No se sabe muy bien si tiene 
que arreglarlo el IVIMA o el 
ayuntamiento, por eso esta
mos parados desde hace tres 
meses. El programa es muy 
necesario y no se puede demo
rar más, incluso hemos pen
sado comenzar en el pequeño 
local que la asociación tiene 
en la calle Cardenal Cisneros. 

Estos programas no se pueden 
ir dejando». 

«En casa llorando 
no se soluciona nada» 

La esquizofrenia es la en
fermedad mayoritaria en las 
personas aquejadas de trastor
nos mentales. La esquizofre
nia es incurable, razón por la 
que los problemas de tipo mé
dico y social que se ocasionan 
a las familias y a los propios 
enfermos son muy graves. 

Según explicó Ana Monde
lo, tesorera y presidenta en 
funciones de APISEP, «pare
ce que lo psíquico no es una 
enfermedad, pero yo pienso 
que no hay mayor minusva
lía que cuando no funciona la 
mente. Puede faltarte un bra
zo o ser ciego pero ser feliz y 
hacer felices a otras personas, 
pero cuando la mente no fun
ciona se acaba todo. Están 
históricamente olvidados , 
muy marginados y son obje
to de la desconsideración y la 
burla, no siempre por mala fe, 
sino también por ignorancia. 
Ahora se empieza a trabajar 
con estos enfermos y a con
cienciar a la gente de que no 
puede darle la espalda al pro
blema, porque incluso hay fa
milias que tratan de ocultar a 
este tipo de enfermos. Yo les 
digo a las familias que ~e in
tegren y luchemos todos jun
tos por nuestros enfermos. En 
casa llorando y ocultando el 
problema no vamos a solucio
nar nada». 

Todas estas fircunstancias 
generan dramas humanos, ca
da uno peor que el anterior. 
La todavía incipiente aten
ción en temas de salud men
tal adolece de muchas caren
cias: «Tenemos muchas nece
sidades, pero la principal se
ría que se abriera el ala de psi
quiatría del hospital Príncipe 
de Asturias. Nosotros tenemos 
un Centro de Salud Mental 
donde reciben el tratamiento 
médico y tenenios un centro 
de rehabilitación, pero si te
nemos un caso agudo que ne
cesita urgente hospitalización 
tenemos que irnos a 40 kiló
metros, al centro Alonso V e
ga, en la Carretera de Colme
nar, con todos los problemas 
que conlleva un enfermo de 
este tipo». 

Tampoco existen servicios 
de urgencias, atención a do
micilio o ambulancias espe
ciales para el traslado de en
fermos mentales que sufran 
una crisis. Todas estas caren
cias provocan situaciones en 
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Blanca Esther, 
una joven enferma 
de 25 años: 
«NO quiero insistir en 
el tema de los 
drogadictos, pero yo 
no estoy así por gusto 
y ellos tienen ayuda 
y nosotros no». 
A veces los enfermos 
tienen que ser 
trasladados por la 
policía esposados 
como delincuentes 
algunos casos incluso traumá
ticas: «Si algún joven no quie
re acudir al médico , al no 
existir servicio a domicilio te 
ves obligado a solicitar un 
permiso del juez para poder 
ingresarlo. Si esto se logra, no 
hay ambulancias especiales y 
las normales se niegan a tras
ladar a enfermos de este tipo. 
En ocasiones han tenido que 
ser trasladados por la policía, 
esposados como si fueran 
delincuentes». 

«Sufrimiento bárbaro» 
U no de los socios de API

SEP y padre de un enfermo 
mental recalcó el abandono al 
que están somentidos. «Nece
sitan una atención continua
da y un trabajo que los man
tega ocupados porque, si no, 
se aburren, se deprimen y re
caen. Se presta mucha ayuda 
a los drogadictos o a Somalia, 
iniciativas que me parecen 
muy buenas todas ellas, pero 
mientras nuestro colectivo es
tá abandonado». 

Blanca Esther, joven de 25 
años actualmente en rehabili
tación, contó su experiencia: 
«No quiero insistir en el tema 
de los drogadictos , pero yo no 
estoy así por gusto y ellos tie
nen ayuda y nosotros n~ . Los 
drogadictos han disfrutado 
drogándose pero yo no he dis
frutado con mi enfermedad, 
estoy así porque me ha veni
do. Y o no tenía idea de lo que 
era y es un sufrimiento bárba
ro de día: y de noche. Sientes 
una impotencia tremenda y 
crees que la vida no tiene sen
tido. Te vienen muchos pen
samientos negativos». 

Además de la atención mé
dica, Blanca Esther cree que 
la mejor ayuda parte de uno 
mismo y del medio ambiente 
en el que te muevas. 
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•GASES 
• METEORISMO 
• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra Garcia 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA· ATENDEMOS SOCIEDADES 

23 de octubre de ,993 



cerca de trescientas personas mostraron su apoyo 
a Raúl Sánchez y a Julio Fernández 

Manifestación a favor de la insumisión y de la li· 
bertad para dos insumisos alcalaínos 

Unas trescientas personas parti
ciparon el domingo día 17 de octu
bre en una manifestación convoca
da para mostrar el apoyo a dos in
sumisos alcalaínos que son enjui
ciados estos días en los juzgados al
calaínos. Raul Sánchez ha pasado 
la vista oral el jueves día 21 de oc
tubre, mientras que Julio Femán
dez, que ya ha conocido la cárcel 
por su negativa a hacer el servicio 
militar y a cumplir la prestación so
cial sustitutoria, tendrá el juicio el 
día 11 de noviembre, si bien ha to
mado la decisión de no presentar-
se. 

IJa manifestación salió de la 
plaza de Cervantes con la pe
tición expresa de Raúl Sán-

2! de octubre de 199! 

chez de que no se produjeran 
incidentes, ya que la protesta 
había sido pedida por él y él 
figuraba como responsable en 
caso de que se produjeran in
cidentes. Los manifestantes 
salieron por la calle del Tinte 
hasta tomar la Vía Complu
tense y, tras recorrer lenta
mente el tramo entre Atilano 
Casado y la glorieta de Sebas
tián de la Plaza, se dirigieron 
a la puerta de Mártires, toma
ron la calle de la Azucena has
ta Giner de los Ríos y desde 
allí, marcharon por la calle de 
los Colegios hasta la plaza de 
Cervantes. 

La manifestación contó con 
la presencia del grupo Los 
Verdes, con Victoriano Fer
nández como representante. 
También estuvieron miem
bros de la Asociación de V e
cinos sin Casa y representan
tes de Izquierda Unida y Co
misiones Obreras, con sus má
ximos dirigentes a la cabeza, 
José Miguel Polo por IU y 
Angel Díaz Cardiel por 
CC.00. 

Los lemas antimilitaristas 
se multiplicaron especialmen
te ante el paso de los manifes
tantes por las instalaciones y 
viviendas militares que había 
en su recorrido, y ante el edi
ficio de los juzgados en la ca
lle de los Colegios. 

Raúl Sánchez señaló que 
«en caso de ser condenado al 
' talego' yo seré un preso po
lítico porque el PSOE está 
metiendo en la cárcel a pre11os 
políticos y eso es intolerable 
en una supuesta democracia·. 
Aparte de eso, para convocar 
la manifestación nos han 
puesto multitud de trabas. La 
Policía Municipal nos ha per
seguido; hay una denuncia 
contra mí por pegar carteles y 
otras contra los policías mu
nicipales 522 y 622 por rom
perme un cubo y tirarme la 
pintura encima. Todos sabe
mos que este ayuntamiento 
colabora con el ejército y co-
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José Miguel Polo se dirigió a los asistentes desde el kiosko de la música. A la derecha, Victoriano Femández, de Los Verdes. 

laborar con el ejército signi
fica colaborar con las gue
rras». 

Raúl Sánchez ·es el · primer 
insumiso que se va a juzgar en 
Alcalá aunque antes que él ya 
ha sido juzgado otro alcalaí
no, Tadeo Calomarde. Julio 
Fernández también ha tenido 
ya problemas con la justicia y 
de hecho ha estado en la cár
cel: «Yo no espero gran cosa; 
si esa noche el juez duerme in
tranquilo, mejor para mí, 
porque yo no espero nada de 
los jueces, ya que el mero he
cho de abrirme un proceso por 
un supuesto delito de concien
cia ya no me hace esperar na
da de ellos», explicó Rául 
.Sánchez. 

Julio Fernández manifestó 
que «yo no espero nada de· es
ta Justicia. Tal y como yo la 
entiendo, la Justicia debiera 
estar separada del poder, del 
gobierno, y ésta está íntima
mente ligada al poder; lo que 
dice el gobierno es lo que di
ce ella. Lo único que estoy 
viendo es la represión que ha
ce esta justicia sobre nosotros; 
ahora mismo hay 54 presos 
insumisos en la prisión de 
Pamplona, y 16 más en el res
to del Estado. Aquí en Alcalá 
calculo que hay entre 10 y 15 
insumisos cuyos procesos irán 
saliendo paulatinamente. Co
mo antimilitaristas que so
mos, pedimos la abolición del 
servicio militar y la progresi
va desmilitarización de los 
ejércitos». 

Apoyo de ro y CC.00. 
En la manifestación se re

gistró la presencia de Izquier
da Unida y Comisiones Obre
ras. Francisco José Pérez Es
teban como responsable del 
área de movimientos sociales 
de IU en Alcalá declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
' "d «nuestra 1 ea es apoyar a to-
dos los insumisos de Alcalá y 

PUERTA de Madrid 

desde luego estamos en esta 
manifestación para mostrar 
nuestra solidaridad con los 
dos encausados actualmente. 
Nosotros, desde siempre, he
mos mantenido una <J.Ctitud 
antimilitarista como moví-

miento político y social, por
que creemos que es un valor 
positivo en la sociedad ac
tual». Pérez Esteban señaló 
también que los jóvenes espa
ñoles son cada vez más paci
fistas: «Baste un dato: El nú-

mero de objetores es cada vez 
mayor. En el primer semestre 
de este año ha habido 26.000 
objetores en toda España. El 
gobierno lleva once años mal
tratando a los objetores y van 
a tener que rectificar esta pos
tura porque los jóvenes no es
tán por el servicio militar 
obligatorio». 

Por su parte, Victoriano 
Fernández, representante de 
Los Verdes, manifestó:_ 
«Mientras luchamos así, con 
papel y pancartas, ésta es una 
auténtica lucha por un mun
do sin guerras. Esto no es só
lo para que no metan en la 
cárcel a Raúl, que es para eso , 
es sobre todo para anticipar 
con la lucha y el trabajo, una 
lucha auténticamente demo
crática. Mientras haya ejérci
tos y mientras haya interes 
económicos que se defienden 
a tiros, no hay democracia». 

Raúl Sánchez y Julio Femández, dos insumisos cuyo destino está pendiente de la justicia. 

2! de octubre de 199! 
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Pilar Manescau, Borja Fernández y Fernández Aguilar, triunfadores 

El mal tiempo deslució las pruebas del concurso de otoño 
El concurso hípico de oto

ño, que ha recibido el nombre 
de Memorial Tenientes Coro
neles Romero y Dávila, en ho
nor a la memoria de los dos 
socios de la Sociedad Hípica 
Militar de Alcalá asesinados 
en atentado terrorista por la 
banda ETA en Madrid el 21 
de junio, resultó deslucido por 
el mal tiempo. 

Después del aplazamiento 
que tuvo que realizarse la se
mana anterior, el concurso se 
celebró los días 16 y 17 de oc
tubre, sábado y domingo, 
aunque con mal tiempo, floja 
participación y escasa asisten-
cia de público. -
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Los seis militares asesina
dos por ETA en Madrid el 21 
de junio de este mismo año 
eran socios de la Hípica Mi
litar, aunque los tenientes co
roneles Dávila y Romero ade
más habían demostrado siem
pre una gran afición por el de
porte hípico y de hecho tenían 
caballos. Tras su asesinato, la 
Sociedad Hípica Militar deci
dió dar sus nombres al con
curso que con carácter terri
torial se viene celebrando en 
el otoño, casi siempre en tor
no a la fiesta de la Virgen del 
Val, aunque este año se haya 
desplazado a la conmemora
ción de la fiesta del Pilar por 
coincidencia de fechas con 
otras citas hípicas en el calen
dario español. Al final, el mal 
tiempo, con lluvias persisten
tes, obligó a aplazar el concur
so los días 9 y 10 de octubre 
y realizarlo el fin de semana 
siguiente siendo denominado 
1 Memorial Tenientes Coro
neles Dávila y Romero. 

Juan Romero Alvarez era 
teniente coronel del Ejército 
del Aire y tenía 51 años; en el 
momento de su muerte, esta
ba destinado en el Estado Ma
yor de la Defensa. Fidel Dá
vila Garijo era teniente coro
nel de Infantería y tenía 46 
años; estaba destinado en el 
Estado Mayor Conjunto. En 
aquel atentado que golpeó di
rectamente a Alcalá fueron 
asesinados también el teniente 
coronel de Infantería Javier 
Baró y Díaz de Figueroa, el 
capitán de fragata del Cuerpo 
General de la Armada, Do
mingo Oliva Esparza, el te
niente coronel del Ejército del 
Aire, José Alberto Carretero 
Soger, y el sargento primero 
del cuerpo de especialistas de 
la Armada, José Manuel Cal
vo Alonso. 

~ . -. 
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El concurso 
Por lo que se refiere a las 

seis pruebas de que constó el 
concurso hípico, hay que de
cir que resultaron deslucidas, 
habida cuenta de que el mal 
tiempo impidió la participa
ción de alguas figuras que se 
habían inscrito y provocó la 
escasa presencia de público, lo 
que hizo que quedaran anula
das las apuestas. 

La primera prueba fue ga
nada por el caballo «Quién di
ría», montado por la señorita 
Pilar Manescau. El segundo 
fue «Lleden», montado por el 
cabo primero de la Guardia 
Civil Madroñero. Tercero fue 
«Chagall», montado por la se
ñorita Aurora Sanz. 

La segunda prueba fue ga
nada por el caballo «Dipaco», 
montado por Borja Fernán
dez. Segundo fue «Eneida», 
montado por Pilar Manescau, 
y tercero fue «Luron sur mer>>, 
montado por Alberto Fernán
dez Aguilar. 

La tercera prueba de las 
tres que se celebraron el sába-
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do fue ganada por «Bianca», 
montado por Osear Fernán
dez Aguilar. Segundo fue «Ge
mona», montado por Pilar 
Manescau, y tercero, «Nico» , 
montado por Borja Fernán
dez. 

La cuarta prueba se celebró 
el domingo, como las dos si
guientes, y fue ganada por 
«Chagall», montado por Auro
ra Sanz; segundo fue «Lle
den», montado por el cabo 
primero Madroñero, y terce
ro fue «Quién diría», monta
do por Pilar Manescau. 

La quinta prueba fue gana
da por «Dipaco», montado por 
Borja Fernández; segundo 
clasificado fue «Viking», 
montado por Aurora Sanz, y 
tercero fue «Hubaldo», mon
tado por Pilar Manescau. 

En la sexta y última prue
ba venció «Bianca», montado 
por Osear Fernández Aguilar; 
segundo fue «Garde Sonmer», 
montado por Pilar Manescau, 
y tercero fue «Radi Rouge», 
montado por la misma ama
zona. 

• 5.224 PLAZAS ADMINISTUCION DE JUSTICIA 
A cubrir en OFICINAS de Juzgados y Tribunales por 
españoles de ambos sexos, desde 18 años (sin límite) 

• 970 PLAZAS de AGEllTES JUDICIALES (Estudios Primarios) 
• t.508 PLAZAS de AqXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 74& PLAZAS de OS:ICIALES ADMINISTRATIVOS 

(BUP, FP2, etc). 

• 420 PLAZAS AYUNTAMIENTO DE MADRID 
Oferta de Empleo Público publicada en el Boletín del 

Ayuntamiento de Madrid de 1-7-93. 
• 229 PLAZAS de AUXIUARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 15 PLAZAS de ADMINISTRATIVOS (BUP, FP2, etc) . 

• a.sao PWAS llSTITUTO UCIOUL DE LA SALUD HNSALUD) 
Oferta de Empleo Público publicada en Boletín Oficial del Estado 
n° 134 de 5-6-93. Plazas de: 

• celadOres • Aniliares • Administratilos • Gestión 
• EMPLEO PUBLICO 

Millares de plazas 1993-94 para españoles de ambos sexos , desde 
18 años (sin límite). Personal para diversos Cuerpos y categorías: 
Correos, Hacienda, Instituciones Penitenciarias, Cuerpos Informá
ticos, Comunidades Autónoinas. Universidades, etc. 

Pídanos información gratuita y sin compromiso 
de las plazas que le interesen. Diríjase a: 

r.J ~ r.J 
G '[CIJ cc::i 
----SOCllDAO LI M ITADA 

el. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 .39 10 
Alcalá de Henares 

11sT1uu1T1 La Era 
en 

!Jj>J A Los santos de la Humosa 
cÓÍvi1DA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierta: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
Domingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

¡OFERTA CALEFACCION! 
SI su PISO TIENE 70 m/2. le 

INSTALAMOS SU CALEFACCION 
POR 248.000 Ptas. 

CALDERA: VAILLANT. RADIADORES ALUMINIO 
Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID • Fontanería 

1 tal • •Gas ns &Clones • Calefacción 
Villalbilla, S. L. • Venta de material 

c/. José Antonio , 23 - Tefl. y Fax: 885 00 68 - Villalbilla (Madrid) 
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Importantísimo punto para un equipo que parece en alza y 
ya ha dejado el farolillo rojo 

O·O, empate del Alcalá, triunfa de Luis Fernández 
RESULTADO: CD. Alcorcón, O; RSD. Alcalá, O. Campo municipal de Santo Domingo, que estaba im

practicable por las lluvias. Muy poco público en las gradas. 
ALCORCON: Jabonero, Rubio, Vela, Solís, Barrero, Robert, Quique, Guardeño, Melo Oavi, m. 60), 

Esteban Ouli, m. 71) y Gimeno. 
ALCALA: Nando, Roberto, Merinero, Fidel, Juan Antonio, Clemente, Félix, Javichu, Cano, Javi Gil 

Ouan David, m. 90) y Miranda (Cachas, m. 46). 
ARBITRO: Sánchez Leal. Vio la tarjeta amarilla el alcalaíno Cachas. 

gún sector de la afición alcalaí
no en abierta oposición a Fer
nández Ríos. El primer enfren
tamiento entre este Alcorcón y el 
modestísimo Alcalá se ha 
saldado con un punto positivo 
para los complutenses y, por tan
to, un negativo para los del mu
nicipal de Santo Domingo. 

El partido en sí mismo fue te
dioso; el Alcalá se dedicó a hacer 
su juego sin dar concesiones al 
espectáculo, porque además el te
rreno de juego no estaba para flo
rituras. El Alcorcón salió muy 
fuerte y dispuso de alguna opor
tunidad clara de gol que fue fa
llada, especialmente la que dis-

·- -- -· - -. - - .. - . . . - . - - . . . . - . - . V - - . . . - .. - ... -- -- - -- - . . 

puso Esteban a los veinte minu
tos, pero los locales fueron per
diendo fuelle. 

El equipo alcalaíno se fue 
asentando en.el terreno de juego 
destacándose su buen trabajo de
fensivo, precisamente donde ha
bía más limitaciones al princi
pio. El juego de Fidel está evo
lucionando muy favorablemente 
hasta el punto de que se está con
virtiendo en una de las piezas bá
sicas del conjunto complutense. 

Pero la excelente capacidad 
defensiva que tuvo el Alcalá en 
Alcorcón no significa que los 
complutenses renunciaran al ata
que. Jabonero hubo de realizar 
un par de excelentes paradas 
mientras que Cano, providencial 
la incorporación de este jugador 
alcalaíno, envió un balón al 
travesaño. 

A pesar de que hubo reparto 
de puntos entre el Alcorcón y el 
Alcalá, hubo un auténtico triun
fador en el encuentro disputado 
en el municipal de Santo Domin
go y eso no fue otro que el presi
dente de la RSD. Alcalá, Luis 
Fernández Ríos, y su junta di
rectiva. Tal y como está la situa
ción de la RSD. Alcalá, el punto 
obtenido en el campo del Alcor
cón sabe a victoria. Del partido 
del morbo, como se le ha dado a 
conocer desde el momento en que 
el Alcorcón consiguió el ascenso 
desde la regional y el Alcalá des
cendió desde la segunda B, sale 
un auténtico triunfador y ese no 
es otro que Fernández Ríos, que 
hace buenos sus planteamientos 
precisamente donde más se le cri
ticaban por parte de un sector de 
la afición alcalaíno, en lo 
deportivo. 

Gran partido de los juveniles del lplahenares en coslada 

Por una parte el punto conse
guido por el Alcalá en el muni
cipal de Santo Domingo sirve pa
ra que el equipo de Héctor Vi
cente Posse deje la última plaza 
de la clasificación en manos del 
Carabanchel. El Alcalá ya no es 
colista y esto puede tener un efec
to muy positivo en la marcha del 
equipo complutense, para el que 
la clave de su mala racha estuvo 
en la primera derrota al sufrir un 
duro correctivo en casa ante el 
Villaverde. Al Alcalá lo que le 
hace falta es tranquilizarse y con
fiar un poco en sí mismo; la vic
toria ante el Leganés y el empa
te en Alcorcón pueden contribuir 
de forma clara a conseguir esa 
necesaria tranquilidad en el se
no de la plantilla, pero además 
sirve para que los jugadores al
calaínos se convenzan a sí mis
mos de que tienen calidad más 
que suficiente para no pasar apu
ros esta temporada. 

Por otra parte el punto del 
morbo tiene su importancia des
de ese punto de vista; el entrena
dor del Alcorcón, Juan Clemen
te, y una buena parte de su plan
tilla, salieron del Alcalá por dis
crepancias con el presidente, 
Luis Fernández Ríos, cuestión 
ésta que fue muy criticada por al-
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El sábado dio comienzo la liga de federados de voleibol con la nota importante de que este año la 
Federación Madrileña de Voleibol, con buen criterio, no ha subido ni una peseta a sus tasas, nada más 
que 15.000 pesetas a los seniors y juveniles. Esto es de agradecer. 

En la mañana del sábado día 
16 se enfrentaron en El Juncal las 
cadetes del Iplahenares N.S. Val 
a Jesús y María, saltando la sor
prensa, pues, se esperaba, o me
jor dicho, eran favoritas las al
calaínas y una buena prueba de 
ello, que quizás ahí estuviera la 
clave del partido, fueron los dos 
primeros set en los que las alca
laínas dominaron con toda tran
quilidad siendo un paseo militar 
y terminando el primero con el 
resultado de 15-2. 

En el segundo set con un buen 
ataque y un buen repertorio de 
jugadas se fueron rápidamente y 
terminó con un 15-6, pero aquí 
las chicas, viendo su superiori
dad, se relajaron cediendo un set 
que iban ganando. 

Pero las desgracias no vienen 
solas, en el comienzo de un cuar
to set se perdieron 30 minutos 
por soltarse el tensor de la red y 
nadie responsable salió allí, to
do eran idas y venidas con las 
mejores intenciones de los tres 
trabajadores de la ciudad depor
tiva pero cuál fue la sorpresa que 
sí la silla del árbitro era una de 
anotadores de baloncesto, la re
gla de medir la altura de la red, 
brillaba por su ausencia. Todo 
un poema. Esto descentró más a 
las alcalaínas, pues era la prime
ra vez que pisaban la cancha y 
encina con problemas. La altu
ra que se puso vino muy bien a 
las de Jesús y María, que por 

cierto durante este rato todas se 
fueron a los vestuarios. En la 
reanudación y gracias a las solu
ciones dadas por un espectador 
se reinició el juego perdiendo los 
dos set siguientes con unos tan
teos igualadísimos (15-13 a favor 
de las visitantes y 15-12). En el 
de la pacharreta favoreció la 
suerte a Jesús y María, que se hi
zo con el set y con el partido por 
el resultado de 15-9. 

IPLAHENARES S. VAL: 
Martínez, Bachiller, Campos, 
Escalona, Giménez, González, 
Pascual, López, Navarro, Villa
nueva, García, Lorente. 

JESUS Y MARIA: Giménez, 
Rodríguez, Andrés, Ortiz, Atien
za, Rodríguez, Gómez, Espino
sa, Gómez Rejio, Sánchez. 

Los juveniles se desplazaron 
hasta Coslada donde se enfren
taron a los propietarios del te
rreno en un encuentro que fue 
dominado al principio con al
gunas dificultades por los visi
tantes. Su juego a ráfagas no te
nía continuidad, perdiendo la 
tensión en algunos momentos. 

El primer set los del Coslada 
cometieron algunos errores en su 
juego de ataque que fue aprove
chado por los alcalaínos consi
guiendo en este set un resultado 
de 15-11. 

En la segunda manga, tras ser
le leída la cartilla a los propieta
rios d'el terreno, se vieron favo-

recidos a la salida con un par 
de jugadas por el árbitro, Sr. 
Hernández, que no gustó ni a 
locales ni a visitantes. Fue ma
lo de solemnidad, no tuvo perso
nalidad y le faltó empaque de 
árbitro de juveniles. Es muy im
portante que a estos equipos vi
nieran árbitros mejor prepara
dos, pero si hay que ser sincero 
toda la culpa no la tuvo el cole
giado pues los chicos jugaran un 
poco más nerviosos de lo debido. 

El tercer set fue igualadísimo 
teniendo que llegar hasta sus lí
mites máximos 17-15 pues cada 
jugada era luchada por una y 
otra parte terminando con el re
sultado de 17-15 a favor de los 
visitantes. 

En el cuarto ser eran los loca
les los que imponían su ley, 
no había forma de remontar el 
resultado por lo que nos veía
mos en la pacharreta sin ningu
na objeción que esta vez favore
ció al equipo alcalaíno, el Ipla
henares. 

Al final de los 141 minutos és
tos eran los dígitos: (11-15, 15-6, 
15-17, 15-10, 15-12), 2-3 set. 

COSLADA: Martínez, Serra
no, Rodríguez, Gil, Bravo, Sal
cedo, García, García, Garrido, 
Díez, Hernández, Montero. 

C.V. IPLAHENARES: Mora" 
les, Lorenzo, Burgos, Marcos, 
María, Gómez, Serrano, Herr!'!-
ra. 

JUMOLIN 
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NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y 5 puertas. 

Un autómovil diseñado para 

proteger. Gracias a su estruc-

tura reforzada y de deforma-

ción programa-

¿:::::;¡ da, a sus barras 

laterales de pro-
- -·- -

Barosloreraies 
de >egUridod 

tección, ha supe-

rado los más 

severos "crash test". Además, 

el airbag y los cinturones 

delanteros con pretensor son 

una opción que 

garantiza la se-

guridad. Nunca 

el habitáculo y 

los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

Ao<bog 

Cmtufoo con 

"''"""'º'· 

una combina~ión perfecta 

entre habitabilidad, la mayor 

de su categoría, y confort . 

Según versiones, el equi-

pamiento incluye: eleva-

lunas eléctricos, 

cinturones 

regulables en 

altura, cristales 

atérmicos , cierre 

centralizado, retrovisores 

eléctricos con desempañador. 

El aire acondicionado, opcional , 

asegura un mayor confort 

climático. La dirección, ligera 

y precisa, va dotada de 

asistencia hidráulica a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. 

El ABS, disponible en las 

Sistema 
de henodo 
ABS. 

versiones GT, SLX y 16 V, 

asegura en frenadas un 

perfecto control del vehículo. 

Los motores, de 

1.400 a 2.000 ce , 

responden 

enérgicamente 

a las mayores 

exigencias de conducción. 

La nueva gama Tipo 

dispone de 1 2 versiones 

en 2 carrocerías, la· nueva 

3 puertas, 

brillante y 

deportiva, y la 

Spuertas, 

confortable y elegante. 

Todas nacidas bajo el 

mismo concepto: proteger. 

Volante de 
segu'idod 

EAS. 

P.V.P. PARA PENINSULA y BALEARES (1. V.A.. DESDE 1 31 0 000 PTs aamu TRANSPORTE, IMP. DE MATRICUlACKlN Y PROMCX:ION . '.,,¡j 
INCLUIDOS) . OFERTA VALIDA HASTA FIN DE MES . • • • 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
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Mikel cuadra consiguió a falta de cinco segundos dos tiros libres 
y robó un balón para darle la victoria al equipo alcalaíno 

63·&1, victoria del Juventud Alcalá en un 
iibrante encuentro ante Los Abades Loja 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 63; CAB Los Abades de Loja, 61 (35-30 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (3), Andivia (3), Mikel Cuadra (21), Félix de la Fuente (9) y 

Jerome Mincy (17), en el quinteto inicial. También jugaron Luis Barroso (8), Juan del Barrio y Miguel 
Angel Pou. 

LOS ABADES: Rivera (9), Auriolés (21), Minaev (21), Chica (9) y Benedé (6), en el quinteto inicial. 
También jugaron Ariño (2), Castro (1) y Femández (2). 

ARBITROS: Afonso y Peñas. Lamentable actuación de los arbitros de la contienda, que no supieron 
hacerse con las riendas del partido. Sus continuos errores perjudicaron a ambos equipos y alternaron 
la permisibilidad con la rigurosidad a la hora de señalar las faltas personales, eso sí, acertando en muy 
pocas ocasiones. 

Sin ofrecer un gran espectácu
lo, el Juventud Alcalá y Los Aba
des de Loja dieron una buena 
tarde de baloncesto en el pabe
llón Ruiz de V elasco Y lo que es 
más importante, la victoria que
dó del lado complutense lo que 
hace que la buena racha conti
núe. El partido entre el Loja y 
el Juventud Alcalá fue de los que 
de antemano pueden considerar
se como muy disputados y equi
librados por las especiales carac
terísticas de ambos equipos. No 
son equipos capaces de ofrecer 
espectácuTo, pero sí son muy lu
chadores y prefieren la efectivi
dad antes que el espectáculo. 

Con esta premisa, y sabiendo 
del equilibrio entre ambos con
juntos, era fácil esperar que en
tre los dos equipos surgiera más 
de un encontronazo o fricción. 
Eso, con una pareja arbitral con 
cierta calidad, no habría tenido 
ninguna importancia, pero la ac
tuación de los árbitros no sólo no 
evitó las fricciones sino que más 
bien las ocasionó. Por si fuera 
poco, en la mesa de anotadoras 
tampoco tuvieron su día. 

Durante todo el encuentro hu
bo demasiada tensión; ésta con
tribuye a dar emoción, a que el 
interés no decaiga, pero también 
es un peligro; de hecho en algún 
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momento se llegó a pensar que 
pudiera producirse algún alter
cado. Al final todo el mundo 
acabó descontento, aunque eso 
sí, los dos puntos se quedaron en 
casa. 

Buena parte de culpa la tuvo 
Mikel Cuadra, que sigue siendo 

el jugador más regular del equi
po a sus 31 años. A falta de cin
co segundos y con el marcador en 
empate a 61 el alero fue objeto de 
una personal sancionada con un 
'uno más uno'. Encestar uno de 
los lanzamientos o fallarlos los 
dos abría todo un mundo de po-

sibilidades con cinco segundos y 
posesión de balón para los anda
luces. Cuadra encestó los dos a 
pesar de que el Juventud Alcalá 
sufrió mucho con los tiros libres. 
Y por si fuera poco fue capaz de 
robar el balón en el saque postre
ro de Los Abades. 

Antes, el Juventud Alcalá y el 
equipo visitante disputaron un 
partido muy equilibrado en el 
que la iniciativa siempre corrió 
a cargo de los alcalaínos. De he
cho, a falta de tres minutos y me
dio el equipo alcalaíno alcanzó su 
máxima diferencia en el encuen
tro con diez puntos sobre su ri
val. Pero a partir de ahí llegó la 
precipitación. Dos fallos come
cutivos de los alcalaínos y dos tri
ples de los andaluces práctica
mente sirvieron para empatar el 
partido y poner toda la presión 
en el equipo complutense. Al fi
nal los dos puntos se quedaron en 
casa gracias a la experiencia de 
Mikel Cuadra. 
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Mikel Cuadra 

«Somos un equipo con mucha constancia» 

Mikel cuadra consiguió los dos tiros libres 
que dieron la victorial al Juventud Alcalá 

El trabajo de Mikel Cuadra es de los que pueden considerarse como decisivos. El veterano jugador, 
a sus 31 años, pasa por ser casi con toda seguridad el más regular del Juventud Alcalá. Garantiza entre 
15 y 20 puntos cada partido pero sobre todo garantiza experiencia y cumplimiento de la responsabili
dad encomendada. Su doble acción, de conseguir el uno más uno y robar el balón que todavía tenía 
en su poder el Loja a falta de cinco segundos, sirvió para que el Juventud Alcalá se quedara con los 
dos puntos en juego ante Los Abades. 

Para Mikel Cuadra lo más 
importante tras el partido an
te Los Abades no fue su éxito 
personal sino la victoria del 
Juventud Alcalá: «La clave no 
ha estado en mi actuación al 
final sino en el trabajo que ha 
realizado todo el equipo. El 
único problema que hemos te
nido ha sido que cuando nos 
hemos ido de diez puntos nos 
han metido dos triples segui
dos que no tendríamos que 
haber permitido. Aparte de 
eso yo creo que el arbitraje ha 
sido, no voy a decir que ne
gro ... en fin, la gente ha po
dido ver la técnica que me han 
pitado porque he exclamado 
'¡Por Dios!'. Ellos tienen que 
saber que un jugador está lu
chando y está trabajando y 
que ellos tienen que ser 
profesionales». 

El alero del Juventud Alca
lá reconoció la dificultad que 
tenía Los Abades: «Era un 
partido muy complicado por
que este equipo es muy difí
cil; es un conjunto muy bien 
armado, con un jugador ex
tranjero muy alto que juega 
por dentro, por fuera, por to
dos los lados. Estos dos pun
tos son muy importantes por-

PUERTA de Madrid 

que nos hace seguir con la 
buena racha que llevamos. Es
tamos en una situación inme
jorable para codearnos con los 
mejores». 

Mikel Cuadra afirmó que el 
Juventud Alcalá tiene que en
contrar tranquilidad: «Hoy 
ha habido momentos que nos 
ha perjudicado el querer ha
cerlo bien y no hemos jugado 
con tranquilidad, pero tam
bién hemos tenido momentos 
muy buenos. Yo creo que so
mos un equipo con mucha 
constancia; vamos a dar mu
cha guerra. El Juventud Alca
lá merece todos los halagos, lo 
mismo que nuestro entrena
dor, al que nunca se le rec<?
noce su trabajo pero quiero 
que se le recuerde en este mo
mento de victorias». 

Su acción en los últimos se
gundos al encestar el 'uno más 
uno' y robar el balón postre
ro sólo se consigue con tran
quilidad: «Es imprescindible 
mentalizarse; en mi caso son 
ya muchos años mentalizán
dome; he vivido ya muchas 
veces situaciones de este tipo 
y lo que hay que tener es tran
quilidad y pensar que si se 
meten los dos tiros libres es 

maravilloso, pero si se fallan 
hay que pensar que no pasa 
nada, que el equipo tiene una 
defensa de cinco segundos y 
luego una posible prórroga». 

Mikel Cuadra está conten
to con su regreso a Alcalá; ju
gó la última temporada de 
existencia del Cajamadrid; de 
ahí se fue al Cajabadajoz don
de estuvo una temporada y 
luego fichó por el Askatuak de 
San Sebastián: «Estuve dos 
años en mi tierra y ahora he 
vuelto aquí. Estoy en buena 
forma pero er·día que no me 
encuentre bien lo dejaré por
que no me gusta engañar a 
·nadie». 

Eduardo Ruiz:. 
«Una victoria 
muy importante» 

El entrenador del Juventud 
Alcalá también habló de la 
victoria del equipo complu
tense calificándola de muy 
importante habida cuenta de 
las dificultades del rival: «Se 
trata de un rival muy fuerte 
que sabíamos que nos iba a 
poner muchas dificultades. 
Nosotros estamos en muy 

Eduardo Ruiz 

buen momento aunque qui
zá nos encontramos por ello 
un tanto autopresionados; 
eso se traduce en la precipi
tación que acusamos en a~
gunas acciones. Es cierto que 
hemos tenido unas ráfagas 
de juego muy buenas pero 
también hemos tenido mo
mentos muy delicados en 
los que nos hemos precipita
do, como por ejemplo cuan
do nos hemos puesto con 
diez puntos de ventaja. La 
verdad es que nuestro proble
ma desde ese punto de vista es 
más mental que de otra 
índole». 

Eduardo Ruiz señaló tam
bién que «en el aspecto defen
sivo hemos estado muy bien y 
hay algo que es importante 
destacar y es que fallando mu
chos tiros libres como hemos 
fallado, hemos conseguido la 
victoria. El día que no falle
mos tantos tiros libres no ten
dremos tantos problemas pa
ra ganar». 

Otra cosa que también des
tacó el entrenador alcalaíno 
fue que «lo importante es que 
hemos ganado el partido. Es 
cierto que no ha sido muy vis
toso pero hemos mantenido la 
fe y eso es muy importante». 
Sobre los árbitros, Eduardo 
Ruiz se quejó: «Siempre ocu
rre lo mismo y de ello hemos 
tenido ocasión de hablar los 
entrenadores de los equipos 
de Madrid. Cuando nos pitan 
aquí son muy rigurosos; yo no 
sé si es porque aquí les ve mu
cha gente o qué otra cosa pue
de ocurrir, pero ya me gusta
ría que tuviéramos estos arbi
trajes cuando salimos fuera de 
Madrid». 
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EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier
no en su sesión celebrada el 19 de octubre de 1993, 
el siguiente padrón correspondiente a AGUA, AL
CANTARILLADO, DEPURACIÓN Y RECOGIDA 
DE BASURAS, correspondiente al tercer trimestre 
de 1993: 

--' AGUA ........................... .. 132.399.040.- ( + IVA) 
- CONSERV. CONTADORES .... 3.084.980.· ( + IVA) 
-ALCANTARILLADO ........... 30.931.278.-
- BASURA ............................ 11.429.891.-
- CANON DE DEPURACIOÑ ... 9.663.525.-

Se establece, como plazo voluntario de pago el 
comprendido entre el 15 de noviembre de 1993 y 
el 20 de enero de 1994 o día inmediato hábil 
posterior). 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publi
cación de anuncio en el Boletín Oficial de la Co
munidad de Madrid, así como a través de edictos 
que lo adviertas, todo ello a tenor de lo dispuesto 
en el artículo · 124,3 de la vigente Ley General 
Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por 
las personas interesadas. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de in
greso, las deudas serán exigidas por el procedimiento 
de apremio y devengarán el recargo de apremio, los 
intereses de demora y, en cu saso, las costas que se 
produzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 20 de octubre de 1993 
EL ALCALDE . 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Jornadas de puertas abiertas en Agrogil 

Gran Exposición del equipo 
de competición en el Rallye de España 

Hasta hoy viernes, día 22, 
se estará celebrando, en la fir
ma Agrogil, unas jornadas de 
puertas abiertas en la que los 
visitantes han podido disfru
tar con los coches deportivos 
que están participando en el 
Rallye de España con una cla
sificación privilegiada en ter
cer y cuarto lugares. Hasta el 
momento se han celebrado los 
rallies de Oviedo, La Coru
ña ... Y se está preparando el 
de Cataluña, en el que tienen 
grandes posibilidades de pro
clamarse vencedores de la 
prueba. 

Los aficionados a estas 
competiciones sintieron gran 
emoción al poder ver de cer
ca estos modelos tan sofistica
dos y que luego ven pasar a 
velocidades de vértigo. Te
niendo en cuenta que General 
Motor cuida al máximo estos 
modelos y pone todos sus des
velos en los pilotos que con
ducen, la progresión ascen
dente en la clasificación hace 
que tengan esperanzas funda
das de disputar al final segu
ramente el primer lugar. 

Estos coches deportivos que 
participan en el Rallye de Es
paña son modelos Opel Astra 
adaptados para competir en 
estas pruebas. 

Todos los amantes de este 
deporte tienen todavía oca
sión de admirar estos mode
los en las instalaciones de 
Agrogil, ya que hasta hoy, día 
22, estarán expuestos los ve
hículos. 
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A la izquierda, un aspecto del animado acto de presentación de la nueva serie 600, al que acudier.on buen número de invitados enbe in
dustriales, amigos y personas vinculadas al mundo del motor. A la derecha, el momento en que se· produjo «el descubrimiento» del nuevo 
modelo de Rover. El público, que hasta ese momento había mantenido un silencio expectante, prorrumpió en un cerrado aplauso. 

Ouiauta S.A. presentó. el nueva cache en Alcalá 

La nueva serie 600 completa la tranfarmación de Raver 
El día 14 de octubre, por la tarde, se sirvió un cóctel en las instalaciones del concesionario de Rover 
en Alcalá, Quiauto S.A., situadas en la Vía Complutense, 97, durante el cual se presentó la nueva Serie 
600 de Rover. Al acto asistieron muchos clientes y amigos que se interesaron por el nuevo coche. 

La nueva Serie 600 de Ro
ver abre un nuevo segmento 
en el mercado para la empre
sa. Se trata de una elegante 
gama de berlinas de cuatro 
puertas destinada al extremo 
superior del segmento medio
alto que culmina un programa 
de cambio de producto de tres 
años de duración que ha 
transformado a la gama Rover 
y proporciona una presencia 
de prestigio en los principales 
segmentos del mercado. La 
Serie 600 de Rover tiene un 
diseño exterior clásico y un 
interior soberbio. Está dispo
nible en España en cuatro 
versiones -tres de 2 litros y 
una de 2'3- a partir del día 

· 15 de octubre de 1993. 

En los est~dios de mercado 
realizados en Europa, la Serie 
600 de Rover ha obtenido me
jores resultados que nunca, 
equiparando y a menudo su
perando a sus principales 
competidores en términos de 
atractivo exterior, imagen y 
refinamiento. Esta Serie pro
porcionará una importante 
plataforma para los planes de 
expansión ininterrumpida de 
Rover en el continente euro
peo. 

cificación básica incluye la di
rección asistida con senso.r de 
velocidad, elevalunas eléctri
cos, amplio paquete de segu
ridad, lunetas tintadas en ver
de y preinstalación de radio. 

Gracias a su nueva presen
cia en el extremo superior del 
segmento medio-alto , la serie 
600 de Rover se destina tanto 
a jóvenes ejecutivos como a 
hombres de negocio experi
mentados. El equipo de dise
ño de Rover ha prestado gran 

atención al esfuerzo de com
binar la tradicional elegancia 
de Rover y un estilo moder
no. El exclusivo frontal del 
Rover 600 se inspira .en parrF 
lla reintroducida con tanto 
éxito en las series 800 y 400, 
mientras que la personalidad 
de su raza complementa el 
conjunto . 

En el interior, el abundan
te empleo de materiales natu
rales -incluida madera de 
nogal y piel::-, así como los 

tejidos y acabados especiales, 
refuerzan la imagen de arte
sanía inglesa y ofrecen un re
finamiento interior de prime
ra clase . La serie 600 posee 
una distancia entre ejes supe
rior a la de la mayoría de los 
vehículos del segmento y es , 
por tanto , un coche más espa
cioso en términos de interior 
y maletero. Todos· los mode
los, excepto el 620i están equi
pados con asientos traseros re
clinables 60/40. 

Todos los modelos Rover 
reflejan los avances antirrobo. 
El completo sistema de alar
ma forma parte de un paque
te que incluye inmovilización 
del motor, codificación ICE y 
número VIN de identificación 
grabado en la luneta. 

Estos resultados incompa
rables reflejan no sólo el esti
lo exclusivo del coche, sino sus 
especificaciones excepcional
mente elevadas. Todos los 
modelos incorporan «toques» 
Rover tales como los embelle
cedores cromados de los um
brales de las puertas y el aca
bado en interiores de nogal, 
mientras que incluso la espe-

En primer plano, el nuevo automóvil. Al fondo, José Vicente Quiles dirigiendo unas palabras a los asis
tentes en el momento de hacer la presentación del Rover 600. 
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Hacía mucho tiempo que el val no registraba una asistencia de público tan importante 
0·2, el Leganés se vino al exilio 
alcalaíno y perdió ante el Palamós 

RESULTADO: CD. Leganés, O; Palamós C.F., 2 (Roberto Martínez) 
LEGANES: Aguilera, Pizarro, Barcia (Pazolo, m. 42), Mesas (Vivar, m. 69), Juanma, May, David, 

Chuso, Antonio, Andrés ·Y Peces. 
PALAMOS: Conde, Horcajada, Robi, Lima, Juanjo (Víctor, m. 45), Puche 1, Jordi, Roberto Martínez, 

Gil, Frank y Puche 11 (Quique, m. 87). 
ARBITRO: Velázquez Carrillo, del colegio murciano, que tuvo una mala actuación perjudicando os

tensiblemente al Leganés, lo que provocó el enfado en la plantilla pepinera. Mostró tarjetas amarillas 
a Peces y a Antonio por parte del Leganés, dos de cuyos jugadores vieron la tarjeta roja: Juanma y 

· May. Por el Palamós vieron la tarjeta amarilla Puche, Robi y Lima. 

El Leganés se tuvo que ve
nir a jugar a Alcalá y salió de
rrotado por un Palamós que 
contó con la experiencia, la 
profesionalidad y la ayuda ar
bitral. La segunda división A 
vino a Alcalá por primera vez 
en la historia futbolística com
plutense , que tengamos noti
cia, y levantó expectación, pe
ro fue entre los aficionados le
ganesistas , pues los aficiona
dos complutenses acudieron al 
Val sólo en muy escasa 
medida. 

El equipo de Luis Angel 
Duque, flamantemente en la 
segunda división, fue sancio
nado con un partido sin poder 
jugar en su campo, por los in
cidentes ocurridos en un en
cuentro copero ante El Ejido. 
Las cordiales relaciones que 
mantienen los presidentes del 
Alcalá y el Leganés han servi
do para que cuando el club pe
pinero ha necesitado exiliar
se y jugar fuera de su campo 
por la sanción, haya recurri
do al Alcalá con la posibilidad 
de ver fútbol de segunda B en 
el municipal complutense. 

La mañana fue desapaci
ble , con lluvia y un campo 
resbaladizo a consecuencia de 
ello. El Leganés careció de 
fortuna aunque en todo mo-
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mento estuvo espoleado por 
una afición que no dejó de 
acompañarle en su exilio. Pe
ro el Palamós mostró más en
tidad porque el Leganés se es
tá mostrando muy bisoño en 

esta categoría de plata super
profesionalizada y con juga
dores que tienen dedicación 
exclusiva para realizar dobles 
entrenamientos. El Leganés 
entrena por las tardes amol-

dándose a los trabajos y estu
dios de todos los jugadores de 
su plantilla. 

Por faltarle al Leganés le 
falta incluso la simpatía arbi
tral. El colegiado del encuen
tro la tomó con el Leganés 
hasta el punto de que sólo le 
faltó poner el balón en las bo
tas de los jugadores gerunden
ses. Fue mucho más riguroso 
con los pepineros que con los 
de Gerona. 

El Leganés está pasando un 
momento delicado; enclavado 
en los últimos puestos de la 
clasificación la realidad es que 
los apuros van a ser grandes 
al contrario que al Toledo, 
que desde planteamientos mo
destos está haciendo un pri
mer tercio de liga en segunda 
B muy interesante. 
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XIV Trofeo Olimpus 

comenzó la temporada con la suspensión 
de un partido debido a las lluvias 

Una temporada más y más fuerte que nunca comienza el trofeo más prestigioso y con más categoría 
que hay en nuestra eiudad. El Trofeo Olimpus de fútbol sala, con unas iniciativas y formas que cada 
año que las implantan, son copiadas por otras organizaciones que año tras año, están irrumpiendo pa
ra poder romper el ritmo impuesto por esta organización, siguiendo su camino habitual y con cada vez 
más éxito a pesar de esas zancadillas que quieran dar esas organizaciones, si se pueden llamar así, 
pues en vez de ayudar al deporte de entre todos van a romperlo, y así no van a ningún sitio. Pero en 
fm, ellos sabrán lo que hacen y así les luce el pelo. 

Como hemos dicho, esto va a 
más y comenzó el domingo con 
el miedo de la lluvia que al final 
apareció en el último partido no 
pudiéndose celebrar por estar 
impracticable la pista. 

Idea, 4 - Tecnifiber, 3 
Agua más agua se pusieron es

tos dos equipos que tuvieron el 
valor de aguantar el chaparrón y 
por lo menos terminar el parti
do. Gran partido el de ellos , no 
por jugadas pero sí por el ritmo 
impuesto, pues parecía que era 
una final y no el comienzo de la 
competición. A tecnifíber se le 
fue el partido en los últimos cin
co minutos que tuvo dominado 
desde el primer minuto, pero el 
Idea, con su tesón y lanzando ti
ros largos, rompió el marco y se 
alzó con el triunfo. 

Salasport, 4 - Caf. Marsa, O 
Un correctivo muy importan

te dio el Salasport a · un Marsa 
muy bajo en forma y que no es
tuvo ni colocado en el campo y 
a un Salasport que le salvó todo 
con unas jugadas preciosas y ha
ciendo fútbol sala práctico, para 
hacerse con los dos puntos. 

Caf. Oddity, 1 - Kingston, 7 
El Kingston, campeón de la 

pasada edición, dio nombre a su 
anterior título, no por ello con 
muchos fichajes nuevos. Rompió 
los moldes del Cafetería Oddity, 
con incorporaciones nuevas tam
bién pero que no le dieron el fru
to deseado, y un Kingston muy 
resolutivo consiguió barrer del 
campo a un Oddity que se vino 
enseguida abajo con algún que 
otro mosqueo y es que este año 
este grupo es mucho más fuerte 
que el del año anterior. 

Miguel de Cervantes, 4 
Mesón Titas, 3 

Apretado resultado del Miguel 
de Cervantes que le costó doble
gar a un Titas también muy re
novado en sus filas, resultando 
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entretenido y con un marcador 
muy alternativo por uno y otro 
equipos. Se llevó los puntos el de 
casa por un mejor colocamiento 
al final del partido. 

Peña Barcelonista, 3 
lndep. Danvy, 1 

Triunfo de los barcelonistas, 
que no es que desarrollaran un 
buen partido pues el Danvy 
plantó muy bien el marcaje algo
leador del Barcelona que a la 
postre fue el artífice del triunfo 
pues todo el juego se basó en él 
y con el driblin que tiene consi
gue romper y colocar dos goles: 
La igualdad fue la nota predomi
nante en el primer tiempo y en 
la segunda consiguiendo Osear el 
gol y dio tranquilidad a su con
junto. 

Bar Moreno, 4 
Caleo Bendix, 3 

Como se le puede ir un parti
do que tiene ganado con un mar
cador tan amplio al Bendix. Pues 
por dos circunstancias, por la 

relajación de sus componentes y 
por el mal arbitraje. Se juntaron 
las dos cosas y el Moreno no per
donó rompiendo el centro del 
campo y subiendo bien consigue 
los dos puntos, justo hubiera si
do reparto de puntos pero ... 

Torre de Tores, 5 
Cafetería Caryvi, 4 

Partido entretenido y muy 
movido en lo que se refiere a go
les , sobre todo en la segunda par
te con cuatro goles del Caryvi 
que ya no pudo levantar el resul
tado. 

Mercurio, 8 
Antenas Rafa, 1 

Victoria sin apelativos y con
tundente del Mercurio ante 
un Antenas Rafa que no pudo 
con la tromba de hombres que 
se le venían .encima, y es que 
como en anteriores ediciones, 
los del Rafa tendrán que tener 
tiempo para situarse en el cam
po y de momento pagan los erro
res. 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
1 nst.tlal ion gratuita . :\kdidas a dom icilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GR.ADULUX 

MALLAS METALICAS 
FIBRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. 1.~lliO 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE.TODO TIPO DE POST~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia ins_talación. 

~ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

Grego Costa Rusa, 4 
Contrucciones Peyse, 2 

El factor campo le ha venido 
muy bien al Costa Rusa que con 
su juventud y rapidez se ha he
cho con un triunfo claro jugan
do ante el Peyse que con muchos 
cambios en sus filas y que ade
más vienen de otros deportes les 
falta acoplamiento en el campo. 
Habrá que darles más tiempo pa
ra que se sitúen y cojan el ritmo 
necesario pues a pesar de todo no 
desentonaron y estuvieron ahí 
luchando hasta el final del 
encuentro. 

Transportes Cordón, 4 
Everest, 2 

El triunfo del transportes Cor
dón fue más en la segunda par
te que en la primera pues un 
Everest muy bien puesto y con 
muchas ganas que tenían todos 
sus efectivos estuvo teniendo en
cerrado al Cordón pero en la 
segunda mitad, los del Trans
portes hicieron un cordón para 
encerrarse y salir al contraata: 
que y así conseguir el triunfo 
final. 

Ferrallas del Henares, 1 
Cafetería 21, 6 

Dos conjuntos que no se cono
cían de nada y que jugaron muy 
alegres, sin ningún temor de per
der los puntos, y que ofrecían lo 
que tenían de sí. Ganaron y con
vencieron los del 21 que supie
ron ;materializar todos los fallos 
que el Ferralla les brindó pues 
dejaban muchos huecos en defen
sa y esto hizo un enorme agujero. 

Zulema 2 
Seguros J y T, 3 

Partido entre los más jovenci
tos del campeonato que frente a 
frente nos ofrecieron un encuen
tro muy movido, pero falto de 
colocación, con un resultado al
ternativo sobre el marcador, lle
vándose el triunfo los del Segu
ros que sí estuvieron seguros al 
final del partido consiguiendo 
romper el marco contrario en un 
bonito tiro. 

Vetrotex, 6 - Griñoll At., 2 
El V etrotex logró un amplio 

triunfo ante un Griñoll muy mie
doso y flojo en ataque, que se vio 
sorprendido por Vetrotex, muy 
luchador y no dando un balón 
por perdido, arrancando todos 
los balones del centro para rom
per desde atrás y golear a su ri
val. 
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LAMPARAS 
® 

S.L. 
C/ Marqués Alonso Martínez, Nº 3 (frente a Plaza Toros) 

Nº 1 ·EN VARIEDAD 
N ° 1 • EN CALIDAD 
N ° 1 • EN PRECIOS 

SOMOS PROFESIONALES 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO· SERVICIO A DOMICILIO 
· ASESORAMIENTO TECNICO • GARANTIA TOTAL . 

en en en 

e/ Marqués de Alonso Martínez, 3 e/ Madrid, 32 e/ José Alix y Alix, 16-3 
(junto plaza de toros) - Telf.: 888 74 13 Telf.: 677 21 76 - Fax: 656 43 78 Telf.: 669 55 58 · 

28805 ALCALl'\. DE HENARES • 28850 TOÍlREJON .DE ARDOZ 28830 S. FERNANDO DE HENARES 


